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BARCELONA, 5 (Europa 
Press).— A últimas horas de la 
mañana se ha procedido al entie
rro de tos restos mortales del se-

tenemos a su disposición la mas

W ¡¡lie áefEnilBr el
¡laírílfímiB a casta»

Martín Retúrtillo, ante la "Operaciñn cuarteles

Atentado contra él domicilio 
de un empresario en Durango 

(Página 9)

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/ 
express).—

ORENZO Martín Retortillo, 
senador de la CAUD por Za

ragoza, presentó el pasado veinte de 
junio una interpelación al Gobierno 
acerca de b privatización de bienes 
de dominio público, que aún no ha 
sido contestada. Ayer nos pusimos 
en contacto con él para preguntarle 
sobre esta interpebción que incide 
directamente en el tema, ya en b 
calle, de b "Operación cuartetes".

Al senador zaragozano, que ha 
estado casi todo el tiempo en Ma
drid en los debates constitucionales.

le hemos informado de los últimos 
acóntecimlentos rebeionados con b 
"Operación cuarteles", en concreto 
sobre la mesa redonda de represen
tantes de diversos partidos mantu
vieron en nuestra Redacción y que 
manifestaron unánimente su recha
zo a esta operación especubdora de 
terrenos.

—Supongo que te alegrará que 
partidos con ideología tan dispar 
como Alianza Popubr y el Partido 
del Trabajo de Aragón estén de 
acuerdo en que b "Operación 
cuarteles" se paralice hasta la 
elección de un Ayuntamiento de
mocrático.

—Lo que hay que hacer —con
testó Martín Retortillo— es sensibi
lizar a la gente de manera absoluta 
para decir: señores, que hay que de
fender lo nuestro, que la tierra es 
nuestra, que el patrimonio es nues
tro y que ya se acabó que fueran 
unos cuantos caciques los que man
gonearan y los que dijeran lo que 
era zona verde, y lo que no era zona 
verde.

Ahora hay instrumentos —conti
nuó—; pero, claro, estos instrumen
tos hay que moverlos, porque sí, 
hay unas arpas cólicas, pero lo nor
mal es que la orquesta funcione 
porque los pulmones o las manos de

Gobierno
gundo comandante de Marina de 
ia Comandancia de Biibao, capi
tán de corbeta, don Francisco 
de Asís Liesa Moro te, asesinado 
anteayer en la capital vizcaína.

Previamente, se ha celebrado 
un funeral en la sede de la Co
mandancia de Marina de Barce
lona al que han asistido única
mente los familiares y represen
tantes de las Fuerzas Armadas. 
Por decisión de la familia, no ha 
habido ningún representante de 
las autoridades civiles, ni se ha 
permitido el acceso a los medios 
informativos.

DESARROLLO DEL ACTO

A tas 11 horas se ha iniciado 
en el salón de recepción de la 
Comandancb de Marina la misa 
de córpore insepulto. Además 
de b esposa, hijo, padres y otros 
familiares del fallecido, asistie
ron el jefe del Estado Mayor de 
la Armada, almirante don Luis 
Arévalo Pelluz, el capitán gerte- 
ral de la IV región, teniente ge
neral Antonio tbáñez Freire, el 
jefe del sector naval del Medite-

tos músicos tienen que trabajar se- 
rbmente. Que este tema de b 
"Operación cuartetes" ojab sea el 
primer símbolo de que el pueblo za
ragozano sepa rescatar y defender 
a toda costa, lo que es suyo, y que 
no caiga en manos de los especub- 
dores.

—¿Se espera una respuesta inme
diata a su interpebción?

— Yo creo que sí. Ahora es muy 
probable que haya unos días de 
corte, pero supongo que habrá des
pués actividad normal del Senado y 
esto tiene que salir cuanto antes.

I rráneo, almirante Carlos Muñoz É Delgado, el jefe del Sector Aé- p¡ reo, general de división Ibarra, K gobernador militar de Barcelo- I na, general Aranda, y otros altos I jefes militares, así como de la I Guardia Civil y Policía Armada. I En representación de tos cuer- I pos de los ejércitos estuvo 9 presente una delegación encabe- I zada por un coronel.I En el momento de iniciarse I la misa, fueron sacadas del inte- I rior del edificio de Comandancia I numerosas coronas de flores; en I su mayor parte ofrendadas por I la Marina y la familia, con cintas
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La encrucijada del PNV
En circuios periodísticos, 

que viven y sufren ios ava- 
tares de bs debates 
constitucionales, el último 
grito en cancbn parlamen
taria es éste: «Qué será, 
será..., b que el PNV hará». 
Sin duda, el Partido Nacio
nalista Vasco está en el nú
mero uno del «hit parade» 
de las Cortes. Su arreglo, 
en plan revival, de bs de
rechos históricos sobre bs 
fueros resuena por todos 
bs rincones del Senado. Y 
su estribillo amenazante 
agudiza, hora a hora, el do- 
br de cabeza de UCD y 
PSOE especialmente.

¿Qué hará el PNV si su 
enmienda no prospera co
mo todos bs indicios pare
cen fatalmente presagiar? 
¿Qué hará? ¿Fracasará es-

polémico
trepitosamente? Patxi Le- 
tamendía, otro vasco, pero 
abertzale y de izquierdas, se
ñalaba e "Mundo Diario" el 
domingo que "[a 
disposicbn adicional está 
condenada ai fracaso y no 
tiene posibilidad alguna de 
salida a nivel parlamenta- 
rb».

Mal b tiene el PNV. Muy 
mal, después de que el sá
bado ofreciera de cara a la 
galería una muestra de 
fuerza, aunque ayudado 
eso sí por organizaciones 
que sociopolíticameñte na
da tienen que ver con el 
PNV. Muy mal, después de 
se asesinara a un capitán 
de corbeta en Bilbao. Muy 
mal, porque tarde o tem- 
p r a n o el PNV tendrá 
que convencer a sus mili- 
tantes que ante el refe
réndum constitucional, en 
Euskadi, sólo caben dos 
posturas: o situarse a favor 
del actual parlamentansmo o 
decantarse por bs plantea- 
mientos abertzales.

Y el PNV no puede ni si
quiera dudar. Primero, por
que no debe olvidarse ni la 
composicbn sociopolítica 
de este partido ni sus 
intereses de clase: burgue
sía nacionalista, pero 
conservadora. Y segundo, 
porque su «radicahsmo 
in voce» sirve para presen
tarse ante el pueblo vasco 
como el veterano y único 
partido, en Euskadi, defen
sor de b eskabun, con el 
fin de arrebatar en las pró
ximas elecciones votos a

PSOE y UCD. Así, si su 
enmienda fracasa, podrá 
alegar que la culpa es del 
españolismo de las Cortes, 
salvando su imagen y no 
comprometiendo su deci
sión final ante la Constitu
ción: el «sí» o la «libertad 
de voto». Esta última no 
descartable dado su ances
tral confesionalismo.

Las contradicciones 
del PNV

Así las narra «El País».

«La radicalización del na
cionalismo vasco ha desga
jado del viejo tronco plan
tado por Sabino Arana a la 
izquierda abertzale. Esos 
grupos no critican al PNV 

sólo por sus tradiciones de- 
mocristianas y por su acep
tación de un modelo de so
ciedad basado en el plura
lismo político y en la eco
nomía de mercado. Tam
bién le reprochan su aban
dono del independentismo 
y su aceptación del régimen 
autonómico como vía para 
el autogobierno. La ruptura

z

ineiiwP^”

deí monopolio abertzale 
hace que las dimensiones 
populistas del antiguo PNV 
queden, si no eliminadas, al 
menos seriamente recorta

das.
Este cuadro social y polí

tico confiere cierta irreali
dad a los planteamientos 
del PNV.

Ya hemos dicho que no 
debe considerarse catastró
fico — aunque no lo desee
mos— un desenlace que 
lleve consigo la abstención 
o el voto negativo del PNV 

en el referéndum constitu
cional, preferible, en cual
quier caso, a la aberración 
que supondría sacar la 
reintegración forai del mar
co constitucional. Sin em
bargo, la esperanza es lo 
último que se abandona, 
sobre todo cuando los perde
dores seríamos todos. »

Las ambigüedades

Por su parte, «Ya» 
destaca estas:

«En todo momento, por 
la complejidad y delicadeza 
del tema, las opiniones en 
que se rozan las tesis del 
Partido Nacionalista Vasco 
son tratadas en nuestras 
páginas con toda la pru
dencia de que somos capa
ces. Hero a estas alturas 
del debate constitucional 

nos preguntamos seria
mente si dicho partido tiene 
o ha tenido el propósito de 
aceptar formalmente esta 
Constitución. O bien le re
sulta más rentable, electo
ralmente hablando, la 
posición negativa o absten
cionista en atención a un 
sector de sus votantes que, 
cordialmente, no aceptan 
ninguna vinculación con 
España y que preferirían 
una especie de estados 
asociados o federados.

Si el PNV no acepta la 
unidad nacional, debe defi
nirlo de entrada. Si acepta 
ciertas modalidades de uni
dad, debe ponerlas en un 
papel para que el debate 
tenga la solidez de lo con
creto. Pero no más nebulo
sas en que se confundan los 
términos de soberanía, de 
independencia fiscal o de 
nacionalidad. »

. 't

Esos «derechos 
históricos»...

«Pueblo» puntualiza ai 
respecto.

«Este es el criterio que 
parece oportuno aplicar en 
el tema de los "derechos 
históricos"; distinguir entre 
los que van en contra de la 
igualdad entre los hombres 
por su nacimiento de aque
llos que no conculcan tal 
idea. Y no se trata ya de un 
problema de ámbito espa
ñol, sino de valor universal, 
y para todos los pueblos y 
razas. Es algo diáfano para 
cualquiera que se manifies
te con sinceridad que no se 
puede admitir hoy, por 
ejemplo, el restablecimien
to de la hidalguía como cla
se social que no pague im
puesto.

El problema de los dere
chos históricos debe recon
ducirse a cauces de justicia; 
la esclavitud, la nobleza, la 
hidalguía fueron institucio
nes reconocidas, consagra
das, protegidas por las 
leyes durante milenios, pe
ro en el concepto actual no 
pueden ser mantenidas.
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En el entierro del comandante asesinado '

Gritos contra Pérez- Varela

el Gobierno
(VIENE DE LA PAG. PRIMERA) 

con los colores de la bandera es
pañola.

Toda la zona se hallaba acor
donada por fuerzas de la Policía 
Armada, que no permitían a los

transeúntes el acercarse a la Co
mandancia. Asimismo, otras 
fuerzas en jeeps y a caballo se 
hallaban en las inmediaciones.

Varios centenares de perso
nas estaban esperando la salida 
del cadáver, aunque no podían

CONTROLES DE POLICIA 
ESPECIALES EN MADRID

MADRID, 5 (Efe). - La Jefatura Superior de Policía de Ma
drid ha establecido desde la noche última cincuenta controles, 
repartidos por toda la ciudad, a fin de erradicar la proliferación 
de delitos contra la propiedad y las personas, especialmente los 
perpetrados por ""navajeros" y gamberros, según se ha informado 
a "Efe".

Cada control está a cargo de dos inspectores del Cuerpo Ge
neral de Policía y cuatro miembros de la Policía Armada y su 
emplazamiento se variará cada día.

Aparte de estos servicios, la policía madrileña prosigue la vi
gilancia en gasolineras y entidades bancarias ""todo ello sin 
desatender las demás obligaciones propias de la función policial , 
según señala la Jefatura Superior.

Durante la primera noche de estos servicios extraordinarios, 
fueron detenidas 55 personas, entre ellas siete menores que se 
habían fugado de un colegio dependiente del Tribunal Tutelar, 
diez jóvenes con edades comprendidas entre los 14 y 22 años, 
que viajaban en distintos vehículos sustraídos,' cuatro presuntos 
delincuentes que llevaban en un '"Seat 600'" varias palanquetas 
y destornilladores y cuatro muchachos que portaban jeringui- j 
lies, agujas hipodérmicas, un frasco con sustancia estupefacien- i 
te y dos pastillas de hachis. ■

Se derrumbó un andamio 
con varios obreros:

UN MUERTO Y TRES 
HERIDOS

SAN SEBASTIAN- El 
albañil Rafael Sánchez Pine
da, de 4 7 años, natural de 
Quintana de la Serena (Ba
dajoz) ha fallecido al de- 
^mbarse un andamio én el 
Çue se hallaba trabajando 
con otros compañeros en 
unas, obras de construcción 
de un pabellón de la residen
cia sanitaria de San Sebas
tian.

En el accidente resulta
ron heridos leves los trabaja
dores Luis y Alfonso Este- 
vez Maragato y Manuel Rey 
Andrade, que fueron ingre-

sados en la residencia sanita
ria para recibir asistencia.

acercarse a menos de 50 metros 
de la puerta de Comandancia.

Concluida la misa, que fue 
oficiada por el coronel vicario 
castrense, doctor Cardona, se 
procedió a la despedida del 
duelo, que tuvo lugar también 
en el interior de Comandancia, 
hecho que provocó que los je
fes y oficiales de los tres ejérci
tos que ya habían salido del 
edificio volvieran a entrar en 
él. Los familiares de la víctima 
salieron por la parte posterior 
del edificio en el momento en 
que el cadáver era sacado al 
exterior.

A las 11,45 horas, el ataúd 
salió por la puerta principal de 
Comandancia a hombros de ofi
ciales de la Marina de guerra.

En el momento en que el 
féretro hizo su aparición en la 
puerta un grupo formado por 
varias docenas de personas per
tenecientes a la extrema dere
cha prorrumpieron en gritos de 
apoyo a las Fuerzas Armadas y 
a la policía. En este momento 
se oyeron voces pidiendo la di
misión del Gobierno, al que 
acusaron de asesino, y afirman
do que no querían más meda
llas, sino un gobierno nacional. 
Asimismo, cantaron el "cara al 
sol" con el brazo en alto, y lan
zaron octavillas. En las que 
anuncian que la "Alianza del 
Trabajo Nacional Sindicalista" 
abre pliegos de firmas "solici
tando la dimisión del Gobierno 
y la formación de un gobierno 
nacional .

Los grupos de personas del 
exterior prorrumpieron en

aplausos en el momento en que 
el féretro salió en dirección al 
cementerio.

La gente se disolvió sin in
cidentes en el momento en que 
la comitiva abandonó el lugar en 
dirección al cementerio de las 
Corts.

"FUE VILMENTE 
ASESINADO"

MADRID, 5 (Europa Press) 
Los diarios de Madrid publican 
esta mañana esquelas por don 
Francisco de Asís Liesa Morote, 
capitán de corbeta y segundo 
comandante de la Comandancia 
Militar de Marina de Bilbao, ase
sinado en la capital vizcaína en 
la tarde del martes.

Las esquelas están puestas 
por el cuartel general de la Ar
mada y dicen: "D. Francisco 
de Asís Liesa Moroté, capitán 
de corbeta (RNA), segundo co
mandante de la Comandancia 
Militar de Marina de Bilbao. Pue 
vilmente asesinado en Bilbao el 
día 3 de octubre de 1978, 
D.E.P. el almirante jefe del Es
tado Mayor de la Armada, ofi
ciales, suboficiales, marinería, 
tropa y personal civil de la Ar
mada, ruegan una oración por el 
eterno descanso de su alma".

EL SEGUNDO COMANDANTE 
DE MARINA DE BILBAO ERA 
COLABORADOR 
PERIODISTICO

2.800 KILOS DE HACHIS
ESCONDIDOS EN LOS 

NEUMATICOS DE UN COCHE
BILBAO, 5,— Dós jóvenes han sido detenidos por la po

licía habiéndoseles incautado 2.800 kilos de hachís que ad
quirieron en Ceuta el 26 de septienrbre pasado y que logra
ron introducir en la Península en bolsitas, escondidas en el 
interior de los neumáticos de un coche alquilado que utili
zaron para el viaje.

PALMA DE MALLORCA, 5 
(Efe).- El oficial de Marina 
Francisco de Asís Liesa, estuvo 
destinado en Palma y en Ibiza 
entre los años 1958 y 1962, y 
además de desempeñar sus fun
ciones en la Marina, ejercía ac
tividades periodísticas.

Era colaborador de la "Re
vista de Marina" y publicó nu
merosos artículos sobre temas 
navales en los periódicos mallor
quines.

El comandante de Marinade 
Mallorca, Marcial Sánchez-Bar- 
caiztegui, le conoció personal
mente y según manifestó a 
"Efe": "era bueno, alegre, ame
no, muy culto, dé trato agrada
ble, reunía las condiciones de un 
verdadero caballero, le querían 
con locura sus subalternos, y era 
un hombre consciente de su car
go y de sus deberes, una persona 
fuera de serie".

ayuntamiento 
de la ALMUNIA DE DOÑA GODINA

------- --------------------------------------- 1-

Esta mañana |

ESCUELA UNIVERSIÎARIA
DE INGENIERIA

Q adscrita a la universidad de ZARAGOZA 1

DTDüSTRTAT,

W MECANICA (Construcción de Maquinaria)
9 ELECTRICA (Electrónica Industrial)

Unica Escuela Universitaria de Aragón de INGENIERIA TECNI
CA AGRICOLA

En el presente año académico se impartirá el primer curso do las 
Especialidades de INDUSTRIAS AGRARIAS Y HORTOFRUTI- 
CULTURA Y JARDINERIA

— Residencia optativa con habitaciones individuales.
— Servicio de transporte diario desde Zaragoza.

Matrícula e informes en la Secretaría de la Escuela,
calle Mayor, s/n. Teléfonos 600813 y 600883.
LA ALMUNIA DE DOÑA GODINA (Zaragoza). .

TENSION EN
LA MARINA

MADRID, 5.

• UES claro que hay malestar en la Marina! 
I ¿Honor y disciplina o disciplina y honor? 
B JL De los tres Ejércitos, la Marina es el más 

unido. ¿Recuerdan ustedes las graves tensiones que 
se produjeron por culpa de la dimisión de Pita da 
Veiga como ministro de la Armada. Pues bien, des
pués del asesinato de Francisco de Asís Liesa Morote, 
segundo comandante de Marina, en Bilbao, la ten
sión ha vuelto a los cuarteles y a los buques. Está 
claro, dicen por aquí, que así no se beneficia a la 
democracia. Pero, ¿a quién benefician estos asesi
natos? ¿A la derecha? Parece que no, si se lee con 
deténimiento las informaciones y los editoriales apa
recidos en los periódicos. ¿A la izquierda? Parece 
que tampoco, porque aquí, en Madrid, si mis fuentes 
no fallan, el poder llamaba a los más cualificados 
líderes de la oposición para decir: «Tenemos que 
unirnos frente al terrorismo porque quieren desesta
bilizar la Constitución y la democracia.» Estos asesi
natos sólo benefician, dicen por aquí a la derecha y a 
la izquierda, al Gobierno, porque, ¿con qué moral se 
habrán sentado ayer los representantes del PNV y el 
PSOE para discutir la enmienda forai? ¿Con qué 
fuerza podrá decir Felipe González no a los pactos 
que le ofrece Adolfo Suárez después de q^ue Madrid 
se hubiera convertido en un rumor por las tensiones 
de los miembros de la Armada? Como sea, hay que 
decir que la escalada de violencia está perjudicando 
a todo el país por igual, porque de nada sirven los 
esfuerzos del Gobierno o de la oposición —de dere
chas o izquierdas— para llevar la confianza a los 
inversores si después este esfuerzo lo echan por 
tierra las ametralladoras.

ABRIL, ¿EN BAJA?

Via

r

ao 
BB 
aa

■ inauguración de la 
Feria de Muestras

Pero como estamos hablando de confianza bueno 
será poner en conocimiento del persónal que el 
indiscutible de la Moncloa, es decir, Abril Martorell, 
ha vuelto a los centros de .as tertulias políticas como 
consecuencia de los ataques encubiertos que le 
hacen por todos los frentes. A saber:
a) un periódico de Madrid denunciaba en su pri

mera página la manipulación de que fue objeto la 
entrevista que mantuvo el vicepresidente segundo 
del Gobierno y ministro de Economía con los perio
distas ante las cámaras de Televisión. Prado del Rey, 
al parecer, cortó aquellas preguntas más conflictivas 
o aquellas palabras del señor Abril que descompo
nían su gesto y, por tanto, su imagen.

b) Fuentes Quintana, el dimitido vicepresidente y 
al que sustituyó Abril Martorell, continuará en su 
puesto de asesor económico del presidente, pero, a 
pesar de las entrevistas que éste y aquél mantuvieron 
últimamente, dicen por aquí que uno y otro (Abril y 
Fuentes) no hablan el mismo idioma y, por tanto, no 
se entiende. Cualquier día -¡ojo!— el señor 
Fuentes Quintana hace una declaración formal sobre

aa

Zyl/MGOZyl, 5 (ARAGON/ 
exprés).- Esta mañana con el 
protocolo habitual se celebró 
la inauguración de la Feria de 
Muestras, acto al que han asisti
do con el ministro de Comercio

diversas autoridades y represen
taciones locales y provinciales.

A la hora de cerrar esta edi
ción el ministro de Comercio 
continua en el recinto ferial.

REGRESO NUESTRO 
ARZOBISPO

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/expres).- Esta madruga
da, por carretera desde Barcelona, llegó a nuestra ciudad 
el arzobispo Elias Yanes de regreso de Roma, en donde 
asistió al entierro del Papa Juan Pablo I. El arzobispo se 
retiró al Seminario de nuestra ciudad y allí permanecerá 
un par de días de reposo y cambiando impresiones Con 
sus más directos colaboradores, antes de marchar otra 
vez a la Sede Pontificia para iniciar las sesiones del 
Cónclave.

Bd

los pactos que quiere llevar adelante el señor Abril bb 
Martorell y pone con el culo al aire la opera- ^2 
ción. c) Tanto Lasuén, el polémico expedientado 
de UCD, como los dimitidos subsecretarios de Salud ■■ 
y Seguridad Social no se recatan en decir, aunque ■■ 
sea «off the record», que con Abril y «otros» minis- ■■ 
tros no hay nada que hacer. ■■

LICINIO Y LOPEZ BRAVO
Por lo demás, aquí no pasa nada, salvo que entre bb 

las fuerzas democráticas del país ha caído muy mal •• 
la operación de UCD para integrarse y dominar el bb 
grupo mixto. Dicen por aquí que cualquier día de JJ 
estos el Gobierno va a meter diputados en el grupo bb 
parlamentario del Partido Comunista para hacerse ^2 
con su control. Pero esto no deja de ser una broma, bb 
como es una broma, según una fuente oficial de y,|| 
Alianza-Popular, que Licinio de la Fuente y López bb 
Bravo se van a pasar de AP a la UCD con el fin de 
que Suárez tenga los votos suficientes de ,cara a su 
confirmación como presidente después de la Consti- 
tución.
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La huelga en la Constitución

ES muy posible que cuando este rumor íálga a 
las calles zaragozanas, haya sido aprobado por 
el Senado el texto de la nueva Constitución. En efec

to ha costado lo suyo, sobre todo en algunos artícu
los y entre ellos el referente a la huelga del que a las 
puertas del gravísimo conñicto nacional que podría 
ocasionar el paro anunciado P^^^ los días 6 y 7 por 
los trabajadores de “Endesa", se hablaba ayer mucho 
en Madrid.

Se dice que tal como ha quedado el trata
miento de la huelga en el texto de la Constitu
ción, aquí se podrá ir al paro no laboral, al paro 
político, al paro salvaje, sin ningún problema le
gal. Eso sucede en el momento en que Italia, las 
propias centrales sindicales han auspiciado seve
ras restricciones al derecho de huelga.

Las críticas más severas de algunos comenta
ristas se dirigen hacia el senador Vida, cuyas in
tervenciones en este punto del debate constitu
cional parece que han tenido una gran influen
cia en las decisiones finales sobre tan impor
tante aspecto de la vida laboral nacional.

En suma, que al día siguiente de la apro
bación del nuevo texto, ya tenemos en puer
tas uno de los más graves conflictos laborales 
que registra la vida del trabajo en los últimos 
años.

un comando ETA
PAMPLONA (Navarra), 5 (Efe).- Los integrantes de un 

comando, que al parecer pretendían atentar contra la vida 
de un oficial de la Guardia Civil y a los que se supone 
autores de varias voladuras, fueron detenidos anoche por 
fuerzas de la Guardia Civil, según ha podido saber “Efe”.

Primera etapa del via/e 
.caste//ano

LOS REYES, 
EN LEON

LEON, 5 (Efe).- Los Reyes de España han llegado este medio
día, en helicóptero, a León, donde inician una visita oficial de dos 
días de duración a esta provincia y a la de Zamora.

Don Juan Carlos y doña Sofía llegaron a las doce menos cmco 
minutos del mediodía a la base del campo de aviación Virgen del 
Camino. , , , „ j r ~ rAl pie de la escalerilla del helicóptero, los Reyes de Espana fue
ron cumplimentados por el jefe de la Región Aérea, general Alos, 
capitán general de la Séptima Región Militar, teniente general. 
Campano López y el coronel jefe de la base. Acompañaban a los 
Reyes el jefe de su casa, marqués de Mondéjar; el jefe del cuarto 
mititar del Rey, teniente general Valenzuela; el secretario general 
de la casa, Sabino Fernández Campo; y el ministro de jornada y 
titular de la cartera de Agricultura, Jaime Lamo de Espinosa.

El Rey revistó las tropas de una escuadrilla de alumnos, oue le 
rendía honores. Seguidamente se dirigieron al santuario de la V i^en 
del Camino, y en recorrido fueron aclamados por varios millares 
de personas, que esperaban el paso de los Reyes.

Don Juan Carios y doña Sofía visitarán la escuela de especialistas 
de Aviación y el santuario de la Virgen del Camino, y posteriormen
te se desplazarán a la plaza de Guzmán el Bueno de León, donde 
serán objeto de una gran recepción popular.

Tras asistir a un almuerzo en su nonor que se celebrara en la sede 
de la Diputación, los Reyes de España inaugurarán el nuevo mercado 
del ganado y visitarán la catedral y San Isidro.

Los detenidos son Julián 
Galarza Ochoa, José Fran
cisco Flores Arregui y Mi
guel Lopetegui Olazagarde, 
a los que se ocuparon dos 
metralletas, tres pistolas y 
abundante munición. En un 
registro efectuado en una 
casa deshabitada del padre 
de uno de ellos, fueron en
contrados 10 kilos de “go- 
ma-2”, 9 de tornillos y tuer
cas, así como herramientas 
para la fabricación de cargas 
explosivas.

La primera pista que dió 
lugar a la posterior deten
ción de lús miembros del co
mando, que se supone perte
necen a “ETA”, aunque to
davía no ha podido ser de
terminado tal extremo, fue 
el 'descubrimiento a las 
23,30 horas de ayer y en el 
interior de una . casa en 
construcción de la carretera 
de AIsasua, de un hombre 
que se encontraba atado.

Una vez liberado, mani
festó a la Guardia Civil que 
había sido secuestrado hacía 
pocas horas por tres indivi
duos, quienes le robaron a 
punta de pistola su automó
vil, un “Simca 1200”, rojo, 
matrícula NA-2694-H.

Montados los correspon
dientes servicios por la 
Guardia Civil, el vehículo 
fue localizado a las cero ho
ras de hoy en el cruce de la 
carretera N-1 con la N-240. 
El coche huyó en dirección 
a Estella y cuando iba a ser ) 
alcanzado por la Guardia Ci
vil, abrió fuego contra las 
fuerzas del orden , produ
ciéndose un tiroteo.

El coche en que viajaban 
los miembros del comando 
fue rodeado por la Guardia 
Civil y detenidos sus ocu
pantes. Dos de.,ellos, Flores 
Arregui y Lopetegui Ola
zagarde resultaron heridos 
levemente, por lo que fue
ron trasladados a un centro 
asistencial.

ATENTADO CONTRA 
EL DOMICILIO DE 
UN INDUSTRIAL 
VIZCAINO 
SU EMPRESA SE 
ENCUENTRA EN 
CONFLICTO LABORAL

BILBAO, 5 (Europa 
Press).— A primeras horas

de la madrugada de hoy, 
personas sin identificar han 
colocado un artefacto ex
plosivo en la puerta de la v¡- 
vienda del industrial 
vizcaíno Juan Zumárraga 
Urrutia, domiciliado en el 
número 13 de la carretera 
Bilbao-Durango, en término 
municipal de Durango.

Como consecuencia de la 
explosión, ha resultado con

• BILBAO: Atentado 
contra el domicilio 
de un industrial

daños de cierta importancia 
la entrada de la vivienda. 
Zumárraga Urrutia es co
propietario de “Industrias 
zagasa”, que en la actuali
dad se encuentra en conflic
to laboral.

Según técnicos de la poli

cía, el artefacto estaba 
formado por dos cartuchos 
de dinamita, unidos con una 
mecha lenta de dos metros. 
Los autores del atentado 
[Prendieron fuego a la 
mecha, y se dieron poste
riormente a la fuga.

El “CIRCO RUSO SORRE HIELO”
PRECISA CN LUGAR ADECUADO

INSTALADO EN LA AVDA. DE GOMEZ LAGUNA (FRENTE AL CLINICO)

Su gran capacidad y sus fabulosas instalaciones 
precisan de accesos directos y sin obstáculos

Un año más y con su nuevo espectáculo, el CIRCO RUSO SOBRE HIELO, llenará de ani
mación las Fiestas del Pilar.

Con su gigantesca carpa, que alberga dos pistas, una de hielo y otra normal, exige para su 
montaje un lugar idóneo que permita el acceso cómodo de todo el público que lo visita.

Es por ello que se ha instalado en la Avda. de Gómez Laguna (frente al Clínico), a fin de 
poder ofrecer aparcamiento y amplitud para todos los visitantes.

Este año, el CIRCO RUSO SOBRE HIELO presenta su fabuloso espectáculo con más de 
200 artistas, reunidos en sus dos gigantescas pistas.

Colorido, alegría, torrentes de luz, y, sobre todo, la grácil figura de más de 120 bellísimas 
patinadoras, junto a los campeones olímpicos de esta especialidad.

Mención aparte merecen los dos grupos de payasos que hacen las delicias de niños y ma
yores, con sus piruetas, equilibrios, chistes, etc., con esa encantadora comicidad que a todos 
nos hace reir y rejuvenecer.

En el capítulo de las fieras (uno de los números más importantes de todos los circos) el 
CIRCO RUSO SOBRE HIELO ofrece un espectáculo fantástico de doma, a base de elefan
tes, leones, tigres, caballos y los increíbles chimpancés patinadores.

Pero el circo está dirigido fundamentalmente a los niños y para ellos aún guarda más sor
presas: la maravillosa aparición sobre la pista de todos los encantadores personajes de la 
Abeja Maya que bailan, cantan y se divierten junto a todos los niños.

SANDOKAN, el tigre de Malasia, en lucha feroz con todos los animales de la selva.
Y la impresionante lucha de barcos piratas en el centro de la pista.
El circo sigue siendo el espectáculo que acapara más sonrisas infantiles. Un mundo 

lleno de misterio y alegría, donde la vista descansa de tanta rutina cotidiana y se llena de 
lo que aún en 1978 nos parece increíble: "una gran familia ambulante" que proporciona 
trabajo a más de 300 artistas entre técnicos, montadores y artistas.

Muy pronto, a partii*del martes 10 de octubre, el público zaragozano podrá admirar 
en la Avda, de Gómez Laguna (frente al Clínico) "El mayor espectáculo del mundo": EL 
CIRCO RUSO SOBRE HIELO, un circo que se desplaza sobre 100 vehículos de carretera 
y un tren especial de 40 vagones para seguir trayéndonos la ilusión y la alegría.

eidta
SANTORAL: S. FroilányS. 

Atilano, obispos, y S. Eutimjo.

EL SOL sale a las &,15 y se 
pone a las 17,52 (hora solar).

LA LUNA sale a las 9,23 y 
se pone las 20,37 (hora solar).

* Hambre y esperar, hacen 
rabiar.

* Hambre y valentía y po
breza, todo en una pieza.

* Hambriento y hambrón 
dos cosas son.

1713.— Nace en Langres (Fran
cia) el filósofo y escritor Denis Di
derot, una de las personalidades 
mas representativas de la Ilustración 
francesa. Dirigió la publicación de 
la Enciclope dia primero, con 
d’Alembert y luego, con Voltaire, 
Montesquieu, Rosseau, Buffón y 
otros. Cultivó la novela, el drama y 
la crítica. Fue sucesivamente teista, 
deísta y materialista, sufriendo pri
sión por sus ideas.

1813.— Na ce en Chic lana (Cadiz) 
el poeta Antonio García Gutiérrez. 
Cultivó preferentemente el género 
dramático. ,

1864.— Nace Luis Lumiere, uno 
de los padres del cinematógrafo. 
Continuó el trabajo de su padre y 
aportó grandes mejoras a la fotogra
fía. Patentó el cinematógrafo (1895) 
e inventó la cinematografía en colo-

efemérides
res (1935). Ideó un método perfec
cionado de proyección tridimensio
nal.

1898.— Nace en Zaragoza el es
critor y crítico de arte José Ramón 
Aznar. Doctor en Filosofía y Letras. 
Catedrático de teoría de la Literatu
ra y de las artes en la Universidad 
de Salamanca. Premio Nacional de 
Literatura en 1944.

1918.— Se crea en Madrid una 
escuela francesa de Bellas Artes, 
que se denominará la “Casa de Ve
lázquez”.

1933.— Estalla en Cuba la insu
bordinación de los sargentos, que 
dirigía el sargento taquígrafo Bali
ta. El origen del rriovimiento fue el 
mantenimiento en su.<! puestos de

los militares que habían tenido 
mando durante el régimen de Ma
cizado.

1946,— Fallece en Berlín el físi
co alemán Max K. Planck. Estudio 
la radiación y formuló la “leona de 
la luz”. Son importantes sus traba
jos sobre termodinámica, mecánica 
y problemas de electricidad. Premio 
Nobel de Física en 1918.

1970.— Un grupo de separatistas 
de Quebec secuestra al diplomático 
británico James Creess, en Montreal 
(Canadá).

1977.— El Gobierno de la Fuer
za Armada de Perú convoca eleccio
nes para el 4 de junio de 1978, co
mo primer paso para la transferen
cia del poder político a los civiles.

1977.— Entra en vigor el estable
cimiento provisional de la Generali
dad de Cataluña.

el tiempo
MADRID, 5. (Efe ). -El 

Instituto Nacional de Me
teorología señala para maña
na nieblas neblinas matina
les en el Cantábrico Orien
tal y puntos del Ebro.

En el litoral sur y sureste 
de la Península el cielo esta
rá parcialmente nuboso. En 
Canarias habrá intervalos 
nubosos, y en el resto del 
País poco nuboso o cielos 
despejados.

Las temperaturas conti
nuarán frías, con tendencia 
a suavizarse lentamente.
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La Cónstitúción, en el Senado

No a b aotodMoacbo
MADRID, 5 (Agendas).— El Pleno del Senado mantuvo la enmienda 

ganada por el senador de UCD, señor Bailarín, en la comisión a fin de 
que los estatutos de autonomía hayan de ser aprobados por cada pro
vincia que vaya a integrarse al ente autonómico. Por otra parte se apro
bó una enmienda socialista que modifica el apartado primero del artícu
lo 149 por 150 votos a favor y 38 abstenciones de las minorías regiona
les con la siguiente redacción.

Artículo 149, apartado 1). 
Las Cortes Generales, en mate
rias de competencia estatal, po
drán atribuir a todas o a algunas 
de las comunidades autonómicas 
la facultad de dictar para si mis
mas normas legislativas en el 
marco de los principios y direc
trices fijados por una ley estatal. 
Sin perjuicio de la competencia 
de los tribunales, en cada ley 
marco se establecerá la modali
dad del control de las Cortes Ge
nerales sobre estas normas legis
lativas de las comunidades autó
nomas”.

En el artículo 151, a propues
ta también socialista, se modifica 
una enmienda ganada en la comi
sión por el señor Valverde con 
otra enmienda “in voce” que es
te, senador ha propuesto en nom
bre de UCD al voto particular so
cialista defendido por el señor 
Sainz de Varanda.

El artículo 151, en su aparta
do uno, se sustituye su segundo 
párrafo por la siguiente redac
ción:

“Un tribunal superior de Jus
ticia, sin perjuicio de la jurisdic
ción que corresponde al Tribunal 
Supremo, culminará la organiza
ción judicial en el ámbito territo
rial,. de la comunidad autónoma 
En los estatutos de las comuni
dades autónomas podrán esta
blecerse los supuestos y las for
mas de participación de aquellas 
en la organización de las demar
caciones judiciales del territorio. 
Todo ello de conformidad con lo 
previsto en la ley orgánica del 
poder judicial y dentro de la uni
dad e independencia de éste.

Dejando a salvo lo dispuesto 
en el artículo 122, la competen
cia que en materia de casación 
corresponde al Tribunal Supre
mo en todo el territorio nacio
nal, las sucesivas instancias pro
cesales, en su caso, se agotarán 
ante órganos judiciales radicados 
dentro del ámbito territorial de 
la comunidad autónoma”.

La propuesta del senador Val- 
verde que ha modificado la en
mienda socialista aprobada se 
compromete a presentar una 
nueva disposición adicional en la 
que se diga que “en las comuni
dades autónomas donde tengan 
su sede más de una audiencia 
territorial, los estatutos de auto
nomía respectivos podrán man
tener las existentes, distribuyen
do las competencias entre ellas, 
siempre de conformidad con lo 
previsto en la ley orgánica del 
poder judicial y dentro de la uni
dad e independencia de éste”.

CONTROL DE LOS
ORGANOS AUTONOMICOS

Seguidamente, tras un descan
so de veinte minutos, se aproba
ron los artículos 152 y 153 del 
proyecto sin debate. El artículo 
152 se refiere a quienes ejercerán 
el control de la actividad de los 
Organos dq las comunidades 
autónomas. El 153, a que será 
un delegado, nombrado por el 
Gobierno, quien dirigirá la 
Administración del Estado en el 
territorio de la comunidad autó
noma, coordinándola cuando 
proceda con la administración 
propia de la comunidad.

Sólo siete senadores se pronunciaron 
a favor de ella
Se mantiene la "enmienda Bailarín": 
los estatutos de autonomía habrán 
de ser aprobados por cada provincia

caso que no es el del pueblo 
vasco. Además, la dictadura ter
minó prácticamente el 15 de ju
nio y no viene ahora a cuento 
esgrimir el derecho a la auto
determinación como medio para 
acabar con el Estado centralista.

El señor Aguiriano terminó 
calificando como utópicas y 
pseudo-revolucionarias las actitu
des independentistas como al se
ñor Bandrés, y dijo de ellas que 
“están haciendo el juego a aque
llos que añoran tiempos pasa
dos”. La intervención del señor

CINE AVENIDA hoy estreno
jUna película festiva y alegre como las fiestas que llegan!

El artículo 154 defendió un 
voto particular el senador del 
Grupo Mixto Rosendo Audet, en 
el sentido de dejar el apartado 
primero del articulo de la si
guiente forma: “Si una comuni
dad autónoma no cumpliere las 
obligaciones que la Constitución 
y otras leyes le impongan, el Go
bierno, con la aprobación por 
mayoría absoluta del Congreso y 
del Senado, podrá adoptar las 
medidas necesarias para obligar a 
aquélla al cumplimiento forzoso 
de dichas ^obligaciones”. En 
contra intervino el senador de 
UCD Ramiro Pérez Maura.

También los senadores vascos, 
y en su nombre el senador Mon
real, defendieron una enmienda 
que propone añadir un apartado 
tercero al artículo, con la si
guiente redacción: “En la esti
mación del cumplimiento de las 
obligaciones constitucionales o 
legales por las comunidades 
autónomas, o de las actuaciones 
de éstas, nunca se tomarán en 
consideración motivos de opor
tunidad”. K

El artículo 155, que se refiere 
a la autonomía financiera de las 
comunidades autónomas, fue 
aprobado con arreglo al texto 
del dictamen.

Al artículo 156, que se refiere 
a los recursos de las comunida
des autónomas, defendió un vo
to particular el grupo de senado
res vascos, pidiendo la supresión 
de varios apartados del artículo. 
Lo defendió el senador Bajo 
Fanlo que argumentó en favor 
de que Alava no es actualmente 
un paraíso fiscal.

El voto de los senadores vas
cos fue rechazado al votar UCD 
y PSOE en contra. No obstante, 
dos senadores de UCD, entre 
ellos Marco Távar (senador poc 
Alava?, votaron a favor de la en
mienda vasca. Quedó aprobado 
el texto del dictamen.

También quedó aprobado el 
texto del dictamen del artículo 
157, que se refiere a que en los 
Presupuestos Generales del Esta
do, podrá establecerse una 
asignación a las comunidades 
autónomas, y se habla de hacer 
efectivo el principio de solidari
dad.

DERECHO DE 
AUTODETERMINACION

Aguiriano fue aplaudida unáni
memente por los senadores de 
UCD y PSOE.

igualmente fue aplaudida una 
intervención posterior del sena
dor socialista señor Carvajal, 
presidente de la comisión consti
tucional, contestando al señor 
Bandrés, en el sentido de que no 
vuelve a Euskadi con las manos 
vacías. El señor Bandrés, afirmó 
el señor Carvajal, vuelve con la 
libertad en sus manos.

En la votación, siete senado
res se pronunciaron a favor del 
derecho a la autodeterminación, 
entre ellos los señores Bandrés, 
Bajo Fanlo, Monreal y Xirin'achs; 
otros 154 lo hicieron en contra, 
entre ellos los representantes del 
PNV y la senadora de Entesa 
deis Catalans María Rubies, ade
más de todos los miembros de 
UCD y PSOE. Trece senadores se 
abstuvieron, los miembros de 
Entesa deis Catalans y los sena
dores dé designación real 
Sampedro y García Sabell.

TRIBUNAL 
CONSTITUCIONAL

¡Una desvergonzada comedia, desenfrenadamente alegre, picante y cómica! ¡To
dos enfermaban para ser «curados» por esta ¡BUENISIMA! doctora!

(MAYORES 18 AÑOS, EXCLUSIVAMENTE) - SESIONES 6-7-0-10,46

El senador Juan María Ban
drés defendió ante el Pleno su 
voto particular, proponiendo la 
introducción de un titulo nuevo 
entre el octavo y el noveno, por 
el que quedaría reconocido el 
derecho a la autodeterminación 
de los pueblos del Estado, en el 
sentido de que pudieran separar
se pacíficamente y constituir un 
Estado independiente.

El señor Bandrés hizo una va
loración positiva de determina
dos avances que significa la 
Constitución. El senador inde
pendentista vasco, que ya defen
dió este voto en la Comisión y a 
quien el presidente concedió 
cinco minutos más de los regla
mentarios, comenzó citando las 
palabras pronunciadas por el 
Rey Juan Carlos en su primer 
mensaje de la Corona cuando 
manifestaba ante las Cortes que 
quería ser Rey de todos y de 
cada uno, én su cultura y tradi
ción, con lo cual, según el señor 
Bancírés, el Monarca reconocía la 
existencia de diversos pueblos 
dentro del Estado.

Subrayó que el Estado espa
ñol es plurinacional e indicó que 
los vascos tienen un territorio 
propio, dividido actualmente en 
dos Estados diferentes, además 
de una lengua distinta y una cul
tura diferente, junto a unas insti
tuciones propias.

En Euskadi, añadió el señor 
Bandrés, es ya fuerte el viento 
independentista, que comenzó 
siendo una brisa y puede con
vertirse en vendaval.

Se preguntó por qué se niega 
a los vascos un derecho que se 
reconoce a cualquier país del 
Tercer Mundo, y, haciendo un 
gesto expresivo, terminó afir
mando: "Os aseguro que estas 
manos van a volver a Euskadi 
vacías”. .

En contra del señor Bandrés 
intervino el senador vasco del 
PSOE señor Aguiriano, quien 
manifestó que la defensa del de
recho a la autodeterminación es 
válida en una situación colonial.

La sesión concluyó, con la 
aprobación de los dos primeros 
arlículos del título iX, que ha
cen los números 158 y 159 del 
proyecto de Constitución.

El Pleno rechazó un voto par
ticular del señor Pedrol Rius, 
que según manifestaciones del 
señor Villar Arregui, al equiparar 
las incompatibilidades de los 
miembros del Tribunal Consti- 
tucionaí a las de los miembros 
del poder judicial privaría a los 
primeros del derecho a pertene
cer a partidos políticos, cuando 
el dictámen limita esta incompa
tibilidad al ejercicio de cargos 
directivos en los partidos.

El dictamen del 158, se apro
bó sin modificaciones, al igual 
que el del 159, según el cual el 
presidente del Tribunal Constitu
cional será nombrado entre sus 
miembros por el Rey, a pro
puesta del Tribunal y por un 
periodo de tres años.

En medios del Senado se e^ 
pera en que la de hoy sea la últi
ma sesión plenaria en torno al 
proyecto constitucional.

I^UEVO GRAN
TEATRO CHINO
Empresa: ANTONIO ENCINAS 
INSTALADO EN EL RECINTO FERIAL

DOS REVISTAS
PRIMERA SEGUNDA

ESTA NOCHE 
LA

EL CUERPO 
NOS

ARMAMOS PIDE GUERRA
PRESENTACION: VIERNES, DIA 6 

¡EL DESTAPE DEL SIGLO!
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HOY ESTllEXO
ELISEOS

MUSICA DE

La película que TODOS Iqs españoles deben ver 
Una advertencia a los hombres de nuestro tiempo

MOMEEN 
HADBID

UN FILM DE

Maurice Jarre

SESIONES: 5-7-9-10,15 
(MAYORES DE 18 AÑOS Y DE 14 ACOMPAÑADOS)

VALERY GISCARD 
d'ESTAING, presidente francés, 
inició ayer una visita oficial de 
cuatro días al Brasil. Esta visita, 
con la que Giscard corresponde a 
la realizada a Francia por el pre
sidente brasileño, Ernesto Geisel 
en abril de 1976, se produce en 
un momento en que Brasil y 
Francia dinamizan sus relaciones 
de todo tipo, "Francia está inte
resada en el porvenir de aquella 
gran nación", según expresó ha
ce algunas semanas el propio pre
sidente galo.

PERVAIZ KHOKHAR, 
miembro del Partido del Pueblo 
paquistaní de Ali Bhutto, que 
trató de suicidarse al estilo bon- 
zo el pasado lunes en Rawalpin
di, tres firmar una protesta con
tra la condena a muerte del jefe 
del Gobierno, ha fallecido en 
Lahore, a causa,de las quemadu
ras que se produjo. Otros tres 
miembros de dicho partido, que 
trataron de llevar a cabo accio
nes similares durante los últimos 
días, han tenido que ser hospi
talizados. Un elevado número de 
partidarios de Bhutto han sido 
detenidos también en las pasadas 
semanas.

DONALD B. EFFLER, ciru
jano de Cleveland, que practicó 
una intervención quirúrgica a co
razón abierto de seis horas al 
Rey Jaled, de Arabia Saudita, ha 
señalado que la operación fue 
bien, pero que el ilustre paciente 
habrá de someterse a un largo 
período de recuperación. La ope
ración consistió en cortarle dos
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Confirmada la sospecha socialista

Negociaciones 
secretas UCD-
PNV

MADRID, 5 (Logos).— El sena
dor vasco, Zabala, confirmó a la 
agencia Logos, a la una y cuarto de 
la tarde en el Senado, que el martes 
se habían registrado negociaciones 
entre UCD y el PNV para intentar 
llegar a un acuerdo sobre la dispo
sición adicional forai de la Constitu
ción, que se piensa puede ser con
templada en el debate del pleno del 
Senado en la sesión de hoy por la 
mañana.

Durante la mañana de ayer tanto 
los negociadores de UCD, como los 
del PNV se concedieron un tiempo 
para la reflexión a fin de intentar 
concretar la fórmula de acuerdo 
que podía ser vista en una próxima 
reunión todavía no convocada para 
las próximas horas, o esta noche 
del miércoles.

Según el señor Zabala, en las reu
niones tomó parte el presidente del 
PNV, señor Garaicoechea y el dipu
tado de dicho partido, señor Sodu- 
pe, por parte de UCD participaron 
los señores Pérez Llorca y Jimenez 
Blanco, aunque éste a distancia^ 
ya que tenía que asistir ayer a las 
reuniones del Pleno.

Algún senador real experto en 
derecho constitucional ha sido 
consultado respecto al valor , del 
argumento del PNV de que la dis
posición adicional al encontrarse 
inserta en la Constitución y res
ponder a la Constitución misma 
equivale de algún modo a decir lo 
que pretende UCD que la actuali
zación y reintegración de los dere
chos torales se lleva a cabo en el 
marco de la Constitución. No obs
tante, parece que entre las fórmu
las barajadas para que se remache 
este argumento sobre el que tanto 
hincapié hace'UCD, el PNV está 

' dispuesto a aceptar que dicha 
actualización y reintegración forai 
se llevará a cabo a través del esta
tuto de autonomía que se negocia
ría entre las instituciones represen
tativas torales y el Gobierno "den
tro de los preceptos de la Constitu
ción". Esta última frase, que equi
vale al repetido "marco de la Cons
titución", que exige UCD, podría 
haber sido la aportación de alguno 
de los senadores reales expertos 
en derecho constituvional consulta
dos y que participaron en la vota
ción que inclinó la decisión de la 
comisión constitucional del Senado 
a favor de la enmienda vasca. 

El criterio es que la enmienda 
vasca que dictaminó la comisión 
constitucional no se ponga a vota
ción, sino que surja una enmienda 
"in voce” bien por parte del PNV, o 
del PSOE, o de la UCD, para que 
todos puedan votarla sin necesidad 

trozos de vena de una pierna e 
injertar uno de los extremos a las 
arterias coronarias y otro a Is 
aorta. Jaled, de'64 años, perma
necerá unas siete semanas en Cle
veland, para descartar toda posi
ble complicación.

PIO CABANILLAS GAYAS, 
ministro español de Cultura, re
cibió en su despacho oficial al

poeta cubano Nicolás Guillen, 
con quien mantuvo una cordial 
entrevista en el curso de la cual 
trataron temas culturales hispa
no- cubanos, así como de la 
conveniencia de intensificar las 
relaciones entre ambos países en 
este campo. El poeta obsequió al 
ministro con un ejemplar de su 
obra “El gran zoo" y recibió de 
D. Pío Cabanillas unos volúme
nes bibliográficos de temas 
españoles.

MANUEL BALLESTEROS 
GAIBROIS, profesor de la Uni
versidad Complutense de Ma
drid, representará a los historia
dores españoles en la semana 
cultural, que con motivo de la 
conmemoración del descubri
miento de América se celebrará 
en Moscú. La semana cultural a 
la que hacemos referencia ha 
sido organizada por la Embajada 
de España en Rusia en colabora
ción con la asociación de amis
tad hispano-rusa.

de que nadie tenga que desdecirse 
de su propia posición.

SOSPECHA SOCIALISTA

Por la mañana fuentes parla
mentarias socialistas sospechaban 
que el presidente del PNV, Car
los Garacoichea, estaba negociando 
directamente con el Gobierno, po
siblemente con el señor Abril Mar
torell, sobre la disposición adicio
nal forai de la Constitución.

En la reunión que el martes cele
braron los socialistas con el PNV, 
el señor Garaicoechea dijo una hora 
después de que se hubiera iniciado 
la reunión que tenían que marchar
se porque tenían otra reunión pre
vista en otro sitio, sin decir cuál 
era esa reunión. Los socialistas di
jeron que para ayer, miércoles, esta
rían en el Senado dispuestos a reu
nirse de nuevo con los nacionalistas 
vascos si lo estimaban conveniente. 
Sin embargo, en el curso de toda la 
mañana ningún miembro del PNV 
se hizo presente en el Senado y al 
parecer, según uno de los senadores 

. del PNV, el señor Vidarte, todos los 
parlamentarios vascos se encontra
ban reunidos en un hotel para estu
diar sus diferentes enmiendas a la 
Constitución.

Según el miembro de ENTESA, 
senador Portadella, es posible que 
no se llegue a un acuerdo sobre 
la disposición adicional forai, pero 
podría encontrarse una salida útil 
para todos a través de una enmien
da "in voce" que podría proponer
se hoy que permitiera ser apoyada 
por la mayoría aunque el grupo 
vasco se abstuviese.

En cualquier caso, según acuerdo 
de la mesa del Senado, los debates 
constitucionales de la Alta Cámara 
se ha decidido acelerarlos al máxi
mo a fin de que concluyan a ser 
posible hoy por la mañana, jueves, con 
una intervención de media hora 
de los portavoces de cada grupo, en 
la que expondrán su consideración 
global sobre la Constitución.

FORMULA ALTERNATIVA

Después dé prolongadas conver
saciones, con objeto de que el Par
tido Nacionalista Vasco pueda pro
nunciarse favorablemente con la 
Constitución, se cree saber que so
bre la base de la enmienda presen
tada por el PNV, en el pleno del 
Congreso el dia 21 de julio de 1978, 
se ha presentado una fórmula alter
nativa que en esencia establece con 
claridad que tanto el reconocimien
to de los derechos históricos, como 
su restablecimiento deberán llevar
se a cabo con respecto al contenido 
de la constitución.

(Información de última 
hora en página 11)

COVARRVBIAS

GAFHAR EL NUMEIRI, pre
sidente de la República del Su
dán, llegará a Madrid la próxima 
semana, invitado por el rey don 
Juan Carlos. El primer mandata
rio sudanés, que viene acompa
ñado por diez de sus ministros, 
iniciará su visita a nuestro país el 
próximo martes. Durante su es
tancia en España irá a Barcelona 
y a Granada, ciudad con amplio^ 
recuerdos islámicos, y manten
drá entrevistas con el Rey y altas 
personalidades de la vida política 
española.

livrii
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Jtiirrii) cinno
en el Paríame

MADRID, 5 (Crónica de Juan MOLINA.)

LOS espectadores de teíevisión só/o teníamos dos opciones 
en la noche de/ martes pasado: o ir hab/ar de economía o 
apagar eí te/evisor. En /a primera cadena, Abrí/ /i^artore//, hab/aba, 

sin respuestas concretas, -como es habitua/ en é/-, y sobre con
ceptos ya repetidos a /o /argo de/ ú/timo mes y medio. En /a segunda 
cadena, e/ programa "/V!ás-/llenos" de carácter económico, ocupa
ba /a misma hora. La gente, iógicamente, no varió e/ cana/, y 
siguió soportando a /a apisonadora que preside /a economía espa
do/a, en un aburrido diá/ogo -¿o monó/ogo?- con seis periodis
tas que tenían /a ob/igación de preguntar/o que /a opinión púb/i- 
ca quiere saber.

El ministro de Economía no dio 
respuesta a ninguno de los problemas 
que interesan a los españoles
O Las únicas preguntas directas 

de la rueda de Prensa fueron 
mutiladas

EN LA HORA DE 
MAYOR AUDIENCIA

Es evidente que Abril Marto- * 
rell tiene buenos consejeros, lo 
cual no evita que él, personal
mente, sea tan aburrido en tele
visión como en el Parlamento, o 
corno en i^uaic^uiera de sus rue
das de prensa. Pero sus conseje
ros saben lo que hacen: el martes 
por la noche, y según se había 
venido anunciando a bombo y 
platillo, tras el telediario de las 
nueve y media, se emitiría un 
programa con gancho a base de 
nombres populares: Rocío Jura
do, Rafaela Carrá, Albert 
Hammond, Micky, Carlos Mejia 
Godoy y los de Palacaguina, Ma
ría Jiménez... Que luego el "Ra
dio Sardina" resultase un bodrio 
habitual de los que lanza Laza- ¿Cuántas veces . ha repetido

rov no tiene importancia, pero sí 
la tiene el que el vicepresidente 
segundo y ministro de Economía 
buscase la hora entre el informa
tivo y el "folklore" y precisa
mente en la noche de la semana 
que se emite el serial más segui
do por la gente: "Un hombre en 
casa". No hay que olvidar estos 
datos para encuadrar la emisión 
de esa rueda de prensa que, 
tengámoslo presente, estaba gra
bada desde las siete de la tarde, 
lo que permitió "cortar" la pre
gunta molesta de Arija, el repre
sentante de "Cambio 16". No se 
puede olvidar, por tanto, a ios 
consejeros de Abril Martorell.

"EL MEJOR MARGEN 
DE MANIOBRA"

Abril Martorell lo del mejor 
"margen de maniobra" de la eco
nomía española en el presente 
año? . Hace unas sernanas lo con
tó, durante cuatro horas —de 
nueve y media de la noche a las 
tres de la madrugada—, a los pe
riodistas de información econó
mica. El jueves 28, lo lanzó en su 
rueda de prensa tras la jornada 
de reflexión. Y lo repite en todo 
tipo de declaración.

No se puede olvidar —y el 
país debe saberlo—, que el jueves 
día 28 de septiembre, al finalizar 
la "jornada de reflexión", con 
las centrales sindicales y las pa
tronales, Abril Martorell hizo 
que se grabaran los cuarenta y 
cinco minutos de rueda de pren
sa con los informadores que du
rante doce horas habían hecho 
guardia en Castellana, 3. Luego, 

como es "lógico", se selecciona
ron ios cinco minutos de "dis
tensión" de la citada rueda de 
prensa, y se omitieron los otros 
cuarenta en la "última hora" in
formativa de TVE, con lo que las 
preguntas clave de la rueda de 
prensa se quedaron en el aire. 
Esto debe tenerlo muy presente 
el vicepresidente económico es
pañol.

NO DECIR NADA

Abril Martorell dice que él no 
es triunfalista, sino realista. Es 
posible; pero las centrales sindi
cales, por ejemplo, no piensan lo 
mismo, sino todo lo contrario. 
Al Gobierno se le acusa de hacer 
campaña electoralista con todas 
estas apariciones de poco acá, y 
resulta muy revelador el hecho 
de que, tras las duras críticas 
realizadas al Ministerio de Eco
nomía durante todo el verano, 
éste se destape con unas infinitas 
ruedas de prensa presididas por 
la evasión. Y no por la evasión 
como antialienante, sino como 
elusión clara de respuestas claras.

En la noche del martes, y es 
'vox populi". Abril Martorell no 
dijo nada. Absolutamente. Ai 
menos, nada que no supiera ya 
todo el mundo. ¿Para qué, pues, 
esa rueda de prensa? ¿Qué bus
ca Abril en estos momentos de 
negociación de pactos, de aclarar 
posturas gubernamentales, polí
ticas, sindicales y patronales?

Decía Nicolás Redondo el pa
sado jueves 28 de septiembre 
que en la "jornada de reflexión" 
se estaba asistiendo a una lección 
de economía, y que para eso no 
habían acudido a la antigua sede 
de la Presidencia del Gobierno. 
La lección de economía aprendi
da se repite cada vez que habla 
Abril Martorell y, sobre todo, 
aburre, aburre soberanamente.

Abril Martorell tiene buenos 
consejeros, queda claro, pero to
davía no ha descubierto el secre
to de llegar a la gente. Su mente 
es cuadrada, busca esto, lo persi
gue y lo consigue, eso es cierto, 
por sú reiteración y política de 
desgaste, de cansancio. Pero ¿es 
de esa forma como se ha de in
formar al país? No parece que 
ése sea el camino.

La COPEL 
torturó 
en Carabanchel

GARCIA 
VALDES, 
INDIGNADO
# "El castigo será 
ejemplar, 
dentro de los 
derechos humanos 
que ellos no 
han respetado"

MADRID, 5 (Logos).-- 
“Estoy indignado. Siempre 
he odiado y he querido aco
sar con los malos tratos y el 
terror del hombre por el 
hombre. Se adoptarán medi
das ejemplares contra los 
autores de estas torturas, 
dentro de los derechos hu
manos que estos internos, 
una vez más, no han respeta
do”, declaró a Logos el di
rector general de Institucio
nes Penitenciarias. Sr. Car
eta Valdés, al ser pregunta
do sobre las torturas lleva
das a cabo en la prisión de 
Carabanchel.

Tras señalar que solamen
te existen 15 funcionarios y 
una sección de la Policía Ar
mada para la vigilancia de 
los 700 reclusos del penal, 
que ofrece dificultades 
arquitectónicas por los des
perfectos causados en los 
motines pasados, añadió que 
el control y la vigilancia se
rán superiores cuando pueda 
contar con la tercera galería.

Asimismo declaró que los 
autores de estas torturas es
tán inmersos en la orden 
dictada por el de 24 de julio 
de este año, por lo que serán 
trasladados a los departa
mentos celulares especiales 
de Ocaña, Puerto de Santa 
María o Burgos.

Finalmente agregó que 
las investigaciones referidas 
a identificar a los autores es
tán concluidas y que los 
causantes de las torturas só
lo merecen ser calificados 
como “desalmados”, agru
pados sobre las siglas de 
COPEL.
EN 1977 NO 
FUNCIONARON LAS 
ESCUELAS_________

Con motivo de los inci
dentes habidos en los cen
tros penitenciarios, a lo lar
go de 1977, la acción educa
cional se vió mermada en to
dos sus frentes, según se re
coge en la memoria de la Di
rección General de Institu
ciones Penitenciarias.

En dicha memoria se di
ce: escuelas y bibliotecas se 
han msto quemadas o des
trozadas, las clases han que
dado interrumpidas, unas 
veces a consecuencia de los 
destrozos y otras, por haber 
destinado los locales ^ara al
bergar a la fuerza publica y 
algunas, por medidas de se
guridad y orden, evitando la 
aglomeración de los internos 
en estos locales.

Esta acción educativa, 
asimismo, se ha visto mer
mada en varios estableci
mientos por falta de profe
sores. De la plantilla prevista 
para este año, sesenta y 
siete profesores, sólo han 
estado cubiertas cincuenta y 
una plazas. Por otra parte, 
se espera una desbandada de 
maestros en este curso, dado 
que el nivel de proporciona
lidad establecido supone 
una diferencia de nivel ¿ntre 
los maestros de la escuela 
nacional y los que dan clase 
en los - centros peni
tenciarios.
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se casa...?
• Terror en Sitges
• Paquita Rico y el tirón

d© «mu V 3333®
Por: Eduardo ALARCON

• Torrebruno, ¿se casa, no

RECTINE GOBINE TORREBRUNO

OY se habla y escribe mucho sobre las Aulas de 
Tercera Edad, centro sociocultural donde las perso

nas mayores adquieren nuevos conocimientos de los te
mas más interesantes o actualizan los que ya poseen, en 
un cUma de convivencia y según una metodología fácil y 
agradable con el fin de conservar el vigor de la vida e in
tegrarse en la comunidad humana. Temas muy variados 
que van desde la medicina a humanidades, de antropolo
gía a sociología, de arte a cibernética, todos ellos estudia
dos bajo métodos de mesas redondas, clases, coloquios y 
todo aquello que haga más fácil el estudio. También se 
programan otros cursos, idiomas, educación física, y se or
ganizan viajes y excursiones. La tercera edad, tan abando- 
jiada hasta ahora, epieza a encontrar su gran hueco. Es 
algo de agradecer al Ministerio de Cultura ateniéndose a 
este lema: “Tercera Edad: Una edad nueva para una so
ciedad en cambio”. Si los chinos dicen” se comienza a en
vejecer cuando se deja de aprender”, nosotros nos agarra
mos a nuestro refranero diciendo que “nunca es tarde pa
ra saber y ser más”.

©Aprender más en cualquier oficio, estudio o voca
ción de cada uno. El cantante Valery se esmera en 
ocupar cotas más importantes que las hasta ahora alcanza

das. Eso dice mucho en su favor. Otros compañeros suyos 
se quedan estancados y así le van las cosas. De mal, se en
tiende. Torrebruno, por otro lado, cada vez quiere hacer 
más cosas y ahora película con ambiente de circo donde 
él figura como Payaso Número Uno, según rezan las carte
leras en Madrid con motivo de su presentación circense. 
Todo para "Torre" menos casarse, que ihay que ver la de 
veces que se ha leído por ahí sobre su boda! Pues nada. 
Ya es solterón cotizable y envidiable hasta que alguna "la- 
gartona" le haga el día menos pensado tilín de verdad y el 
italiano se nos despose, palabra que siempre me ha mos- 
quedado porque esto de desposar no sé si se refiere al ma
trimonio o a esposarte para toda la vida con una mujer y 
"para siempre" sin pensar que las cosas te pueden ir peor 
que en uh penal en condena a cadena perpetua. Claro que 
hay bodas que resultan bien. Por ejemplo, a Arturo López 
le salió mal la suya con Elena Espejo, pero ahora de perlas 
con la francés! ta Regine G obine. Parece como si la luna de 
miel les siguiera empalagando. Mejor para ellos.

O Miedo en Sitges'dentro de unos días con motivo 
de su Festival de Cine; Tanto terror, tanto terror, y 

luego no pasa nada en el lugar costeño y bravo. Gastar 
unos dineretes. sin venir a cuento, salir con las manos en la

VALERY

cabeza y reirte, más que sufrir, con las "terroríficas" pelí
culas. Va de miedo en Sitges, pero sin preocuparse, que la 
sangre no llegará al río. Será, como otras veces, reunión de 
unas cuantas "starlets" -y^que las figuras en serio se nie
gan a este tipo de convenciones— y a divertirse, ligar y 
esas cosas, que cada minuto que pasa cuenta en la vida. 
Por eso hay oue vivirla agitadamente y lo mejor posible, 
iea!

O Siguen los atracos, las violaciones, los robos y el 
"tirón”. Nuestras estrellas también sufren por el 

robo, y Paquita Rico ha sido una de las sustraídas por este 
sistema de "tirar” y quedar una, uno, sin bolso y sin lo 
que lleva dentro. Como Paquita es muy temperamental, 
muy nerviosa, muy miedosa, ha pasado su buen trauma a 
causa del susto. Pero la cosa no ha podido ser para tanto 
porque la sevillana sigue actuando en una elegante sala de 
fiestas madrileña y con un triunfo que para sí quisiera en 
sus mejores tiempos de estrellísima cinematográfica. Pa
quita, guapa entre las guapas, busca.como los torerillos su 
oportunidad. ¿A estas alturas! Pues sí: en cine no estuvo 
nunca lo aprovechada que merecía y se encuentra de buen 
ver en actriz y cantante para que le llegue ese personaje 
dramático, fuerte, que le iría de perlas a su nervio inter
pretativo. Pero se quedará con las ganas. Y es que son co
sas del país.

Educación

LOS MAESTROS 
RURALES SE ACOGEN 

A LA DEDICACION 
EXCLUSIVA

Les han quitado las "permanencias" 
que en algunos casos les suponía 
20.000 pesetas mensuales
MADRID, 5 (Logos).- Los maestros estatales de zonas 

rurales y, en general de las provincias menos desarrolladas se 
están acogiendo a la dedicación exclusiva establecida recien
temente por un decreto de Hacienda que ha próvocado el 
descontento de las diferentes organizaciones sindicales de 
este sector docente, han informado a Logos fuentes compe
tentes.

Al mismo tiempo han de
saparecido las “permanen
cias”, aunque parece que es
te profesorado acogido a la 
exclusiva no ha empezado a 
impartir la sexta hora que, 
según el decreto, venía a 
sustituir a las “permanen
cias”. Esta circunstancia es 
acogida con calma por el Mi
nisterio de Educación, don
de se piensa que debe pasar 
aún algún tiempo hasta 
que se aplique esta sexta 
hora.

Según las fuentes consul
tadas por Logos esta oposi
ción tiene un fuerte funda
mento en la diferencia eco
nómica que supone para los 
maestros de estas zonas 
dejar de percibir los ingre
sos que obtenían por las 
“permanencias” —en^ algún 
caso, hasta 20.000 pesetas 
mensuales— y pasar a desa
rrollar una actividad similar 
por algo más de siete mil 
pesetas netas al mes.

LOS ADJUNTOS DE 
UNIVERSIDAD 
SUSPENDEN SU 
ENCIERRO

Los adjuntos de Universi
dad aprobados sin plaza, 
que permanecían encerrados 
en el edificio B de la Facul
tad de Filosofía y Letras de 
la Complutense desde el pa
sado día 28 han decidido 
suspender temporalmente su 
actividad a la vista de los re
sultados de las últimas en
trevistas realizadas con el mí 
nistro de Educación y Cien
cia, que se ha mostrado fa
vorable a la resolución del 
problema con el nombra
miento de profesores en ex- 
pectavia de destino de estos 
docentes, según han infor
mado a Logos los propios 
afectados.

20 MAESTROS SE 
MANIFESTARON ANTE 
FERNANDEZ VIAGAS

HUELVA, 5 (Logos),- 
El presidente de la Junta de 
Andalucía Plácido Fernán
dez Viagas, ha realizado su 
primera visita oficial a esta 
capital, donde ha mantenido 
diversas reuniones y una 
rueda de prensa con los in
formadores. Posteriormente 
se ha dirigido a Nerva donde 
ha dialogado con los miem
bros de la zona.

En el recorrido le ha sali
do al encuentro una peque
ña manifestación de unos 
20 maestros en paro, que 
portaban pancartas y solici
taban del presidente de la 
Junta de Andalucía la pre
sencia de maestros andalu
ces en todas las escuelas de 
la región para evitar el tras
lado forzoso a otras regio
nes.

ENCIERRO DE 
200 MAESTROS

GRANADA, 5 (Logos).- 
Durante las últimas semanas 
se vienen produciendo en 
Granada encierros y protes
tas por parte de numerosos 
maestros que, pese a que 
aprobaron sus exámenes pa
ra ingresar en el cuerpo ge
neral del profesorado estatal 
de E.G.B., no se les conce
dió plaza en Granada ni pro
vincia, por estimar la delega
ción de Educación y Ciencia 
que están cubiertos todos 
los puestos de profesorado 
en Granada. Los maestros, 
por su parte, apoyados por 
su asociación profesional y 
varios sindicatos, han venido 
reclamando plaza, por esti
mar que hay muchos niños 
mal escolarizados y muchos 
profesores con alumnos de 
más.

MAS DE CIEN 
MEDICOS APDYAN 

AL DIRECTOR
DE "LA PAZ"

MADRID, 5 (Logos).- Entre 130 y 150 firmas de médicos de 
la ciudad sanitaria "La Paz" apoyan la gestión del director, doc
tor Otaolaurruchi. En un escrito dirigido a la opinión pública los 
firmantes dicen textualmente:

"Los medicos de la ciudad sanitaria "La Paz" ante la honora
bilidad y profesionalidad que ha demostrado el Dr. Otaolaurru
chi en su breve gestión como director médico ide esta institución 
y conscientes de que su actuación ha estado siempre presidida y 
guiada a mejorar la calidad de la atención sanitaria, nos ratifica
mos en sus argumentos de réplica aparecidos en la prensa del día 
cuatro de los corrientes. Igualmente hacemos pública nuestra 
procupación ante la gravedad y caos asistencial que pueden deri
varse de análogas situaciones puramente administrativas y de las 
que los médicos somos totalmente ajenos".
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Escribe:
GARCIA

ANTOLIN
POLITICOSAS

EL PAPA

EL NUEVO PAPA

LA MUERTE DEL PAPA

REFLEXION

de sobraJUAN PABLO i
MADRID, 5 (Logos).-

LUCIANI

AUTOPSIA

LEMA DE JUAN PABLO I

Llegué, vi, morí".

CONSECUENCIA

NUEVO PROGRAMA
1978-79

ÎS

EN LAS FIESTAS DEL PILAR 
DEL 6 AL 15 DE OCTUBRE
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MALAGA, 5 (Efe).- 
Málaga puede quedar sin 
medicamentos, según se 
desprende de una nota
facilitada hoy a los 
dios informativos 
CC.OO.

En dicha nota se
gura que asciende a 
millones de pesetas el dé
bito contraido por la Se-
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El fallecimiento repentino de Juan Pablo 1 ha 
demostrado lo poco que ha durado la síntesis de 
Juan XXIII y Pablo VI.

Si el nuevo Papa adoptase el nombre de Juan 
Pablo II indicaría que no tiene temores supersti
ciosos.

A quien más ha entristecido la muerte del Papa 
es a los amantes de la sonrisa.

La repentina salida de escena de Juan Pablo I, 
como sorpresivo e inconmensurable rasgo de hu
mor cósmico.

La ironía de Juan Pablo I a ios clérigos ambicio
sos que piensan que el alcanzar la silla de San Pe
dro es lo máximo a que se puede aspirar, ha sido, 
ser Papa, y después pasar a mejor vida.

E.t Papa ba hecho mutis sin dar tiempo a los 
malintencionados a criticarle.

Si se hubiera practicado la autopsia a Juan Pa
blo 1, a lo mejor se demostraba que había muerto 
envenenado dé responsabilidad.

Si un Papa, recién eiegiifo muere de un ataque 
al corazón, y un político recién electo no, será 
porque el político tiene el corazón mucho más 
duro o resistente.

EL EX- 
PRESIDENTE 
DE LA 
FEDERACION 
DE JUDO.

___ naciona/-___________ -
I Mientras prosiguen las investigaciones 

sobre su incidente con Suárez en el 
Alto Estado Mayor

EL COMANDANTE

BAJO ARRESTO
MADRID, 5 (ARAGON/ 

exprès).— El comandante 
Antolín Henz se encuentra 
arrestado en su domicilio 

i —según informa hoy “Diario 
! 16”— mientras continúa la 

investigación sobre el inci
dente que protagonizó en la 

1 sede del Alto Estado Mayor 
! al negarse a estrechar la ma

no del presidente del Go
bierno cuando éste saluda
ba, de modo informal, a los 
jefes y oficiales, —prosigue 
“D-16”—. Una nota oficial 
del Alto Estado Mayor, pu

blicada el 28 de septiembre, 
daba cuenta de que el co
mandante Antolín adoptó 
una “determinada actitud 
ante el excelentísimo señor 
presidente del Gobierno que 
ha hecho que se tomen las 
medidas adecuadas para co
rregir aquélla y establecer la 
responsabilidad final en que 
pudiera haber incurrido el 
citado jefe, de acuerdo con 
la legislación vigente’’.

Fuentes cercanas a com
pañeros del comandante

Antolín manifestaron a “fi
ló” que cuando el presiden
te Suárez ofreció la mano 
estaba mirando a algunos de 
los presentes que se retira
ban de la fila de jefes y ofi
ciales a los que el presidente 
parecía ir a saludar.

Esta fue, la razón, según 
esas fuentes, de que el co
mandante Antolm no obser
vase la mano extendida de 
Suárez hasta que éste no se 
lo advirtió, momento en el 
que el comandante Antolín 
procedió, a estrechársela.

DIRECTOR GENERAL DE URBANISMO:

Existe terreno edificable
(...pero falta una 
gestión adecuada)

"El urbanismo español está cambiando
de curso, pero sería utópico pensar que los problemas heredados en 
nuestras ciudades se corrijan por decreto" ha manifestado el director 
general de Urbanismo, Bernardo Icenga, en la presentación del resu
men y conclusiones provisionales del inventario de suelo calificado.

Este inventario, en el que se recogen estudios de 454 municipios 
en los que viven casi 23 millones de españoles f63,7 de nuestra po
blación), aporta el dato de que, sobre una superficie de 362.270 
hectáreas de suelo calificado, 221.963 son de suelo vacante, lo que 
supone el 58,1 por ciento del total. Esta superficie vacante equivale 
al 150 por ciento de la actualmente ocupada, lo que supone que en 
ella podría albergarse una población de 18 millones de habitantes. 
Dicha cifra no se alcanzaría, sí se mantiene el ritmo actual de creci
miento global en las ciudades inventariadas, antes de 25 años.

Y no obstante, únicamente la cuarta parte de esas 221.963 hec
táreas reune los requisitos precisos para que se pueda construir de 
modo inmediato. El gran problema existente para la urbanización 
inmediata es, según el Sr. Incenga, la fálta de iniciativa inversora 
de los propietarios de los terrenos, bien por falta de interés, de me
dios financieros o de conocimientos adecuados del sector. Esto hace, 
que sean las grandes empresas constructoras las únicas que, por su 
poder financiero, puedan llevar a cabo urbanizaciones de notable 
extensión mediante la compra previa de tos terrenos, hecho que 
■encarece notablemente la construcción al querer los propietarios sa
car el mayor provecho a sus fincas.

De acuerdo con los distintos planes existentes en los municipios 
inventariados, mas de la quinta parte del suelo vacante estaría des
tinado a zonas verdes y equipamiento y contabilizando el destina
do a otros usos, mas de la mitad tendría usos no residenciales. 
Otro dato contenido en el inventario revela que la disponibilidad 
relativa de suelo calificado vacante es mayor en las ciudades mas 
pequeñas y existen fuertes diferencias entre provincias. Y como 
conclusión categórica de este estudio, se afirma que, a nivel global, 
el problema de la falta de suelo para viviendas no está en la supues
ta escasez de éste, y el lógico encarecimiento del existente tal como 
algunos sectores de la promoción inmobiliaria vienen repitiendo, sino 
en la falta de una gestión adecuada.mo

Ha sido hallado en el portal de su casa con un disparo en la cabeza
MADRID, 5 (Efe).— Rafael Martín 

Peña Manrique, de 46 años, ex presiden
te de la Federación Española de Judo y 
hombre de negocios, ha sido encontrado 
muerto esta madrugada en el portal de 
su casa de Madrid, con un tiro en la ca
beza.

El hallazgo fue realizado, a las 0,50 
horas, por unos transeuntes, que infor
maron a la dotación de un coche patru
lla de la policia de que en el portal del 
número 82 de la calle General Mola ha
bía un hombre inconsciente y sangran
do.

Trasladado inmediatamente a la resi-

dencia sanitaria Francisco Franco, Ra
fael Martín Peña ingresó ya cadáver.

En el portal de la casa fueron encon
trados dos casquillos del 9 corto. Según 
las averiguaciones efectuadas hasta aho
ra por la policía, nadie vio lo ocurrido 
ni oyó disparo alguno.

La esposa del señor Martin Peña, 
que actualmente era el delegado en Ma
drid de la empresa "PROASA" empre
sa de protección y asesoramiento, se 
encontraba en ese momento en su casa 
y según ha declarado a la policía, su es
poso no militaba en partido político

alguno.
Rafael Martín Peña, nació en Madrid, 

casado y padre de cinco hijos, fue presi
dente en funciones de la Federación Es
pañola de Judo durante los meses de 
abril y mayo de 1978.

Abogado en ejercicio, Martín Peña 
ocupó la vicepresidencia de la Federa
ción Española de Judo desde el año 
1972, teniendo como presidente a Gar
cía de la Fuente.

En 1973 ocupó el cargo de represen
tante de la F.E.J. ante el comité olímpi
co español y ante la Mutualidad Gene
ral Deportiva.

MALAGA. PODRIA 
QUEDAR SIN 
MEDICAMENTOS

guridad Social con las 
farmacias malagueñas, 
cantidad excesiva para las 
posibilidades económicas 
de las empresas del ramo.

En una reunión cele
brada en el Colegio Far
macéutico se apuntó el 
riesgo de que la provin
cia pueda quedar desa
bastecida en lo que a me
dicamentos básicos se re
fiere, al no poder efec
tuar los pagos a los alma
cenes de farmacias, y es
tos, a su vez, a los labora
torios de especialidades 
farmacéuticas.

Ante la situación que 
pudiera ocasionar la falta 
de medicamentos, la cen
tral sindical informa de 
que está llevando a cabo 
toda clase de gestiones 
para acelerar los pagos.

DEBUT, VIERNES DIA 6 EN FUNCIONES DE 
7 45 TARDE Y 11 NOCHE. LOS DEMAS DIAS, 
FUNCIONES DE 5 y 7,45 TARDE Y 11 NOCHE

PRESENTA
A LOS MAESTROS DEL GRAN

BRUCE-LEE
EN PERSONA, DOS PRESTIGIOSOS 

CINTURAS l^EGRAS de las 
ARTES MARCIALES ORIENTALES, LUCHAS 
Y FURIOSOS COMBATES, CON SU GRAN 

EQUIPO DE COLABORADORES
il EL MAYOR ESPECTACULO DE CIRCO!! 

RISA Y ALEGRIA CON DOS PAREJAS DE PAYASOS
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Trab^o Fraga Iribarne:

I i Empresa 11
D LASPOSTUfíAS i 

DE COPYME I 
folLGUNOS portavoces de la C.E.O.E. cuando » 

_ hablan de la COPYME (Confederación Espa-
Sñola de la Pequeña y Mediana Empresa) en privado ro 

dicen que son “cuatro empresarios comunistas” y iSi 
otros aducen que, al menos, Enrique Miret Magda- 0 

Siena, escritor especializado en temas religiosos de r-i 
vanguardia, no es el fiel representante del prome-

ra dio de empresarios españoles. Con todo, la cosa no ra 
está tan clara. En principio diremos que los plan- = 

[Ol teamientos de la Copyme se realizan a un excesivo 0 
S nivel intelectual y su programa, que es inteligente, rri 
L-J no parece en algunos puntos demasiado viable, ya SJ 
Q que contiene una mezcla de posiciones avanzadas [3 
Sen temas sociales junto con planteamientos muy m 

radicales, como ese del “despido justo por causas [HJ 
a objetivas y claras que eviten los trámites dilatorios

o arbitrarios” (algo así como el despido libre-libre ' 
sin posibilidad de ir a Magistratura). Es inteligente, |5] 

Epor ejemplo, la propuesta de que el reparto en la rri 
Seguridad Social en cuanto a las empresas se hi- IHJ 
ciera de modo que fuesen proporcionales al capital 

n y no al número de trabajadores, aunque ello tras- « 
|3J^ tocaría todos los planteamientos de las empresas IHJ 
tel con mucho capital y llevaría a una disminución de tel 
Lj la productividad. Sin embargo, no cabe duda que “ 

el argumento debe gustar al pequeño empresario 0 
a abrumado por las cargas sociales. Sobre la jubila- r=n 

ción a los sesenta años o a los 35 de cotización es 
algo que también gusta a los pequeños empresa- rol 

a*—’ rios pero que elevaría —o habría necesidad de ele- = 
var— la Seguridad Social, que antes quedábamos en 0 

0que era cosa que no gustaba. Y donde el tema ya m 
aparece más irreal es, por ejemplo, en eso de que el l—' 

El cobro de los impuestos y la Seguridad Social, del [o] 
0 trabajador la pague éste directamente y no que la r=i 

empresa haga de recaudador. Pero lo más curioso
IqI es que se den notas a la prensa señalando que en jtel 
»3^ conversaciones entre la Copyme y algunas centra- S 
IpI I®s obreras “maoistas” se han llegado a acuerdos Jo| 
ra iniciales en los planteamientos. Y además Copyme n 

es de las que cree que los partidos deben tener algo LHJIgl que ver en los pactos sociales. tel

EL PARO NO DISMINUYE EN EUROPA
a Tanto en Alemania como en Inglaterra los sindi- fgl 

catos están pidiendo la jornada de 35 horas, como ~ 
medio para paliar el grave paro industrial y repartir 0 
así las oportunidades de trabajo entre toda la masa rri 
laboral. Algunos estiman que si todos los países in- iHI 
dustriales se pusieran de acuerdo, con objeto de [ñ] 
que la competitividad internacional fuese idéntica, 
no ocurriría nada grave. Incluso se habla de que I°l 
podría aumentar la productividad al trabajar me- 
nos horas. Sin embargo el dilema está en si hay que “ 
rebajar o no los salarios por trabajar menos horas.
No hay que olvidar que en muchos convenios co- te 
lectivos se establece el salario por horas de trabajo. IH

También se dice que una reducción de la joma- [□ 
da laboral podría dar lugar a aumentar la produc- •= 
ción en muchas industrias al establecer dos turnos, 1° 
con lo cual la maquinaria produciría mas que en la 
actualidad. Pero mientras se hacen estudios y se Js; 
discuten las cosas, la realidad es que el paro obre- (O 
ro continua aumentando. Y como muestra teñe- r—
mos ei caso de Italia, donde a principio del vera
no el paro registraba 1.658.000 trabajadores frente 
a 1.455.000 al acabar el invierno. La mayor parte 
del paro se concentra en personas menores de 30 
años, lo que hace aumentar la criminalidad. El mi
nistro de Hacienda ha elaborado un plan que pre
vé la creación de 200.000 nuevos puestos de tra
bajo anuales durante el proximo trienio.

a

UN POSIBLE CONGRESO MUNDIAL
Un Congreso Mundial de la CIOS (Confedera

ción Internacional de Sindicatos Libres) podrfa 
celebrarse en España. La fecha sería dentro de un 
año, esto es en el otro de 1979. La organización 
correría a cargo de la U.G.T.

CRISIS EN LA PRENSA 
Mientras las empresas españolas deoicaoas a la 

edición de periódicos a través de su correspondien
te asociación profesional están cercando al Gobier- f5| no en solicitud de diversas formas de ayuda, (eré- Iq 0 ditos, exenciones fiscales, tarifas de transportes, t 
papel prensa a precio europeo, etc) y solo han con- (3

0 seguido una pequeña ayuda sobre el papel, y el 
nombramiento de un “responsable” para la nególa dación, dentro de la Presidencia del Gobierno, la 
Crisis de las empresas periodísticas se generaliza enISJ todo el mundo. Y las posibilidades del ejercicio de 
Ja prensa libre disminuyen, especialmente en la 
America Latina y en Africa. Algunos han señalado

|Oj que la posible compra de un periódico por UCD 
Huevaría a apoyar esta ayuda a la prensa. Con todo, 

se anuncia un nuevo diario “Mundo Obrero” queIsl hasta ahora venía siendo semanario. Como ejem- r—I pío de reciente crisis tenemos el caso del célebre
ÎO

iHJ “The Times”. La empresa inglesa ha señalado que S necesita un acuerdo previo con los trabajadores y 
su sindicato para continuar editando sus publica
ciones y antes del 30 de noviembre. Según ella, ro las huelgas laborales han ocasionado al dejar de 
imprimir casi diez millones de ejemplares. Y en su 
totalidad han sido por “huelgas salvajes” esto es, 

Eno apoyadas oficialmente por el respectivo sin
dicato. La empresa evalúa las pérdidas en algoEl más de 300 millones de pesetas.

“H¡ ruptura, niJniniivilisinB: 
reforma"

MADRID, 5 (Logos).— “La 
reforma y no la ruptura ni el in- 
movilismo, pueden resolver los 
]To Memas de España. Alianza 
Popular rechaza lo mismo la re
volución que la reacción. No es
pera nada de ninguna clase de 
soluciones violentas o golpistas, 
trabaja sin descanso nara ofrecer 
una alternativa seria, dentro de la 
democracia realista y fuerte, a 
los actuales pro Memas del país, 
sin actitudes nostálgicas ni utó- 
Ci”, dijo el señor Fraga Iri- 

e, secretario generá de 
Alianza Popular en la cena-colo- 
quio organizado por el distrito 
de Chamberí en un hotel.

En su intervención el Sr. 
Fraga Iribarne hizo una descrip
ción de la situación general de 
España, refiriéndose a la grave 
situación' económica, con un 
número creciente de empresas 
en pérdida y en suspension de 
pagos, en términos que ya no 
pueden ser explicados objetiva
mente niás que hablando de una 
suspensión de pagos nacional, 
situación que refleja la Bolsa 
con la desesperación de todos 
los ahorradores, en su constante 
e irresistible descenso. La causa 
principal es la desconfianza de 
todos los inversores en la Situa

ción pMítica y social, y en la 
incapacidad del Gobierno para 
hacerla frente.

Más preocupante es aún la 
situación del orden público: ase- 
ánatos, atracos a bancos y co
mercios, cárceles en caos total, 
desmoralización de las fuerzas 
del orden. Los millones robados 
o expoliados en los últimos me
ses alcanzan ya cifras de vértigo, 
sobre todo teniendo en cuenta 
que muchos van destinados a 
comprar nuevas armas y otros 
medios de destrucción.

Todo ello, en un ambiente 
general de descrédito de las ins
tituciones, de todos los niveles, 
atacadas a la vez por un nihilis- 

'mo intelectual y la falta de reac
ción de sus representantes na
turales. *

Frente a esta situación, hay 
dos actitudes igualmente recha
zables. Lo es, por supuesto, la 
de negar los hechos, la de pre
tender que todo ello es un pre- 
cio inevitable de la nueva orga
nización política, la actitud re
volucionaria que quiere seguir 
haciendo un solar, considerando 
bueno todo lo que ai ponga des
trucción de lo anterior, aunque 
se comprometan de modo irres
ponsable e irreversible la unidad

EL HOSPITAL CIVIL CIERRA
SUS PUERTAS A LOS 
BENEFICIARIOS DE LA 
SEGURIDAD SOCIAL

El INP no paga
BILBAO, 5 (Logos).— La 

comisión delegada de la jun
ta de caridad del Hospital 
Civil de esta capital, ha co
municado que, debido a que 
el Instituto Nacional de Pre
visión no cumple el conve
nio pactado, a partir de 
próximo dta 9 el hospital no 
atenderá a los beneficiarios 
de la Seguridad Social.

El hospital atiende diaria
mente por término medio a 
unos 750 enfermos de la Se
guridad Social ingresados en 
el centro, cuya estancia se 
financia mediante un conve
nio con el INP.

lencio uaministrativo ánte. 
las repetidas demandas de 
solución.

El nuevo convenio se 
empezó a negociar el 1 de 
noviembre del pasado año y 
fue aceptado el 18 de junio 
último, en los términos pro
puestos por el INP. A pesar 
de ello, todavía no se ha ra
tificado por el Ministerio de 
Sanidad.

Esta demora motivó que 
el hospital adelantara más 
de 320 millones dé pesetas, 
agotando en ello todos sus 
canales crediticios, viéndose 
imposibilitado de afrontar 
los gastos que se produzcan 
a partir del próximo dt'a 9.

Los pacientes ingresados 
antes de dicha fecha serán 
atendidos hasta su alta, ha
ciendo honor al compromi
so implícito adquirido con 
cada uno el día de su ingre
so.

La comisión delegada la
menta la situación creada, 
de la que hace responsable 
al /NP y al Ministerio de 
Sanidad por su absoluto si-

MADRID, 5 (Efe).— El ministro es
pañol de Asuntos Exteriores, Marceli
no Oreja, ha llegado a las siete y media 
de la mañana al aeropuerto de Barajas 
procedente de Nueva York, donde asis
tió a la reunión de la asamblea de las 
Naciones Unidas. Acompañan al minis
tro los cinco parlamentarios que acu
dieron por vez primera a esa asamblea.

El señor Oreja Aguirre dijo a ios 
periodistas que este año la postura es
pañola quedó bien definida, tanto en 
lo que se relaciona con los derechos 
humanos como en los temas de seguri
dad, desarme y desarrollo, entre los 
países industrializados y ios que están 
en viás de desarrollo.

Se refirió luego a algunos de ios te
mas abordados y citó los del Oriente 
Medio, el Mediterráneo, problemas 
africanos y las grandes coordenadas de 
la acción internacional de España en 
relación con Europa, Iberoamérica y 
Africa en ei sentido de una política de 
independencia y solidaridad.

El ministro manifestó luego que Es
paña se compromete no solo a la firma

de España, la fortaleza del Esta- 
do, el principio de autoridad, el 
orden y la ley.

AP ACEPTARA LAS 
DECISIONES 
MAYORITARIAS

Otra actitud recusable es la 
que no comprende que muchas 
reformas eran necesarias, e iban 
con innegable retraso, que las 
fórmulas tecnocráticas eran in
suficientes para resolver los 
grandes problemas de una socie
dad moderna, que España nece
sitaba mayor representación, 
unas autonomías de toda índo
le, más participación de todos, 
libertades púMicas y democrati
zación.

Alianza Popular —ha añadido 
el Sr. Fraga— aceptará democrá
ticamente las decisiones mayori- 
tarias, y se esforzará porque se 
tomen con la mejor informa
ción y dentro del procedimiento 
político más representativo y 
más eficaz. Mantendrá su pro
grama, a la vez conservador y 
reformista.

ENCUENTRO
FRAGA 

FERRER SALAT
MADRID, 5 (Logos).- Manuel Fraga Iribarne, secretario general 

de Alianza Popular, se ha entrevistado con Carlos Ferrer Salat, presi
dente de la CEDE. La entrevista se ha celebrado durante un almuer
zo al que acudieron por Alianza Popular, junto a Fraga, Félix Pastor, 
Antonio del Valle y Guillermo Piera, el economista.

Por parte de Ja CEOE asistieron al almuerzo, junto con Ferrer 
Salat, Martín González del Valle, presidente de la comisión de Rela
ciones Exteriores, Diego Pedroso y José María Cueva.

Lo mismo que en anteriores entrevistas de Ferrer Salat con líde
res políticos, se analizó la situación coyuntural económica, y en este 
caso, se habló, fundámentalmente, de la situación política.

Regresó Oreja de las Naciones Unidas

"LA POSTURA ESPAÑOLA 
HA QUEDADO BIEN 

DEFINIDA"
de los pactos de derechos civil, políti
co, cultural y social, sino a otros más 
concretos como los que se derivan del 
artículo 41 que había quedado pen
diente y también del protocolo facul
tativo que España asume ahora en este 
propósito de llegar al máximo nivel de 
garantías y control en cuanto de dere
chos humanos.

El señor Oreja Aguirre se refirió 
más tarde a que no había mantenido 
contactos directos sobre Gibraltar pero 
añadió textualmente: "Esta obligación 
deriva de las propias exigencias de las 
Naciones Unidas en cuanto a la necesi
dad de la descolonización. Es un prin
cipio básico que inspira la carta y por 
eso pedimos a Gran Bretaña que pro
ceda a la descolonización del peñón, 
teniendo en cuenta los intereses de la 
población gibraltareña.

En otro punto de la rueda de prensa 
dijo que había hablado con el secreta
rio de Estado norteamericano, Cyrus 
Vance, con el secretario general de lás 
Naciones Unidas, Kurt Waldheim y 
otros ministros de Asuntos Exteriores.
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I Después de
I largas y 
' agotadoras 
i reuniones

hay acoerBfl UCD-PHV
MADfí/D, 5 (Europa Press).- A /as diez y media de esta 

mañana se fian reunido en ef palacio de las Cortes represen
tantes de UCD y del PNV para tratar sobre la respuesta de 
los vascos a la última propuesta del Gobierno, formulada 
ayer, respecto a la disposición adicional del proyecto de 
Constitución. La reunión finalizó poco antes de las once 
de la mañana, sin acuerdo.

A la reunión asistido por 
parte de UCD, don Fernán; 
do Abril Martorell, don José 
Pedro Pérez Llorca y don 
José Marfa Viana Santa 
Cruz, y por parte del PNV, 
don Carlos Garaicoechea, 
don Marcos Vizcaya, y don 
Miguel de Unzueta. La reu
nión se desarrolló en el 
despacho del presidente de 
las Cortes.

"TABLAS"
(Según Garaicoechea)

LEON, 5 (Logos).- El rector de la Universidad de Oviedo, don Teodoro López Cues- 
tci, ha denunciado en su discurso de apertura del curso académico las graves dificultades 
por las que atraviesa el desarrollo de la Universidad Española, poniendo acento especial 
en la escasez de medios y la deficiente situación presupuestaria de nuestra Universidad

El rector se ha referido a la necesaria descentralización de la Universidad española, 
con la aprobación del proyecto de ley sobre autonomía universitaria y la puesta a pun
to del estatuto del profesorado.

MADRID, 5 (Europa Press).— Al término 
de la reunión, tanto el señor Garaicoechea, 
presidente del PNV como don Jesús María 
Viana Santa Cruz, representante de UCD, han 
confirmado a Europa Press que la reunión ha 
concluido sobre las 10,40 de esta mañana sin 
acuerdo.

'Tablas", dijo el señor Garaicoechea. 
Agregó que no han podido conciliar las posi
ciones de ambas partes, aunque se ha produci
do un sincero intento de llegar a un acuerdo. 
Precisó que existen concepciones muy dife
rentes en torno al problema.

Por su parte, el señor Viana manifestó a 
Europa Press que no han llegado a un acuerdo 
en lo literal porque las posiciones de visión del

Estado respectivas de UCD y del PNV, y de 
ios compromisos de este partido, han hecho 
imposible llegar a un acuerdo. Las reuniones 
—dijo— se han llevado en un tono de gran ca
ballerosidad y cordialidad, y sin irá.

Ambos parlamentarios recordaron que en 
breve se iniciará un pleno del Senado que de
bata el tema. El señor Viana agregó que 
confía aún en que el PNV no comprometa 
prematuramente su posición ante el referén
dum y que, al final, en un detenido y profun
do estudio del texto constitucional, reconside
re su postura.

Insistió en que en estas negociaciones se 
ha conseguido que ni el PNV ni UCD escati
men esfuerzos para llegar a un acuerdo.

¿fíestmiiES Micas?
H El rector de Oviedo denuncia las IH **1^0 sabemos qué Ministerio 

graves dificultades económicas por impide la urgentísima descentralización 
las que atraviesa que se nos viene prometiendo"

“No puedo dejar, de ma
nifestar y no sin amargura 

ha dicho el señor López 
que ha transcurrido un año 
sin que exista redacción de
finitiva del proyecto de Ley 
que el Gobierno envíe a las 
Cortes sobre la autonomía, 
en el que va inserto el esta
tuto del profesorado. Son 
dos problemas graves, pro
fundamente graves porque 
es imposible seguir bajo un 
sistema administrativo que 
atenaza el funcionamiento 
ordinario de las Universida
des. No sabemos qué Minis
terio impide la urgentísima 
descentralización que nos 
viene prometiendo desde

BeMitammle, no
La reunión de esta mañana 
no duró ni media hora

PROPUESTA DE UCD

Según han informado a 
Europa Press medios parla
mentarios, la propuesta de 
UCD está redactada en base 
a la enmienda “in voce’’ que 
presentó el diputado del 
PNV señor Arzallus en el 
Pleno del Congreso celebra
do el 21 de julio. Aquella 
enmienda decía: “La Cons

meses y tenemos la esperan
za de conseguirla en el pre
sente curso. Con ella preten
demos mejor utilización de 
los medios, sensible ahorro, 
que emitiría mayores inver
siones y una agilidad que 
hoy es absolutamente impo
sible.

Y no nos negamos ni a la 
intervención del Estado ni a 
su control. Ni mucho menos 
al de la sociedad, cuando la 
sociedad tenga conciencia 
de su deber hacia la Univer
sidad”.

"Es urgente definir si
guió diciendo el rector— el 
estatuto del profesorado y 
su adecuada remuneración. 

titución reconoce y ampa
ra los derechos históricos 
de ios territorios torales, 
cuya actualización reinte- 
gradora se realizará, donde 
sea necesario, para incorpo
rarlos al ordenamiento ju
rídico por acuerdo entre 
sus instituciones representa
tivas y el Gobierno, y a este 
efecto se derogan las leyes 
de 23 de octubre de 193,9, 
21 de julio de 1876, y de
más disposiciones abolito- 
rias’’.

“El estatuto de autono
mía así elaborado conti
núa , norma institucional 

problema que se hace graví
simo en el profesorado no 
numerario y en el Cuerpo de 
Adjuntos Numerarios de 
Universidad que están sien
do maltratados y en una si
tuación que confiamos pue
da ser mejoradada a partir 
del primero de enero de 
1979”.

CONTRARIO A LA 
ELEVACION DE TASAS

Se refirió luego a la falta 
de presupuestos suficientes 
para la, Universidad del país 
y se mostró contrario a la 
elevación de las tasas acadé
micas ya que su destino en 

básica en los términos 
establecidos en el artículo 
140, será sometido al voto 
de ratificación de las Cortes 
generales, y a ulterior refe
réndum en los territorios 
afectados, y, en caso de ser 
aprobado, será promulgado 
por ley”.

“Su modificación —con
cluye— se acometerá a este 
mismo procedimiento”.

La propuesta de concilia
ción que hace el Gobierno 
es la siguiente:

“La Constitución reco
noce y ampara los derechos 
históricos de los territorios 
torales, cuya actualización 
reintegradora se realizará, 
donde sea necesario, para in
corporarlos al ordenamiento 
jurídico por acuerdo entre 
sus instituciones represen
tativas y el Gobierno.

^El estatuto de autonomía 
asf elaborado, cuyo conte
nido habrá de acomodarse 
a lo que establece la Consti
tución, será sometido al vo
to de ratificación de las Cor
tes Generales y ulterior refe
réndum de los territorios 
afectados, y, en caso de ser 
aprobado, sera promulgado 
como ley.

Su modificación se aco
modará al procedimiento 
establecido con carácter 
general para los estatutos de 
autonomía”.

La cláusula derogatoria 
quedaría en los términos 
aprobados por el Congreso

CONTENIDO DE LA 
REUNION DE ANOCHE

Según las mismas fuen
tes, ia reunión de ayer, que 
se inició por la mañana y se 
prolongó hasta primeras ho
ras de la madrugada. A las 
11,00 de la noche, los diri
gentes vascos abandonaron 

vez de utilizarse para conse
guir la mejora de los medios 
de enseñanza, ha de dirigirse 
al pago de ga^os corrientes.

“Si no nos gusta las tasas 
—siguió diciendo el rector
es porque el régimen de be
cas dista mucho de ser per
fecto, y la elevación de ta
sas puede suponer una discri
minación económica que se
ría totalmente injusta. La 
Universidad no admite otra 
selección que la de la capa
cidad intelectual, la acadé
mica y en este tipo de selec
ción debe ser también tajan
temente inflexible, salvo de
fraudar al alumno, a la so
ciedad y a la institución 
universitaria”.

La carencia de medios la 
concretó el señor López 
Cuesta. En la falta de pre
supuestos suficientes para 
publicaciones de actividad 
docente, e investigación 
aportando diversos datos es
tadísticos.

el edificio de Castellana 3 
donde se desarrollaba su 
entrevista con representan
tes de UCD por una puerta 
trasera.

Según las mismas fuen
tes, hubo momentos en que 
estuvo a punto de llegarse 
a un acuerdo y UCD pudo 
haber aceptado un texto en 
el que no se hacía referencia 
a la Constitución, sino a ar
tículos determinados de 
ella. Pero al proponer nue
vas modificaciones el PNV, 
UCD y el Gobierno se remi
tieron a la enmienda de Ar
zallus antes citada, quedan
do la respuesta pendiente 
para la reunión que se ha 
iniciado esta mañana.

Los líderes del PNV estu
vieron en permanente con
tacto teléfonico con Zarauz, 
donde se estaba celebrando 
la asamblea nacional del par
tido.

AGOTADORAS 
NEGOCIACIONES

Michel Unzuela ha decla
rado que ayer por la noche 
era evidente que no se alcan
zaría un acuerdo. Dijo que 
la diferencia de posturas ra
dica en cuestiones filosófi
cas y lamentó la oportuni
dad histórica perdida. Dijo 
también que en las negocia
ciones fueron muy largas y 
agotadoras, pero se desarro
llaron en un clima de sereni
dad y de ánimo de negociar, 
sin la acritud, ni las tensio
nes que se produjeron con 
ocasión de negociarse este 
tema en el Conareso.

El señor Unzueta anun
ció que su grupo dará una 
explicación amplia del tema 
en el Senado, con ocasión 
del debate a la disposición 
adicional del proyecto 
constitucional.

Finalmente, el rector de 
Oviedo aludió a los presu
puestos con que se ha dota
do por el Ministerio de Ha- 
cenda para el año 1979 a las 
Universidades supone única
mente un aumento del diez 
por ciento en algunas de sus 
partidas. Esta limitación 
parcial del aumento presu
puestario la calificó como 
difícilmente tolerable. Es 
posible —dijo— que tenga
mos que acudir a restriccio
nes drásticas en algunos ser
vicios, corriendo el peligro 
de que, por falta de asigna
ción presupuestaria suficien
te nos corten servicios indis
pensables”.

Podemos afirmar, siguió 
luego, que los presupuestos 
de las Universidades españo
las, no responden en abso
luto a las necesidades reales 
ni a módulos homogéneos, 
ni recogen siquiera en el pró- 
simo ejercicio oblibaciones 
contraídas por necesarios su
ministros”.

En las Rozas, 
Madrid

Mueren 
abrasados 

dos 
hermanos 

de seis 
años y 

seis meses
MADRID, 5 (Logos).- 

Aproximadamente a las cin
co y media de la tarde de 
ayer se produjo un incendio 
en la urbanización “Puerta- 
Sierra*^ bloque uno, piso ter
cero, puertas A y B, en el 
que perecieron los niños Víc
tor y Miguel Morales Rota
do, de seis años y seis meses 
de edad, respectivamente. El 
incendio parece que se origi
nó en un mueble del piso e 
inicialmente intentó sofocar
lo la señorita que cuidaba a 
los niños. Ai no conseguirlo, 
tas llamas se propagaron pese 
a los esfuerzos del vecinda
rio, quedando atrapados ios 
dos niños, que después de ser 
rescatados fueron traslada
dos ai centro hospitalario.

Los bomberos aunque 
avisados inmediatamente tar
daron bastante tiempo en lle
gar. Los bomberos de la Di
putación celebraban ia festi
vidad de San Francisco de 
Asís y los del ayuntamiento 
no pueden salir a la provin
cia, salvo autorización del 
Gobierno Civil.

Cuando llegaron, los dos 
pequeños eran ya cadáveres.

ROBAN TRES MILLONES 
DE JOYAS, A LO “RIFIFi"

BARCELONA, 5 (Logos)
Un robo en una joyería por 
valor de tres millones de pe
setas ha sido cometido en 
Barcelona por el procedi
miento del “rififi". El hecho 
conocido ahora ocurrió el 
pasado fin de semana en un 
establecimiento de ia caiie 
Princesa de esta ciudad.

DOS ATRACOS A 
ENTIDADES BANCARIAS 
MADRILEÑAS

MADRID, 5 (Logos).- 
Ayer se cometieron sendos 
atracos en la Caja Rural de 
Rascafría y en el Banco Po
pular de Lozoya, llevándose 
800.000 y dos millones de 
pesetas, respectivamente que 
fueron recuperadas en su to
talidad por la Guardia Civil 
tras abrir fuego en Lozoya 
contra un “Seat" 131 matrí- 
cuia MC-0955-BC, que iba 
ocupado por cuatro indivi
duos que se dieron a la fuga.

Los delincuentes se apo
deraron después de un Re
nault R-5 matrícula M-6745- 
6C, que fué tiroteado en el 
control de Navafría abando
nándolo sus ocupantes^' pos
teriormente se practicaron 
dos detenciones: Pedro Gon
zález Salvador Alonso y An
tonio Mico Jiménez, ambos 
con domicilio en Madrid. Las 
fuerzas del orden recupera
ron dos escopetas de cañones 
recortados y una pistola así 
como la munición correspon
diente.
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EN nuestra Redacción venimos recibiendo numerosas cartas, llamadas telefónicas 
y alegatos, desde el del alcaide de la ciudad, hasta el del más modesto 
convecino, acerca de la reventa de la “Operación cuarteles" que se pretende poner- 

en marcha con ei*soiar resultante del Gobierno Militar. No podemos publicar todas 
porque, en honor a la verdad, ios alegatos son ios mismos, como unánimes son 
los pareceres de la ciudad entera contra ese proyecto, principio de casi una 
veintena más, en los que Zaragoza se va a jugar el hábitat de su futuro hasta más 
allá del año 2000.

No obstante, hemos elegido este manojo de cartas que vienen a resumir el pensar 
de todos nuestros comunicantes, menos uno, cuya carta también publicamos.

VOCES
QUE CLAMAN
LOS INTERESES POR CREAR

Sr Director de ARAGON/expres
Marcial, 2

Muy Sr. mío:
Lector asiduo de su periódico veo que en lo del solar del 

Gobierno Civil están ustedes Jugando con las cartas de los 
interesados en que no les quiten el sol, que son sus vecinos 
circundantes. Y no es correcto, Sr. Fuembuena, que ustedes 
se vuelquen en la facilona campaña de apoyarse en los inte
reses creados, cuando lo que deberían hacer es pensar en los 
intereses por crear.

Recuerdo haber leído lo que ocurrió cuando el alcalde 
García Berrocal decidió abrir la calle del Portillo, después 
del Conde de Aranda, luego del General Franco, y... maña
na no se de quién será. ¿Se acuerdan ustedes? Pues fue igual 
exactamente igual, a lo que ahora acontece con el solar del 
Gobierna Militar.

Busquen ustedes en los archivos zaragozanos y se encon
trarán con sorpresas que a todos nos gustaría que salieran a 
la luz pública.

Saludos atentos de

Antonio C. FOSCOS

SEAMOS FIELES AL
COMPROMISO ADQUIRIOO

Sr. D. Eduardo Fuembuena
Director de ARAGON/expres

CIUDAD

Muy Sr. mío: Despue's de leído su artículo del pasado 
día 29 de septiembre en el diario ARAGON/expres , he 
de comunicarle que como presidente de la Comunidad de 
Vecinos del inmueble N.° 6 de la calle de Casa Jiménez de 
esta ciudad, le ruego que en nombre de la misma me con
sidere totalmente vinculado y con el mayor entusiasmo a 
la campaña pro zonas verdes, por Vd. iniciada y de la que 
tan necesitada está la ciudad para dar de esta forma cum
plimiento a los ofrecimientos que en su día hizo la Corpo
ración Municipal al pueblo de Zaragoza.

Le saluda muy atentamente su affmo. s.s. q.e.s.m.

Martin NIVELA VICENTE

Farmacias de servicio, día y noche
Avda. Cesáreo Alierta (Esq. San José), 125. Torrijo
Fernando el Católico (Esq. S. Juan de la Cruz), 31. 

Espuny.
Lapuyade, 39. Alcubilla.
San Miguel, 17. Montaner.
Tarragona, 35. Manso.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE

Avda. Gómez Laguna (Ed. Univérsitas) s/n. Mora
les de Setién.

Candalija (Frente Plaza Sas), 4. Ruiz.
Casamayor (Barrio La Paz), 15. Sanz.
Conde de la Vinaza (Delicias), 35. Alonso.
Eugenia Bueso (Las Fuentes), 13. Vilalta.
General Franco, 43. Mateos.
Jesús (Arrabal), 4. Sánchez.
Miguel Servet, 69. Blasco.
Paseo de Teruel, 29. Sáenz.
Roger de Flor (Urb. Criado y Lorenzo), 4. Berdejo
San Juan de la Peña, 181 Ga. Caudevilla.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden solici
tarse en todas las farmacias o avisando directamente 
ai teléfono 257253.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia
CRUZ BLANCA

LUZ VERDE PARA LOS 
DESAFUEROS

Zaragoza, 3 de octubre de 1978
Sr. Director de ARAGON/expres

Sr. Director:
Vivo en el sector de la Hípica y de la Feria de Muestras 

donde todavúi se puede habitar y respirar cuando no hay 
Feria de Muestras y de la otra. Todos esperamos que con los 
solares de la Hípica y de la Feria de Muestras, no se haga lo 
mismo que con los del antiguo Gobierno Militar.

Zaragoza y los zaragozanos, nuestros hijos y nuestros an
cianos, necesitan zonas de reposo, bancos al sol y un poco 
de oxígeno sin contaminar por los gases de los automóviles.

En esta esperanza les escribimos a ustedes para que no se 
olviden de nosotros cuando llegue la hora de los solares de 
la “Operación cuarteles” de este sector que de seguir así 
nos va a acogotar a todos, hasta enterrarnos entre gigantes
cos bloques de hormigón.

Soy militar retirado, hice la guerra y no me avergüenzo 
de decirlo, pero sí que me avergüenzo de que se tolere que 
unos hombres que, como yo, que estoy retirado, nada pin
tan ni pesan ya en la representación democrática de la ciu
dad hagan y deshagan a su entender el futuro de Zaragoza.

Reciben mi adhesión a su campaña y no abandonen a Za
ragoza, a nuestra Zaragoza, con la luz verde permanente
mente encendida para todos los desafueros.

Reciba la adhesión y los saludos de

Ernesto GRACIA TATAMENTE

LAS CUENTAS DEL 
ROSARIO DE ZARAGOZA

ARAG ON/ exprès
Marcial, 2
CIUDAD

Muy Sres. míos:
No tengo mi domicilio en las cercanías de ningún viejo 

cuartel. Sólo soy un zaragozano que quiere a su ciudad, 
que se da paseos por el Tubo, por los Porches, por la Gran 
Vúi, etc., etc., pero lo del Gobierno Militar me parece con 
permiso del Sr. alcalde, viejo y admirado camarada mío, 
una tremenda equivocación porque se va a perder la única 
oportunidad de hacer más grato el “hábitat” de la ciudad.

De verdad deseo que todo se resuelva satisfactoriamente 
y que la “Operación cuarteles”, firmada durante el franquis
mo sirva para mejorar y engrandecer la nueva Zaragoza, que 
era su finalidad.

Enhorabuena a ustedes por el genio que ponen que, di
cho sea de paso, habrán de ponerlo también en otras mu
chas cosas, de las que no dicen ni pío. Que aquínos conoce
mos todos y ustedes se saben bien todas las cuentas del ro
sario de Zaragoza, y usted personalmente puede dar testi
monio de muchas cosas que levantarían tiras de piel viva, 

sas que levantarían tiras de piel. viw.
Sólo esto y un saludo.

Antonio CARVAJAL SERRANO

ACTO POR NICARAGUA
Mañana viernes, a las ocho de 

la tarde, en la Cripta de la Iglesia 
de Santa Mónica tendrá lugar un 
acto por los Derechos Humanos 
en Nicaragua. Organizan los 
Compañeros Constructores y 
participarán Carlos Mejía Godoy 
y los de Palacaquina. v la Bullo-

OFERTAS
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofre
cemos veinticinco traba
jos caseros. Escríbanos. 
Apartado 1.339-VIGO

ñera. Al comienzo del acto se 
celebrará un coloquio sobre la 
situación de Nicaragua en el que 
participará el representante del 
Instituto de Estudios para Amé
rica Latina (lEPALA) en Nica
ragua. Los fondos que se re
cauden con este motivo se desti
narán a la ayuda internacional al 
pueblo de Nicaragua.

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comenciales. 
Hipotecas.

campanadas-^
L ACE mucho tiempo que no hablo de mi 11 querida Ejea y siento tener que traerla aho

ra a esta columna por el triste motivo de la ruina fí 
sica de la iglesia de El Salvador, símbolo inaudita
mente bello de la capital de Cinco Villas. La silueta 
de su torre es algo inolvidable, un recorte de alme
nas en el cielo con los ventanales para las campanas 
y el remate de un gracioso torreón, sobre el que se 
adivina la diminuta cruz. Arriba, en inverosímil 
equilibrio, el nido de las cigüeñas, amparado leve
mente frente al viento del noroeste. ¿Son siempre 
las mismas cigüeñas y sus descendencias las que 
vienen a la torre de El Salvador? Me gustaría que 
fuera así para alabarles el gusto turístico. Pero la 
iglesia de El Salvador amenaza ruina y ya se ha ce
rrado al culto para que, entre rezo y rezo, no pe
ligre la vida de los fieles. ¿Quién tiene la culpa.de 
llegar a esta situación extrema? Yo creo que la tie
ne el clero. No el de ahora. Dios me libre, sino el 
del siglo XVII y el del XVIII, cuando se añadió la 
capilla de la Inmaculada y se tapó con yeso la no
ble piedra. Querían hacer una iglesia y una moral 
de escayola y abandonaban los cimientos y la pie
dra y así hemos llegado a este momento en que es
tá en ruina el edificio y está en ruina el espíritu 
que lo debe sostener. ¿Y que pasará ahora? ¡Ay, 
madre mía! Que el Ministerio de Cultura dirá que 
no hay dinero para eso, que otros organismos en
cogerán el hombro y asegurarán que a ellos no les 
compete, que antes está el paro que la iglesia y que 
si quieren algo que lo paguen los católicos de Ejea, 
que son los que usan más del lugar. Habrá que bus
car dinero profesional o dinero devoto y seguire
mos un calvario semejante al que se ha tenido que 
padecer para ver casi concluida la restauración de 
la iglesia de Santa María de la misma Ejea. Hace 
años, cuando suprimieron la casa del cura y la casa 
del sacristán, supongo yo que intervendrían técni
cos, que ya entonces tuvieron que dictaminar que 
aquello amenazaba ruina. ¿Por qué no se tomaron 
en ese momento las medidas necesarias para evitar 
que esa ruina fuera adelante? Porque parece que 
siempre es broma aquella anécdota de los herma
nos Marx, cuando uno de ellos estaba apoyado con 
una mano en una pared: “¿Qué haces ahí?” 
“Sujetando la pared”. “Anda, no seas tonto”. Y 
se quitaba y se derrumbaba el muro en unos segun
dos. Aquí parece que alguien está sujetando los 
muros y que de pronto quitan todos los puntos 
de apoyo, todas las vigas de sustento y España se 
derrumba como un leve castillo de naipes. ¿Será 
que nos falta fe en nosotros mismos?

rO pediría que estas obras se acometieran 
inmediatamente por bien de nuestra cultu
ra y un poco para aliviar problemas de paro en un 

ramo tan importante como es el de la construcción, 
que parece que en Zaragoza es uno de los que más 
han sentidola actual situación económica y laboral. 
Con el dinero del paro se puede pagar a esos hom
bres y malo será que no haya unos cuantos millo
nes entre Ministerios, Delegaciones Provinciales de 
los distintos Departamentos y Diputación Provin
cial para salvar una joya de nuestra arquitectura 
románica. Para salvarla y para restituirle su antiguo 
esplendor de piedra dorada por el sol de siglos. 
Creo que esto tiene su importancia y pienso, ade
más, que no será difícil devolver a nuestros paisa
nos su vieja fe de cruzados, de los de Tierra Santa 
y de los de la frontera musulmana, cuando Alfonso 
I el Batallador repudiaba a doña Urraca y marcha
ba a defender territorios y a plantar su bandera en 
las almenas de los castillos moros. Y hay que recor
dar a los que nos olvidan con demasiada frecuencia 
que allí, en Ejea, se celebraron las primeras Cortes 
de Aragón, se creó la figura del Justicia y se coro
nó emperador a don Alfonso. ¿Son esos derechos 
históricos de los ejeanos? Pues hagamos algo por
que no desaparezcan esos símbolos, que bastante 
cayeron ya bajo al piqueta por culpa de la incultu
ra de clérigos y gobernantes.

COMISIONES Obreras ha hablado del tema 
de la Química y parece que lo hace con 
sensatez. Hay que garantizar el trabajo de ios em

pleados de la fábrica y, si es posible, aumentar la 
capacidad de producción, tratando, a su vez, de 
que la empresa no abandone los límites del muni
cipio de Zaragoza. Los vecinos de la zona pueden 
sufrir muchas molestias, pero hay que tener un po
co de paciencia para que todo se resuelva en bene-
ficio de la maya 

'ría. ¿Más pacien
cia? -preguntan 
algunos.

Ben/ai»ín 
B£/VrUfíA 
remacha
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OBJíJiyOi 
fBtenraF a to anaianos

Los vecinos de este barrio siguen 
"padeciendo" las ferias

Robos y asaltos nocturnos 
en el sector de La Romareda

Este curso van r< comen
zar por primera vez en 
España las Aulas de la Terce 

ra Edad, que funcionarán en 
veinte ciudades españolas, 
una de ellas en Zaragoza. Es
ta iniciativa del Ministerio 
de Cultura fue desde el prin
cipio controvertida, e inclu
so rechazada, pero finalmen
te las aulas funcionarán por
que han pesado más, a la ho
ra de decidir, los aspectos 

■ positivos que contenía.
El objetivo de estas Aulas 

r' es el de integración de las 
“personas mayores”, y se 
inspiran en un principio de 
participación de los alumnos 

- en la gestión de las mismas, 
así como la necesidad de 

: que los asistentes promue- 
r van actividades culturales. 

Las Aulas tendrán autono- 
mía funcional y estarán 
coordinadas por la Dirección 
General de Desarrollo Cornu- 
nitario, quien ha concertado 
con diversas entidades públi
cas o privadas la responsabi- 

' lidad de organización y fun
cionamiento.

En Zaragoza el Aula de la 
Tercera Edad estará dirigida 
por el Centro Socio Cultural 
de Animación Comunitaria, 
dependiente de Cáritas, 
quien durante el primer cua
trimestre desarrollará un 
programa bastante completo 
que comprende tres áreas, la 
primera de las cuales incluye 

* las materias de Psicología, 
g Medicina, Derecho y Socio- 

- logia; la segunda área se re
fiere a Aragón contemplan- 
do su geografía, historia, 
artes, socioeconomía y pro
blemática actual, y la terce
ra área Prensa, Cine, Radio 
y TV y Publicidad. En reali
dad, aunque pueda parecer 
un programa apretado, los 
temas a tratar son interesan
tes desde el punto de vista 
de la formación intelectual 
y cultural de ios alumnos, 
a quienes no se les exige nin
gún título. Por ejemplo, en 
Medicina se estudiará Dieté
tica, Higiene Mental, Medi
cina Preventiva, Gimnasia y 
^fisioterapia, temas todos 
ellos especialmente intere
santes para las personas ma
yores.

INTEGRACION SOCIAL

Las Aulas de la Tercera 
Edad, en la definición ofi
cial, serán centros sociocul- 
turales donde las personas 
nnayores adquieren nuevos 
conocimientos de los temas 
rriás interesantes o actuali
zan los que ya poseen, en un 
clima de convivencia y se
gún una metodología fácil 
y agradable, con el fin de 
Conservar el vigor de la vida 
a integrarse en la comunidad 
humana. Estos centros trata- 
•"an de huir de los métodos 
rnás tradicionales y utiliza
ran las mesas redondas, co
loquios, conferencias, tera
pia ocupacional, visitas co
mentadas, métodos audiovi- 

gimnasia, talleres, et
cétera, según las necesidades 
en Mda materia.

El Ministerio de Cultura, 
cuya iniciativa fue desde el 
principio criticada porque la 
Tercera Edad tiene necesi- 
aades vitales que no están 
aun cubiertas, pretende que 
A integren en la
Asociación Internacional de 
Universidades de la Tercera 
t-dad. Departamento Euro- 
A®° agrupa a Bélgica, 
Austria, Francia, Inglaterra, 
J-uxemburgo y Suiza y ha 
lanzado un folleto explicati- 

j *0 con el que indica que los 
alumnos no necesitan 
mngún título académico, só
lo hace falta ser mayor de 
sesenta años, aunque puede 
Oaber excepciones, rellenar 
Pn boletín de preinscripción 
y Posteriormente los solici-

■ Pronto entrará en funcionamiento 
una en Zaragoza

tantes serán llamados para 
matricularse, con carnet de 
identidad y dos fotografías. 
El curso cuesta mil pesetas, 
pagando al principio de cada 
cuatrimestre quinientas pe
setas.

GRAVES DEFICIENCIAS

Las críticas a esta inicia
tiva ministerial no son infun
dadas. Las necesidades pri
marias de muchos ancianos 
no están cubiertas y aunque 
éste es tema siempre de ac
tualidad en discursos, confe
rencias y declaraciones, lo 
cierto es que las soluciones 
reales son escasas. Según un 
estudio realizado por Cáritas 
que aunque no es exahusti- 
vo sí puede dar una idea 
aproximada de la situación, 
en la provincia de Zaragoza 
hay cinco mil quinientos an
cianos cobrando sólo la pen
sión del Fondo Nacional de 
Asistencia Social, que se ele
va a tres mil pesetas.

Pero las necesidades de 
las personas mayores no son 
sólo económicas, en efecto, 
sino que en el capítulo de 
cultura hay importantes de
ficiencias. Por ejemplo en el 
mismo estudio de Cáritas se 
reseña que el 19% de los an
cianos de Zaragoza capital 
no saben leer, elevándose el 
porcentaje a treinta cuando 
se refiere al resto de la pro
vincia. En la capital saben 
escribir el setenta y cinco 
por ciento y en el resto de 
la provincia sólo el sesenta y 
cuatro. Además en la encues 
ta hay un resultado muy cla
ro: tanto en la ciudad como 
en las zonas rurales siempre 
están los hombres por enci
ma de las mujeres tanto en 
el saber leer como en el es
cribir. En la capital, casi la 
cuarta parte de las ancianas 
entrevistadas no sabían leer 
elevándose la proporción en 
el resto de la provincia. Otro 
dato que se reseñó es que 
hay más analfabetos entre 
los de más edad.

Pero, aparte del analfabe
tismo, el trabajo realizado se 
refería también al nivel de 
estudios de tos encuestados, 
si eran bachilleres o tenían 
estudios superiores. La enor
me mayoría declaraba po
seer solamente estudios pri
marios, sólo dos de los en
cuestados tenían estudios de 
bachiller, y tres estudios su
periores: por supuesto con 
gran diferencia entre sexos.

Un índice interesante es 
el de la inquietud cultural. 
Al ser preguntados los ancia
nos si leen el periódico, vein
tinueve de la capital respon
den que nunca, y treinta y 
ocho de la provincia; que lo 
leen alguna vez, treinta y 
tres en la capital y veintinue
ve en la provincia, y los do
mingos lo leen cuatro en la 
capital y dos en la provincia; 
a esta pregunta no contestan 
el 12% de encuestados y lo 
leen diariamente 22 en la ca
pital y diez en la provincia.

Quizás sea bueno cono
cer las conclusiones de aquel 
informe para calibrar la im
portancia que pueden tener 
las Aulas de la Tercera Edad. 
La primera y grave conclu
sión es que los ancianos en
trevistados en Zaragoza, tan
to en la capital como en el 

DESPUES de un áño de lucha, en 
el que han tropezado con enor
mes dificultades, la llamada Agrupa

ción Provincial de Cazadores Indepen
dientes, ha visto aprobados sus estatu
tos y por tanto ha comenzado a funcio
nar legalmente. Como ellos mismos di
cen no pueden dar nada, porque nada 
tienen todavía, pero están dispuestos 
a trabajar sin desmayos en favor de los 
cazadores más modestos.

En una nota impresa que han diri
gido a todos los prácticantes de este 
apasionante deporte, los componentes 
de la naciente Â.P.C.I., dicen que dado 
el número tan elevado de licencias exis
tentes, es absolutamente imprescindi
ble el control en y de nuestros montes, 
para lo cual se impone una auténtica 
regulación del número de capturas, de 
la densidad de cazadores, de la repobla
ción de nuestros montes, de la elimi
nación de animales dañinos y de un 
guarderío adecuado.

“Hemos de pensar —siguen explican
do los dirigentes de la A.P.C.I.r<iue en 
treinta años hemos pasado de siete mil ca
zadores a cerca de un millón en nues
tro país. La caza, patrimonio del Esta
do y por lo tanto de todos los ciuda
danos, no puede estar sujeta a la espe
culación, explote y enriquecimiento 
de unos pocos”.

El próximo viernes día 6, la Agru
pación Provincial de Cazadores Inde
pendientes ha convoado una asamblea

Por José Luis ERCILLA

én el salón de actos del colegio de El 
Salvador, en la calle Cardenal Gomá, 
S/n., a la que se inv. a todos los ca
zadores, pues se van a rponer y a pro
gramar cosas muy interesantes.

La A.P.C.I., que preside Jesús Par
do, ha surgido con unas ideas muy cla
ras y concretas. He aquí algunas de 
ellas:

“Las disposiciones técnicas necesa
rias para regular el ejercicio de la caza 
deben estar contenidas en un marco de 
derechos y obligaciones igual para to
dos. Es por lo que rechazamos de ple
no la ley de caza vigente, por no ajus
tarse a las necesidades actuales. La 
Agrupación pues, debe perseguir el lle
gar a un auténtico control de los mon
tes de la provincia. Si no como órgano 
rector, si como integrante de una co
misión formada por el Estado y todas 
las sociedades que persigan fines pare
jos a los nuestros. Partimos de nada, 
pero sabemos que muchos cazadores 
nos apoyan, porque pedimos lo justo. 
Pedimos que todos los verdaderos caza
dores se nos asocien y así todos unidos 
—ya que es la única forma— luchar por 
un espacio más justo de caza”.

Finalmente, los hombres de la

A.P.C.I., nos lian asegurado que todas 
las acciones y medidas que deseen lle
var a cabo, serán debatidas democráti
camente y habrán de ser aceptadas por 
la mayoría de los socios, ya que así se 
haran responsables de los éxitos o de 
los fracasos.

La idea y los proyectos parecen loa
bles. Por eso, al dar la bienvenida a 
esta nueva agrupación, le deseamos los 
mejores éxitos en su gestión.

SURCARA. LOS MARES . '.

El nombre de nuestra capital, que 
ha cruzado los aires y los cami
nos de hierro, va también ahora a sur

car los mares. La Compañía Transme
diterránea ha decidido poner el nom
bre de “Ciudad de Zaragoza” a uno de 
sus nuevos buques que va a entrar en 
servicio próximamente.

El acto protocolario de la comuni
cación oficial se celebró ayer en el 
Ayuntamiento. La noticia resulta grata 
pues todo lo que sea airear nuestra tie
rra por esos mundos de Dios nos llena 
de satisfacción. En este caso, en los 
puertos de las ntás reconditas lejanías, 
se podrá leer d nombre de Zaragoza 
cuando atraque el nuevo barco de la 
Compañía Transmediterránea.

Al comentar esta noticia, nos vie
ne el recuerdo de que nuestra ciudad a 
pesar de ser de tierra adentro, siempre 
ha sentido una gran vocación marinera, 
por eso el hecho del bautismo de este 
buque, nos supone un mayor rrlotivo 
de alegría.

resto de la provincia poseen 
en general un bajo nivel cul
tural; que lá casi totalidad 
de los que saben leer y escri
bir poseen sólo estudios pri
marios y que las diferencias 
culturales entre la capital y 
la provincia y entre los hom
bres y mujeres, son muy 
grandes. Por supuesto en 
perjuicio de la provincia y 
de las mujeres.

Esperemos que la iniciati
va del Ministerio de Cultura, 
que Cáritas ha acogido final
mente, responda en su eje
cución a los planteamientos 
que se han hecho y que, en 
alguna medida, contribuya a 
eliminar esta grave deficien
cia, entre otras quizás más 
urgentes, de los ancianos za
ragozanos.

Danuso PARDO

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/ expres).-

ARIOS automóviles forzados y desvalijados y al menos 
slilF cuatro locales comerciales más asaltados^forman el balan

ce de una noche triste en el sector urbano de Hípica-Romareda. 
Por fortuna las primeras impresiones hacen predecir que los 
daños provocados por estos “golpes” en cadena y realizados 
durante la madrugada del martes al miércoles pasados en un cor
to espacio de.tiempo, no han sido excesivamente cuantiosos; al 
menos no tan cuantiosos como los producidos por “oleadas” de 
años anteriores en este sector urbano, un sector que se ve singu
larmente castigado por actos de este tipo durante las fechas de 
máxima concentración, es decir, a lo largo de las fiestas patrona
les de la ciudad, pues coincidiendo con ellas en él se alzan nue
vas ediciones de la Feria de Muestras y las habituales verbenas 
e instalaciones de circo y variedades, lo cual provoca durante las 
noches grandes y desusadas concentraciones de vehículos en los 
aparcamientos y en las calles.

Estos robos nocturnos vienen a añadirse a la larga lista de 
sinsabores que pesan sobre los vecinos de estas barriadas como 
consecuencia del mantenimiento, en su seno, de grandes con
centraciones feriales. En esta ocasión —la de la noche del martes 
al miércoles— los “golpes” han llevado consigo buena parte de 
furor: interiores de vehículos destrozados, defecaciones de los 
asaltantes en algún comercio siniestrado...

La vigilancia policial adscrita al servicio del “091 , a pesar 
del esfuerzo realizado por sus agentes, no es bastante para evitar 
esta clase de “asaltos de feria” (como ya son denominados por 
los vecinos de la zona). Y no es bastante porque no es la única, 
porque no tienen el necesario respaldo de la escolta nocturna 
municipal, porque el Ayuntamiento de Zaragoza, ante una desu
sada concentración de vehículos durante b noche, en una zona 
concreta de la ciudad, no considera conveniente reforzar la vigi
lancia. Su “gestión” de cara a bs ferias, en este barrio, se limita 
al parcheo en algunos baches en los accesos y a la ordenación de 
los aparcamientos en torno al palacio ferial durante las horas 
diurnas, al objeto de dar con ellos mayores facilidades a los ex
positores de una feria comercial cuyos dirigentes y responsables 
siguen despreocupándose año. tras año de los graves inconvenien
tes que tan masiva presencia reporta a los vecinos de bs barria
das contiguas. Inconvenientes que llegan a producir un clima de 
inquietud y de temor, sobre todo a partir del anochecer, día 
tras día.

La falta de vigilancia en este sector durante los días ae con
centración importante ha hecho de él uno de los lugares más pe
ligrosos de la ciudad para transitar en la noche.

Cada año que transcurre se hace más urgente, por esta y otras 
muchas razones, sacar del casco de la ciudad el recinto ferbl; y 
cada año que pasa bs dilaciones son, sin embargo mas firmes.

Si a esta presencia constante de certámenes comerciales en 
este barrio añadimos la llegada, durante bs fíestas del Pibr, de 
centenares de feriantes que instabn sus viales metros más allá, 
tras el pabellón polideportivo, tendremos completa b triste 
panóramica de este sector tan poco vigilado, víctima de los gran
des acontecimientos masivos que se registran en nuestra ciudad.
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IHT, 313 lUZ (E las BOMB»!
NICOSIA, 5 (Efe-Ap).— Durante toda la pasada noche y la mañana 

de hoy han continuado los intensos combates en Beirut y zonas limítro
fes, a pesar de los urgentes llamamientos de los líderes de las Naciones 
Unidas para establecer un alto el fuego.

"La Voz del Líbano", emiso
ra de radio de las milicias cristia
nas libanesas, sintonizada en esta 
capital, informa esta mañana, 
que el bombardeo artillero sirio, 
concentrado sobre el sector 
oriental cristiano de Beirut "no 
cesó en toda la noche. Unica
mente hubo una breve pausa po
co antes del amanecer, pero 
instantes después, continuaba el 
intenso bombardeo sirio de los 
barrios del Este de la capital liba- 
nesa, sus alrededores y distrito 
de Metn”.

A la hora en que la citada 
emisora estaba dando estos deta
lles, continuaba el fuego de la 
artillería siria. Nubes de humo 
negro cubren la ciudad debido a 
los incendios provocados por la 
artillería siria, única iluminación 
nocturna en la pasada noche, ya 
que el suministro de electricidad 
ha sido interrumpido a causa de 
las averías, añade "La Voz del 
Líbano".

CAMIONES DE 
CADAVERES

Aunque la radio libanesa no 
ha dado el número de bajas de 
los cristianos libaneses, ha afir
mado en su boletín, que "se han 
visto en la mañana de hoy dece
nas de camiones repletos de ca
dáveres de soldados sirios, caídos 
en los últimos combates.

Mientras tanto, la emisora 
gubernamental decía con menos 
detalles: el bombardeo artillero 
ha continuado durante toda la 
noche, mientras prosiguen las 
conversaciones para hallar una 
solución al conflicto".

Como Beirut ha quedado to
talmente incomunicada con el 
resto del mundo, la única fuente 
informativa son las pocas emiso
ras que aún están en funciona
miento. La torre de control del 
aeropuerto de Nicosia (Chipre) 
dice esta mañana que el aero
puerto de Beirut continúa ofi
cialmente abierto, pero algunos 
aviones evitan aterrizar en sus 
flistas a causa de los posibles en- 
rentamientos armados en sus 

proximidades.

ESFUERZOS INUTILES

Nuevamente anoche en la se
de de las Naciones Unidas y tras 
una reunión, a puerta cerrada de 
los quince miembros del Consejo 
de Seguridad, el secretario gene
ral, Kurt Waldheim, hizo un "ur
gente Jlamamiento a un inme
diato alto el fuego". Horas antes, 
Waldheim mantuvo una entrevis
ta de 90 minutos con el secreta
rio de Estado norteamericano, 
Cyrus Vance, quien al término 
de la reunión declaró a los perio
distas: "Es absolutamente nece
sario por imperativos humanita

rios conseguir un inmediato alto 
el fuego en El Líbano".

La emisora libanesa mani
festaba esta mañana, que el pre
sidente Elias Sarkis y su gabinete 
han desechado, por considerarla 
poco práctica, la propuesta fran
cesa, presentada en la ONU por 
el embajador francés Jacques 
Lefrette, consistente en separar a 
las tropas sirias de las milicias li
banesas con unidades del ejército 
libanés leales al Gobierno de 
Beirut.

Añadió "La Voz del Líbano" 
que Sarkis y sus ministros se in
clinan por la propuesta árabe- 
saudí: convocar urgentemente 
una conferencia cumbre pan
árabe para atajar el conflicto y 
restablecer la paz.

DECLARACIONES 
DE DAYAN

El ministro israelí de Asuntos 
Exteriores, Moshé Dayan, dijo 
ayer que Siria está actuando 
‘‘muy negativamente" en El 
Líbano, aunque no espera que la 
crisis libanesa llegue a afectar las 
conversaciones de paz egipcio- 
israelíes que se desarrollaran en 
Washington la próxima semana.

"Nosotros no hemos recibido 
ninguna indicación de parte egip- 

■cia, en el sentido de el desarrollo 
de los acontecimientos en Líisa- 
no pueda afectar nuestras nego
ciaciones". —dijo Dayan ”a los 
periodistas en el aeropuerto de 
Ben Gurión, antes de salir para 
Washington, donde Israel y Egip
to iniciarán el jueves próximo 
conversaciones sobre un tratado 
de paz.

Israel está siguiendo atenta
mente la situación de Beirut, 
donde las tropas sirias y cris- 
tiano-libanesas están enzarzadas 
en una batalla devastadora.

Un destacado miembro del. 
Pailainejrito israelí, Moshé 
Arrens, acusó ayer a Siria de es
tar explotando la “atmósfera 
post-Camp David" en un bárbaro 
intento de aplastar a los cristia
nos y dominar El Líbano.

DAYAN PARTIO PARA 
ESTADOS UNIDOS

El ministro israelí de Asuntos 
Exteriores, Moshé Dayan, salió 
esta mañana hacia los Estados 
Unidos, donde presidirá la dele
gación israelí en las nego
ciaciones de paz con Egipto.

Antes de su partida declaró a 
la prensa que en las negociacio
nes egipcio-israelíes, que se ini
ciarán en Washington el próximo 
día 12, se tratarán, de momento, 
únicamente problemas bilate
rales militares (retirada israelí 
del Sinaí, seguridad israelí) y 
normalización de las relaciones 
entre los dos países.

La Ciudad está prácticamente 
incomunicada con el resto del 
mundo
Dayan sale hacia Washington para 
iniciar las negociaciones de paz con 
Egipto

Añadió que “únicamente las 
delegaciones israelí y egipcia es
tarán presentes en el comienzo 
de las conversaciones".

Dayan desmintió que “hu
bieran surgido dificultades entre 
Israel y los Estados Unidos una 
vez concluida la reunión de 
Camp David".

El ministro israelí se dirigirá 
primeramente a Nueva York, 
donde pronunciará un discurso 
en la Asamblea General de las 
Naciones Unidas.

EL NUEVO GOBIERNO 
EGIPCIO

La composición del nuevo go
bierno egipcio es la siguiente:

Mustafá Jalil, jefe de Gobier
no.

Fikri Makram Ebeid, vicepre
sidente primero encargado de los 
asuntos de la Asamblea del 
Pueblo (Parlamento).

General Kamal Hassan Ali, 
ministro de Defensa.

Ahmed Ezedin Helal, minis
tro del Petróleo.

Hamed Abdel Latif el Sayed, 
ministro de Economía, Comer
cio Exterior y Cooperación 
Económica.

Mohamed Nabaouí Ismail, 
ministro del Interior.

Boutros Boutros-Ghali, minis
tro de Estado para Asuntos Ex
teriores.

Abdel Ajer Mohamed Omar, 
ministro de Estado para Asuntos 
de la Asamblea del Pueblo.

EL ASSAD, EN MOSCU

El jefe dei Estado sirio, que 
llega a Moscú tras la visita que 
hizo hace un mes su ministro de 
Asuntos Exteriores, Jaddam, 
“examinará la posibilidad de re
forzar las relaciones de la URSS 
con el “Frente de la firmeza” pa
ra restablecer el equilibrio en el 
Oriente Medio”, según dijo el 
propio Jaddam.

El “Frente de firmeza”. 

Por un aumento del 100 por 100 
en las tarifas del transporte público:

SANGRIENTOS DISTURBIOS 
EN GUATEIVIALA;13 MUERTOS

constituido por Siria, Argelia, Li
bia, Yemen del Sur y la Organi
zación para la Liberación de Pa
lestina, se opuso resueltamente a 
ios acuerdos de Camp David y 
condenó la “traición” de Egipto 
como “capitulación frente al 
enemigo sionista".

Los participantes del “Frente 
de firmeza" en la reciente cum
bre de Damasco, convocada tras 
hacerse públicos*ios acuerdos de 
Camp David, encargaron al pre
sidente sirio que informara a la 
URSS sobre su actitud y sa tra

EL ROSTRO
DEL HAMBRE
Los niños de Birma
nia están tristes y 
motivos les sobran 
para estarlo. Ellos y 
sus mayores, huidos 
y refugiados en Ban
gladesh, no quie
ren volver a su país. 
Viven en miserables 
chozas en una de las 
naciones más míse
ras del mundo. Cua
tro mil como éstos 
no pudieron llegar y 
se quedaron en el 
camino. La salud de 
estos niños, se nos 
cuenta, ha mejorado 
algo. iCómo esta
rían antes/ Y aún 
quedan niños con 
menos de cinco años, 
que son pequeños 
esqueletos y piernas 
de rana. Impresio
nante fotografía. Los 
niños de Birmania 
están tristes. Y todos 
los hombres de bue
na fe, que así los 
vean, también.

Telefoto Efe-Upi.

tara de “coordinar una estrate
gia” para nivelar el predominio 
norteamericano-israel í-egipcio en 
el camino hacia la paz en la. re
gión.

Tras la visita que Hafez al 
Assad acaba de efectuar a la Re
pública Democrática Alemana, 
reafirmó, en rueda de prensa ce
lebrada en Berlín Este, su hostili
dad a los acuerdos de Camp Da
vid y urgió, en nombre del 
“Frente de firmeza”, la convo
catoria de la conferencia de paz 
de Ginebra como único marco 
posible para llegar a una solución 
“justa y global” del conflicto.

Estas posturas son sinónimas 
de las adoptadas por Moscú al re
chazar de plano todo “acuerdo 
por separado” en Oriente Medio 
y reclamar la conferencia de Gi
nebra de la que Moscú es co-pre- 
sidente junto con Washington.

“Pravda” hizo hoy alusión a 
la concordancia de posiciones 
entre la URSS y el “Frente de 
firmeza" árabe al subrayar, dan
do la bienvenida al presidente si
rio, que su visita contribuirá a la 
lucha “por una paz sólida y justa 
en el Medio Oriente".

lEAIRO LIBO
(Instalado en el recinto ferial)

PRESENTA: 
SU SENSACIONAL ESPECTACULO DE

REVISTA Y ATRACCIONES 

«lE VAS A PONER MORAO» 
¡¡UNICO!! ¡¡EXTRAORDINARIO!!

PRESENTACION MAÑANA, DIA 6

GUATEMALA, 5 (Efe).— El general Romeo Lucas 
García, que asumió la presidencia de este país hace seis 
meses, se enfrenta esta semana a una crisis que ha 
provocado ya trece muertos y más de 250 heridos. Los 
estallidos populares se produjeron a raíz de un aumen
to del ciento por ciento en las tarifas del transporte 
público, de cinco a diez centavos. Ayer, tercer día 
consecutivo de manifestaciones callejeras, centenares 
de estudiantes recorrieron el centro de Guatemala y 
los barrios periféricos en protesta por el alza, haciendo 
frente a la policía.

Durante los días lunes y martes, los manifestantes 
atacaron a la policía con piedras y palos y los guardias 
respondieron con gases lacrimógenos.

El martes por la noche, aparecieron desconocidos 
enmascarados que, a bordo de automóviles, recorrían 
las calles disparando contra los estudiantes.

Durante los disturbios, los manifestantes han incen-' 
diado cincuenta autobuses y destruido unos treinta j 
comercios, causando pérdidas inicialmente estimadas 
en dos millones de dólares.

El presidente (jarcia se reunió ayer por la tarde con 
sus ministros para considerar la adopción de medidas 
extraordinarias.

Mientra.s tanto, los estudiantes se encontraban ayer 
concentrados en la plazuela de San Sebastián, a dos- 
ciento.s metros del palacio de Gobierno, organizándose 
para efectuar nuevos actos de protesta.

La policía mantuvo rodeado el edificio dej Instituto 
Nacional Masculino, que en las últimas horas fue esce

nario de los más violentos combates entre los mani
festantes y la policía.

HUELGAS

Ayer, siguió extendiéndose la huelga general decre
tada por el comité nacional de unidad sindical, en pro
testa por el aumento deÍ precio en los autobuses.

La compañía nacional de electricidad y la empresa 
estatal de Comunicaciones Internacionales (GUATEÉ) 
se sumaron a la huelga de los trabajadores de la muni
cipalidad, del banco de Guatemala, de Correos y de 
Telégrafos.

AYER CINCO MUERTOS

Por lo menos cinco personas murieron anoche en 
los violentos disturbios que han enlutado esta capital 
durante tres días consecutivos.

Por la tarde, durante el sepelio de un dirigente sin
dical en el que participaron estudiantes y obreros, la 
policía lanzó bombas de gases lacrimógenos.

La situación anoche en la capital piatemalteca y 
otras ciudades es prácticamente de batalla.

El número de heridos sólo en la capital se estima en 
75.

Mientras tanto, las radioemisoras que transmiten 
noticias han revelado que reciben amenazas de algunos 
empresarios del transporte, que consideran que están 
informando mal de los hechos, y también de parte de 
la guerrilla de izquierda, que considera que las noticias 
son insuficientes.
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WILLY BRANDT:

«DEheii tecMir 
Ins BSnaiiDles” 

(Sobre el ingreso en la OTAN)

LISBOA, 5

WILLY Brandt, presidente del PSD, (Partido 
Socialdemócrata de Alemania), de la Interna
cional Socialista, ex canciller de la República Federal 

y Premio Nobel de la Paz, ha concedido durante su 
reciente estancia en Lisboa, (para asistir a una 
reunión de la Internacional) la siguiente entrevista 
exclusiva a nuestro enviado especial, J.V. COLCHERO.

LISBOA, 5..
—Se habla ’desde hace algún tiempo de 

upa especie de “Plan Marshall” para Ios- 
países candidatos a integrarse en la 
Comunidad Económica Europea y se ha 
dicho que esa idea fue de Willy Brandt, 
¿qué se puede esperar de tal iniciativa su
ya?

—Desgraciadamente no tuvo la resonan
cia que yo esperaba. En el congreso de mi 
partido en noviembre del año pasado en 
Hamburgo se recogió la iniciativa. Habla
mos de un “plan de solidaridad” con los 
tres países aspirantes al ingreso en el Mer
cado Común (España, Portugal y Grecia), 
pero no tengo nada contra la calificación 
dd nuevo Plan Marshall, pues refleja bien 
la idea de lo que pretendemos.

Hemos recogido otra vez la idea en el 
programa electoral del PSD para las elec
ciones directas del año que viene al Par
lamento europeo. Hasta ahora, nuestro 
propio Parlamento —el Bundestag— se ha 
limitado a incluir en el presupuesto un 
capítulo en blanco, o sea, sin importe. El 
Parlamento alemán llegó a la conclusión 
de (pie solo se podría discutir en otros 
países una predisposición favorable a con
tribuir, lo (pie todavía no se ha produci
do.

La iniciativa no acaba de prosperar a 
ftscala internacional por cuestiones de 
competencia: De si en esta acción deben 
•ntervenir sólo los miembros de la Comu- 
*odad Europea o si únicamente los más 
potentes de ella con o sin algunos más no 
pertenecientes al Mercado Común.

Pero yo espero que e$ta idea —que es 
una idea y no un plan todavía— se pueda 
revitalizar y llegue a concretarse.

ESPAÑA Y LA OTAN

—Sr. Brandt, ahora la cuestión de la in
tegración de España en b OTAN... me gus
taría que hablásemos un poco de este 

asunto.
••Yo creo que no podemos hablar mu

cho de esto, porque no quiero dar la im
presión de que los extranjeros tratamos 
de influir en la decisión. Es a los chañó
les a quienes corresponde decidir. Lo que 
yo constato con gran interés es que el te
ma de las bases americanas , que antes era 
un tema tan polémico en España, ha deja
do de serlo. La política de bases amen 
canas era antes a los ojos de la oposición 
española una consecuencia de las buenas 
relaciones entre los Estados Unidos y el 
régimen de Franco. Este ya no es el caso.

Y hoy, a través de los Estados Unidos, 
existe una conexión indirecta de España 

"Condicionar 3 este ingreso/a 
integración en ia CEE sería un 
error"

"La Internacional Socialista debe ser 
una síntesis de distintas interpretaciones 
del socialismo en libertad"

con la Alianza. Por otro lado, son buenas 
las relaciones bilaterales en el plano mili
tar entre España y Francia y también en
tre España y otras naciones occidentales.

No hablo de lo que pueda resultar con
veniente o necesario en el futuro, si no 
se logra seguir adelante en la política de 
distensión Este-Oeste. Solo constato (pie 
la cuestión de las bases americanas, cOn-

trovertidas en España hace pocos años, ha 
dejado de serlo. Insisto en que los extraje- 
ros no deben despertar en los españoles la 
sospecha de que quieren, discutir e inclu
so, decidir sobre su ingreso en la OTAN, 
ignorando su parecer. Son ustedes, los 
españoles, quienes han de tomar la deter
minación de si se debe o no cambiar el 
“status” político-militar de España.

EL INGRESO EN EL M.C.

Quiero decir también que para mí la 
entrada de España en la Comunidad Eu
ropea, (naturalmente en el caso de que los 

•españoles la quieran y parece que es así), 
tiene prioridad absoluta refecto a la de 
la incorporación o no a la OTAN. No se 
debe complicar ahora la negocación con 
el Mercado Común planteando al mismo 
tiempo la cuestión de la OTAN. Y ese 
compás de espera dará tiempo a que se 
vea- cómo se desarrollan las relaciones 
entre los dos grandes bloques y también 
qué ocurre en la zona del Mediterráneo.

—Se dice, se sabe, que la República Fe
deral es el país europeo más interesado en 
(pie España se integre en la OTAN... 

¿Usted cree...?
—Parece que no hay duda...
—Usted parte del supuesto de que la 

República Federal está presionando a 
España para <pie entre en la OTAN».

—Yo no he dicho “presionar”; lo que 
yo he dicho es que parece que está muy 
interesada. Y también se afirma que en 
ciertas conversaciones se ha tratado de 
condicionar nuestra integración en el Mer
cado Común a que entremos en la 
OTAN...

—Creo que eso sería un error

— ¿Pasamos a otro tema, que le planteo 
como presidente de la Internacional So
cialista? _

—Bien, pero, de los hablado hasta 
ahora, quiero dejar bien claro que, desde 
luego, he expuesto mi punto de vista; no 
pu^o hablar en nombre del Gobierno.

En el sur de Europa, está surgiendo un 
socialismo distinto del “socialdemócrata

del centro y el norte de Europa. ¿Existe 
el riesgo de una escisión ideológica?
_ —No, no lo creo, de ninguna manera. 
Naturalmente, a lo largo de la historia del 
socialismo ha habido siempre matizacio- 
nes, pues no se puede entender un socia
lismo independiente de la cultura del 
país, del área “o del continente en el que 
se desarrolla. Pero la evolución (pie veo 
en el socialismo italiano, o en el francés o 
en el español o en el portugués contiene 
elementos de interés para los partidos del 
norte. Espero, por lo tanto, más (pie un 
movimiento divergente, una revitalizacion 
y un enriquecimiento del debate ideológi-

—Pero en la Internacional Socialista se 
reflejan distintos puntos de vista ideolcr- 
gicos...

—Y eso es bueno; la Internacional debe 
ser una síntesis de distintas interpretacio
nes dd socialismo en libertad. Ese plura
lismo es bueno y también se da entre los 
s(M:ialistas franceses, italianos, españoles y 
portugueses: en- los países meridionales 
hay también distintas opciones.

—Sin embargo, creo que no hay duda de 
(pie están más a la izquierda que sus co
rreligionarios centroeuropeos...

—Eso de “a la izquierda” me parece 
que es reducir la cuestión a términos de
masiado esipiemáticos. Y muchas veces 
ya la manera de usar el lenguaje contri
buye a dar esa impresión de una divergen
cia ideológica. El modo mas tempera
mental y tajante de expresarse en el sur 
de. Europa no indica necesariamente un 
modo diferente de enjuiciar las cosas.
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ACADEMIA DE CONDUCTORES
LE tSARACOSTA

fe Se cele

'1 >'

AL H ABU 
ELEGIDA!

LAS AUK

El pasado dta 2 de octubre se celebró con gran brillan
tez el dta nacional de las autoescuelas, organizados 
sus actos por la Asociación Provincial de Auto-Escuelas, ba

jo la dirección de su presidente D. Atanasio Bintaned Uche. 
Los festejos comenzaron con una Misa que se celebró en 
la Parroquia de Santa Engracia de nuestra ciudad, a la que si
guió una cena de hermandad que tuvo como marco el res
taurante Palacio Ibón, en el transcurso de la cual se eligió 
democráticamente a la que serta Miss Auto-escuela 1 978 y 
sus dos damas de honor.

I». ■

Los hombres de la auto-es
cuela, dejaron por unas horas 
aparcadas sus herramientas de 
trabajo con las que aprendirftos 
a conducir usted y yo amigo 
lector, y en sana y cordial ca
maradería pasaron unas horas 
acompañados por sus esposas, 
novias, amigas y lo que es muy 
importante con sus colegas de la 
enseñanza automovilística. La 
cordialidad reinó en todo mo
mento y la gente se divirtió, con 
lo que el objetivo quedó cubier-

Vimos tamláén, en el acto, a 
los examinadores de Tráfico, 
esas personas que cuando nos 
estamos examinando para la ob
tención del carnet de conducir, 
nos asustan un poco, ya que los 
vemos como “jueces y verdu
gos” de nuestros afanes auto
movilísticos y sin embargo aleja
dos de las pistas de examen los 
hemos visto en su auténtica di- 
menáíin humana y la verdad es 
3ue a medida que nuestro carnet 

e conducir se va convirtiendo 
en más antiguo y haciendo kiló

AUTO ESCUELA

SANGENIS, 51 - TELEFONO 332310 - ZARAGOZ'A
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metros observamos bs “brutali
dades” que algunos automovilis
tas hacen dentro de las carrete
ras españtJas, nos explicamos el 
por qué de la minuciosidad con 
que buscan _b perfección y do
minio del vehículo por parte del 
examinado, ya que con rigor se 
conduce así, no queremos ni 
pensar lo que pasaría si fueran 
estos examinadores bbndos y 
dieran algún pase.

Estuvo también presente una 
representación del Ayuntamien
to de Zaragoza y como a los mu
nicipes se les ha pedido una y 
mil veces que busquen unos te
rrenos apropiados para que se 
hagan bs prácticas de circuito 
abierto, y exámenes sin incomo
dar a los vecinos de b Romare- 
da, que podían estar ubicados 
por ejemplo en los Pinares de 
Venecb, como los terrenos no 
llegan, pues aprovechamos b 
ocasión para decirlo de nuevo.

La mesa presidencial durante 
la cena estuvo compuesta por 
D. Eulogio Codell , director de 
auto-escuela, D. Luis María Ira- 

AUTO-ESCUELA

diel, rector del Seminario de Za
ragoza, D. Eduardo Gil, miem
bro de la Junta Directiva de 
autoescuelas, D. Carmelo Araiz 
representando a la Jefatura Pro
vincial de Tráfico, D. Atanasio 
Bintaned, presidente de las au- 
toescuebs, D. Cristóbal MiUán, 
teniente alcalde del Ayunta
miento de Zaragoza, D. Benigno 
Castillo, presidente de la Asocia
ción de Trabajadores y Técnicos 
de las Autoescuelas, y D. Carme
lo Insa, asesor técnico de las au
toescuelas.

Tras b cena y los postres ac

Latassa, núm. 21
Teléfono 25 38 23
ZARAGOZA-6

tuó esta gran cantante aragonesa 
que es Corita Viamonte, acom
pañada por su orquesta y con la 
cobboración de dos buenos bai
larines llamados Luis y Carlos. 
Corita interpretó con gran acier
to varias canciones de su reper
torio, incluida “Granada” y con 
su gran simpatía habitual bajan: 
do del escenario se movió entre 
el público, dialogando con éste 
y todos nos quedamos muy sa
tisfechos con b actuación de la 
intérprete. ¡Exitos, Corita!

Llegó el momento de la elec
ción de Mis Autoescueb 1 978 
y de sus damas. El jurado estu
vo compuesto por un director

SAN 
CRISTOBAL

PASEO CALVO SOTELO, 36
TELEFONOS 21 73 18 - 22 75 62

Eirofesor, un examinador, dos 
ocu tores de radio, un perio- 
dbta y dos profesoras de la 
firma Exsymol, de estética, bajo 
b presidencia de D. Eulogio 
Codell, siendo el secretario de 
dicho júrado. D. José Oliván 
Ibáñez.

Íoaquín Gazo, compañero 
as tareas informativas radio

fónicas, fue presentando a bs 
13 concursantes participantes, 
bs cuales hicieron un doUe pase 
ante el jurado. La primera vez 
atavbdas con vestidos de calle y 
en b segunda de fiesta. Todas

No fue 
blar unos i 

¡ritas que il 
(autoescueb 
este año. E 
teemoeior 
tógrafos, 
quios, flor< 
Miss su ti 
mientras 1 
metálico r 
y la Dama

María 
18 años, Ci 
50 de estél 
el baile, p 
le encanta 
manera. í 
una chica 
mental, r< 
a seguir tn 
y que dei 
que nunca 
net de co 
que nos d 
por haber 
rebosa sal 
dosis. Y o ( 
h elecciói 
mira con 
bonitos, 1 
sores de i 
van para 1 
con ella.

Mariso 
ra está ct 
también 1

laa señoritas participantes tuvie
ron un denominador común . 
como fue el de la belleza y sim
patía. Cualquiera de ellas podría 
ser la flamante Miss Autoescuela 
1 978 o sus dos damas de honor 
y a fe nuestra que la elección 
fue tarea difícil para el jurado, 
el cual tras varias deliberaciones 
y tras sucesivas eliminatorias 
hizo el siguiente dictamen:

MIS AUTOESCUELA 1 978 ¡ 
Sta. Angeles Paracuellos. !

DAMA primera: Sta. Marisol ; 
Coco.

DAMA segunda: Sta. Ana 
María Cebolla Ladrón de Gue
vara.
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Se celebró brillantemente en Zaragoza

<ACIOfMAL DE 
TDESCUELAS

AL HABLA CON LAS 
ELEGIDAS__________

No fue tarea fácil poder ha- 
' bbr unos minutos con las seño
ritas que iban a representar a las 
autoescuelas aragonesas durante 
este año. Ellas están visiblemen
te emocionadas, sonrieri a los fo
tógrafos, reciben besos, obse
quios, flores y la reina es decir la 
Miss su talón de 25.000 pts., 
mientras la Dama primera en 
metálico recibe 15.000 pesetas 
y ia Dama segunda 10.000 pts.

María Angeles la Miss tiene 
18 años, está terminando el cur
so de estética. Sus aficiones son 
el baile, pues aunque la música 
le encanta prefiere bailarla a su 
manera. Se autodefine como 
una chica normal, alegre, senti
mental, romántica, que aspira 
a seguir trabajando y estudiando 
y que desde luego ahora más 
que nunca desea obtener el car
net de conducir. No hace falta 
que nos diga que está contenta 
por haber sido la elegida, pues 
rebosa satisfacción en grandes 
dosis. Yo diría que es muy bella, 
h elección ha sido justa y nos 
mira con sus ojos grandes y 
bonitos, mientras unos profe
sores de autoescuelas se la lle
van para hacerse una fotografía 
con ella.

Marisol Coco la Dama prime
ra está con unos amigos, tiene 
también 18 años de edad y estu-

dla actualmente el tercer curso 
de Artes aplicadas. Se considera 
muy extrovertida y romántica. 
Su belleza quedará reflejada en 
la foto de García Luna y podrán 
de nuevo ver el acierto del jura
do. Le gusta la sinceridad en la 
gente, tomar el sol, la música 
popular y como dice ella un po
co “hortera” o traducido para 
nuestros lectores una música del 
pueblo y para el pueblo, aunque 
reconoce que la jnú^ca clásica 
le tranquiliza y le hace pensar. 
Una de las principales aficiones 
de esta señorita es el dibujo de 
modas y desde luego como reco
nocen sus amigos presentes en la 
entrevista, esta faceta artística 
se le da muy bien.

Ana María Cebolla Ladrón 
de Guevara, tiene también 18 
años, trabaja como oficinista a 
la vez que estudia estética. Es 
una apasionada de la velocidad, 
de las carreras de automovilismo 
y motorismo, es coleccionista de 
sellos y vitolas y también una 
amplia colección de relojes. Su 
carácter es bastante complejo, 
ya que es algo así como un cóc
tel de variaciones, temperamen
tal, a veces romántica y siempre 
muy guapa como sus compañe
ras. Felicitamos a las elegidas y 
muy sinceramente a los hombres 
de las autoescuelas, por el acier
to demostrado en la elección. 
Enhorabuena a todos.

AL HABLA CON UN 
DIRECTOR DE 
AUTOESCUELA

Como no nos resulta factible 
el poder entrevistar a los direo 
res de todas las autoescuelas de 
Zaragoza, hemos querido traer 
hasta nuestras páginas la opinión 
de uno de ellos en representa
ción de sus compañeros. Nues
tro entrevistado es pues D. Al
berto Ojinaba, director de au
toescuelas, abogado y relaciones 
públicas de la Asociación Pro
vincial de Autoescuelas.

— ¿Cómo ve usted Sr. Qjina- 
ga el momento actual de la en
señanza en las autoescuelas?

— Puedo afirmar que ha me
jorado sensiblemente, por otra 
parte el profesorado cada día es 
más competente y recibe una 
mejor formación el alumno, ese 
hombre o mujer que tendrá que 
llevar por la jungla del asfalto 
una máquina, que conducida 
temerariamente .puede ser ins
trumento de muerte y desgra
cias. De ahí que insistamos en 
que se debe de luchar con gran 
entusiasmo por mejorar esta en
señanza.

— ¿Se cumple actualmente 
esa proporción de una hora de 
enseñanza, por año de edad del 
alumno?

— No se cumple, aunque jus
to es reconocer que esta genera

lidad no es aplicable a todos los con preocupación es que pe^ a 
alumnos, pues no todos tienen que ha aumentado considerable- 
la misma capacidad y facilidad mente el nivel intelectum del 
en el aprendizaje. Lo que sí veo examinado, como le decía an-

teriormente, a la enseñanza teó
rica se le da todavía muy poca

(Pasa a la página siguiente)

ASESORIA FISCAL - LABORAL 
GESTORIA ADMINISTRATIVA 
AUTO ESCUELA

Director: ALBERTO OJINAGA GOITIA
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LA JOVEN 
AUTOESCUELA

LE ENSEÑARA A CONDUCIR DE VERDAD 
Y LE DESCUBRIRA LOS SECRETOS 

DEL AUTOMOVIL

mediante sus ESPECIALISIMAS 
CLASES MECANICAS

AUTOESCUELA "TORRERO” 
LE HARA CIRCULAR SEGURO

Hernán Cortés, 4, Pral. deha. 
Teléfonos 214012 y 210890

SUCURSAL
Mediavilla, 5 - Teléfono 541284 
EJEA DE LOS CABALLEROS

Llámenos a estos teléfonos, nos escriba o nos 
visite y con toda diligéncia le atenderemos

GRAN VIA AUTO-ESCUELA

ACADEMIA DE 
CONDUCTORES

Seguros Generales - Gestoría 
Administrativa Colegiada 

Asesoría Fiscal y Jurídica

Oficinas y Academia: Teléfonos 255545 y 255546
Fdo. el Calólico. 6. pral. izqda. ZARAGOZA

LAS FUENTES
Saque rápidamente 
su carnet de conducir 
y páguelo en 
12 mensualidades
Eugenia Bueso, 3 
Teléfono 429627 
ZARAGOZA-2
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EL DIA MACIDMAL DE
LAS AUTDESCUELAS

Se celebró brillantemente en Zaragoza

< o c^f

litac 
ya I 

GOl

(Viene de la página anterior)

masón
importance y creo ánceramen- 
te que es un factor importantí
simo.

— ¿Qué materias importantes 
entran ahora en b preparación 

■. de un profesor?
— Ahora les exigen un curso 

de relaciones públicas o huma
nas, psicología y cultura. Desde 
luego amigos lectores esta medi
da es importantísima, pues to* 
dos recordamos aquella triste 
ñaagen que presentaban algunos

leyenda negra se ha acabado y 
los profesores actuales se com
portan como seres civilizados 
Ír son amigos del alumno, con 
o que éste adquiere confianza y 
todos ganan en el cambio.

— ¿Qué innovaciones pondría 
usted Sr. Ojinaga en b enseñan
za de autoescuelas? !

— Le enseñaría al alumno 
nociones de socorrismo y pri
meros auxilios en carretera y 
exigiría unos mínimos e indis
pensables conocimientos de me
cánica. Daría una gran impor
tancia e intensificaría el circuito -

ser gradual y a realizar en etapas 
sucesivas, poco puede incidir en 
el costo del carnet, tenemos a b 
vbta el nuevo convenio de au- 
toescuebs y aunque b lógica 
subida salarial intentaremos 
reabsorberia dado que nuestros 
beneficios son mínimos no se si 
se pod.'á conseguir o no, que se 
mantenga a un nivel similar el 
costo de los carnets. Por inten- 
brlo y por buena voluntad no 
quedará. Haremos lo que se 
pueda.

SALUDA A SUS NUMEROSOS 
ALUMNOS Y OFRECE AL 
ASPIRANTE A CONDUCTOR 
LA ENSEÑANZA MA.S 
MODERNA, POR LOS METO
DOS MAS AVANZADOS

GENERAL FRANCO, 39
TELEFONO 23 24 78 ZARAGOZA

CON EL PRESIDENTE

Dialogamos unos minutos 
con el presidente de la Asocia
ción Provincial Sr. Bintaned, 
quien nos dijo que estaba con
tento de b fiesta, del am tóente

de camaradería y amistad que 
ha reinado en esta cena de her
mandad. Nos dijo que ellos lu
chan por lograr una mejor ense- , 
ñanza y que el primer martes de I 
cada mes de octubre es un día Ï 
sagrado para su gremio, el día 
de su fiesta. Insistió nuestro en
trevistado en que necesitaban 
los terrenos municipales para 
tnpartir su enseñanza, ya que 
les exigen terrenos y dada la si
tuación urbanística de Zaragoza 
tienen proUemas para conse- 
Elirios y los precios están por

8 nubes. Eran las dos y media 
de la noche y el hade continua
ba. Una vez más la fiesta de las 
aitoescuebs había sido un éxi
to.

Garios Cebrián GONZALE2

PISTA PROPIA
DE ENSEÑANZA

profesores que decían “burro”, 
“bestia” o cualquier piropo de 
estos a sus alumnos, sin darse 
cuenta que a lo mejor su alumno 
en conducir estarb “pez” pero 
en cultura y preparación profe
sional a veces le podía dar mil 
vueltas. Afortunadamente esta

abierto y el resto del examen 
actual con alguna pequeña mo
dificación lo veo bien.

— ¿Van a subir los carnets de 
conducir?

— Está en estudio un incre
mento en bs tasas de examen, 
en forma moderada y que por

ACADEMIA DE 
CONDUCTORES

ESCUELA

ebro^
I

Avenida Valencia, 32

Plaza de España, 9
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GESTORIA - COMPRA - VENTA 
VEHICULOS NUEVOS Y USADOS 

eno, 6 - Teléfonos 216258 y 216423 
San Vicente Ferrer, 17-21 - Teléfono 341935 

(BARRIO OLIVER) 

ZARAGOZA

Auto- 
Escuelas

san fBi'iiiiii
MEJOR ENSEÑANZA POR EL MISMO PRECIO

ISIDORO POSTIGO GARCIA 
JOSE LUIS POSTIGO HERRANDO

Sección 1 - Zurita, 21 - Teléfonos 213248-228905 
Sección 2 - Compso? de Caspe, 109 - Tel. 429043

SEPA ELEGIR... 
obtenga su carnet en

El e 
clones 
de trám 
las difi 
abunda 
recorte! 
algunos 
expresii 
dilatad! 
ciales ! 
papel

1 d 
gui

te 
RL 
cas 
el I 
en 
su¡

nú 
cal

tO(

Le ofrece seguridad
PERSONAL ESPECIALIZADO

Material didáctico última novedad

SEGUROS GENERALES
Arias, 5

Teléis. 333636 - 348054
ZARAGOZA

10<

10(
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Información bursátil faci
litada por el Banco de Vizca
ya en exclusi\ra para ARA
GON/exprès.

[ MADRID 1
El escaso número de opera

ciones ha motivado una sesión 
de trámite, irregular en cuanto a 
las diferencias ,de los índices, 
abundando las repeticiones y los 
recortes moderados, excepto en 
algunos valores aislados cuyas 
expresiones de pérdida son más 
dilatadas. En los bancos comer
ciales siguen las posiciones de 
papel y la generalidad repite

SESION
BOLSA de

BANCOS

Preced HOY

DE TRAMITE
cambio, salvo el Popular que 
mejora 2 y en lo negativo desta
ca el Valladolid -5. En los in
dustriales cede 4 el Fomento y 
gana 5 el Urquijo. Sigue el lento 
descenso de los valores eléctri
cos, cediendo a 72 por 100. En 
los valores de construcción vuel
ve a destacar Dragados con una 
nueva cesión de 5 enteros y pe
queñas diferencias que se com
pensan en inversión y comercio. 
En monopolios recorta 1 entero 
Campsa y 0,5 Tabacalera, mejo
rando 0,75 Telefónica. Alterna
tivas en siderúrgicas y en las quí
micas destaca la nueva pérdida 
de Explosivos, hoy de 4 enteros, 
con un cambio de cierre de 61,5 
por 100. Al cierre no se veía 
reacción. Indice: 93,71 (—0,07).

BILBAO

ANUNCIOS OFKIALES
TERMINO DE MAMBLAS

COMUNIDAD 
DE REGANTES

En Junta celebrada por el Sindicato el pasado día 
1 de octubre y a las 12 horas, tomó entre otros el si
guiente acuerdo:

"Convocar a todos los Herederos y Regantes de es
te término a JUNTA GENERAL EXTRAORDINA
RIA y que tendrá lugar en el Salón de Sesiones de la 
casa del Término (C. Mayor, 306, barrio Montañana), 
el próximo día 8 de octubre a las 11,30 de la mañana 
en primera convocatoria, siendo el tema a tratar el si- 
suiente:

-TOMA DE ACUERDOS EN RELACION CON 
ESCRITO DE LA COMISARIA DE AGUAS 
DEL EBRO, TRASLADANDO RESOLUCION 
SOBRE "NUEVA MODIFICACION DE CU
CHILLO".

En caso de no poder realizarse por insuficiente 
número de asistentes, tendrá lugar en segunda convo
catoria, a las 12 horas del mismo día y lugar.

Dado la importancia del tema a tratar, se ruega a 
todos los Herederos y Regantes, su asistencia.

Zaragoza, 2 de octubre de 1978. 
EL SECRETARIO, 
Fdo.: Carlos Goser

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

meo ZARAGOZANO
Cambios para el día 3 de Octubre de 1978

DIVISA

1 
100

1 
100

1

\
Dólar USA .............  
Dólar Canadiense . . 
Franco Francés . . . 
Libra Esterlina . . . . 
Franco Suizo........... 
Francos Belgas (com) 
Marco Alemán . . . . 
Liras Italianas . . . . 
Florín Holandés . . . 
Corona Sueca . . . .

1 Corona Danesa . . . .
1 Corona Noruega . . .
1 Marco Finlandés . . . 

loo Chelines Austríacos . 
loo Escudos Portugueses 
loo Yens Japoneses . . . 
loo Francos Belgas (fin).

CAMBIOS

COMPRADOR vendeTdor

71,641 71,901
60^078 60,368
16^527 16,606

140'831 141,630
45'085 45,392

235>83 237,1 17
37J33 37,364

8,710 8,753
34>56 34,463
16;279
13,412

16,375 
13,486

14,008 14,086
17;775 1 7,884

510;627 516,159
157,625 158,897
37,941 38,180

223,319 225,536

Aunque hoy aparezcan algu
nos signos positivos repartidos 
por algunos corros, como en 
bancos, eléctricas y siderúrgicas, 
la situación general de ambiente 
y operatividad ha resultado más 
débil y peor. En el grupo banca- 
rio hay retrocesos de 3 en Gui- 
puzcoano y 4 en Vizcaya con 
avances de 3 en Central y 6 en 
Popular, el resto repitiendo cam
bio. Las eléctricas tienen un 
comportamiento pesadísimo, 
pero registran pequeños avances 
de 1,25 en Hidrola, 1 entero en 
Fecsa y un cuartillo en Iber- 
duero. Las diferencias de las si
derúrgicas prácticamente se 
equilibran entre las ganancias de 
1 entero en Tubacex y de 2 en 
Echevarría y Cerrajera, contra 
las pérdidas de 5 en Olarra y de 
1 en Auxiliar. Pobrísima impre-

sión en el sector químico, donde 
Explosivos cotizaba un cambio 
de entrada de 60 por 100 ce
rrando a 61 por 100 (-4). En el 
resto de corros repeticiones sin 
otra alternativa y cierre pesado 
y con mal ambiente.

.Banco Zaragozano ....................  
Banco Exterior...............................  
Banco Central ...............................  
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander . . ,..........  
Banco Popular Español .............  
Banco de Bilbao............................ 
Banco de Vizcaya.........................  
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental......................... 
Banco Atlántico.........................
Banco Urquijo................................  
Banco Industrial del Sur...............

269 
269
301 
295 
248
339 
248 
291 
251
185 
150 
229 
274
200

269 
269
301
295 
248 
339
250 
291 
251 
185

229
279

BARCELONA
Como siempre bolsa floja y 

sin demanda, con baja generali
zada porque el papel insiste, 
aguantando únicamente el sec
tor bancario do'nde hay gran nú
mero de cambios repetidos y pe 
queñas alzas entre 1 y 2 enteros. 
De las bajas destacan Dragado: 
-6, Fasa papel -5 y en el grupo 
químico la pérdida de 3,5 en 
Explosivos y de 3 en Carburos. 
Faltan muchas cotizaciones en 
inmobiliarias y papeleras y al 
cierre se termina con posición 
de papel.

•
 REFORMA DE LA 

ADMINISTRACION 
TRIBUTARIA

MADRID, 5 (Logos).- El mi
nistro de Hacienda, Francisco 
Fernández Ordóñez, presentó 
ayer a los medios informativos y 
en plan de reforma de la admi
nistración tributaria, que en par
te ya se está efectuarido y que se 
llevará a cabo a partir de ahora, 
mediante una serie de^ leyes y 
decretos que adecuarán a la 
realidad fiscal de España, tras la 
aprobación de las nuevas leyes 
respectivas, todo el aparato 
administrativo del país.

Como medida de reforma de 
la administración tributaria que 
se han llevado ya a efecto figu-

La reorganización de la ins
pección financiera y tributaria.

La potenciación de los me
dios de la administración exis
tentes, legales, personales y ma
teriales.

En cuanto a las medidas de 
reforma administrativa que se 
acometeren a partir de ahora, se 
concretaran las siguientes:

Primero: reorganización de la 
administración de la Hacienda 
púbhca con estos factores:

—Mayor acercamiento de la 
administración al contribuyente

mediante la creación de las 
administraciones de Hacienda.

—Coordinación y apoyo de 
los órganos ' territoriales me
diante la creación de ocho o 
nueve direcciones territoriales, 
que sirvan de enlace entre el Mi
nisterio y las delegaciones pro
vinciales de toda España.

Segundo: Descentralización 
de funciones operativas de la 
administración tributaria.

Tercero: Completar la po
tencialización de los medios de 
actuación de la administración 
tributaria.

Cuarto: Simplificación y ra
cionalización de los procesos de. 
gestión tributaria.

Quinto: Revisión y fortaleci
miento de las garantías jurídicas 
del contribuyente, mediante:

—Reforma de determinados 
procedimientos tributarios ^ue 
implica, primero, una supresión 
de jurados tributarios y juntas 
arbitrales de aduanas—,segundo; 
modificación del reamen de re
cursos en via económico-adrni- 
nistrativa y tercero, regulación 
del recurso de reposición.

—Ley de valoraciones.
—Reglamento de los tributos.

•
 ESPAÑA TERCER 

PAIS EUROPEO EN 
RESERVAS DE 
URANIO

MADRID, 5 (Logos).— 
Durante 1977 y según un in
forme de la Agencia Interna
cional de Energía Atómica, 
España fue el tercer pais de
Europa en
prospecciones de

inversiones en
uranio,

solamente superado por 
Francia y Alemania. Nues
tro país invirtió 14 millones 
de dólares, de ellos 11 millo
nes fueron gastados en pros
pecciones en el interior de 
nuestro territorio, y los tres 
milllones restantes en el ex
tranjero.

Según datos tomados en 
1977 por la misma fuente, 
España cuenta con unos re
cursos de uranio estimados 
en mas de 15.000 toneladas.

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana ..................  
Cantábrico ............ 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero ..............  
E. Reunidas...........  
Unión E. Madrileña 
Fenosa....................  
Fecsa 5.000 . . .- . . 
Fecsa 1.000 .

MINERAS

Ponferrada .
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro .
Aguilas . .

QUIMICAS

RESTAURANTE
MERCANTE

COSO, 29

Cuyos servicios eran regen
tados por la Dirección de di
cho Centro, pasan a ser re
gentados por

DON JOSE LUIS 
GURREA PASCUAL

71,75 
72,75 
71
65
60 
80.25 
45
69 
62,5 
65
64,75

42
77,5

28
60

74 
316

58

71,25 
72
70,25
64,5
60,25
80,25

68
62

65

42

27,5

76

60

Petróleos............................................
Explosivos....................... .................
Energías............................................

CONSTRUCCION

191,5
65,5
48,25

191,25 
61,5
48,25

Dragados.................... ....................... 260 255
Urbis.................................................. 88 87
Inmobiliarias Metro....................... 107 107
Vallehermoso................................... 127,5 128

VARIOS

Telefónica......................................... 79 79,75
Galerías Preciados.......................... 75 —
Campsa............................................... 219 218
Tabacalera......................................... 143,5 143
Astilleros ......................................... 17 —
Unión Fénix................................... 301 300
Seat.................................................... 79 ——
Renta inmobiliaria ....................... 74 . — .

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

Cifras que la sitúan tam
bién en el tercer lugar euro
peo, por detras de Francia y 
Yugoslavia.

fljfl IX AHORROS
IX ZARAGOZA. ARACOn Y RIQ(A

SERIGRAFIA MONTOYA
SERIGRAFIA PLANA

ADHESIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAI * PARA
SOLES PARA COCHES * ^ETIQUETAS
PLASTICOS, ETC.
C/. Lugo, 68 (Avda. América) Teléfono 377843

banco de huesea... UN BANCO DE "INTERES” CAPITAL
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Víctor, 
Meta
de lujo

En Zagreb iniciamos'[uri

n triunni
España ha entrado con buen pie en la 

Eurocopa de selecciones nacionales de 
fútbol. No se puede pedir más que haber con

seguido una victoria a domicilio en esta prime
ra confrontación. Y nada menos que ante un 
adversario que tenía verdaderas ansias de 
'Vendeta'' deportiva.

No debe olvidarse que fué precisamente 
el anterior triunfo ante Yugoslavia, lo que nos 
facilitó la definitiva luz verde en los pasados 
mundiales argentinos. El que después que la
pidásemos dicha oportunidad, ya entra dentro 
de la pura anécdota que desgraciadamente ya 
se va haciendo tradicional.

Pero en fín, ahí está la victoria de ayer, 
merecida en un primer tiempo español bastan
te acertado, y no tanto en una segunda parte 
en que la suerte fué decidida aliada de nues
tros colores. Después del encuentro de Zagreb 
habrá que convenir en que a Kubala sigue so
plándole la suerte a su favor.

Por lo que respecta a nosotros, hemos de 
decir que esta victoria internacional pasará a 
la historia marcada por un hecho que tiene es
pecial significación aragonesa. De la selección 
elégida por Kubala formaba parte un arago
nés, un zaragocista, un hombre de nuestra 
cantera que además se daba la circunstancia 
de que era el más joven del conjunto. Es ver
dad que Víctor, no jugó. No estuvo siquiera 
en el banquillo de los suplentes. Pero sino de 
hecho al menos fue un seleccionado derecho.

Y eso no deja de ser un honor. Aparte de 
que a la hora de la rebatiña, suponemos que 
para Víctor habrá también el correspondiente 
premio. El que sea. Pero seguro, que más gran
de o más pequeño, recibirá el merecido estí
mulo.

Lo que está fuera de toda duda, es que 
nuestro gran-pequeño Víctor, ha aportado 
con su presencia física y moral, una gota ara
gonés de la que nos enorgullecemos. ¿Que 
ayer no actuó? Otra vez será. A lo mejor la 
próxima, ¿que no se tuvo en cuenta que en 
un partido entre preseleccionados marcó uno 
de los dos goles de su bando? Tampoco im
porta mucho. Mejor, de esta forma será más 
efectiva la factura moral acumulada por 
nuestro representante.

Por lo demás, los españoles como equipo 
estuvieron a buen nivel. No hubo una sola 
fisura en un conjunto de moral compacta, que 
unas veces dominado y otras dominador, fun
cionó incluso mejor de lo que se esperaba.

Así que, ¿Victor de turista de lujo? Enho
rabuena. Lo que hace falta es-que se repita la 
suerte. Pero que en la próxima ocasión salte ai 
escenario. Seguro que no desentonará de sus 
compañeros. ¡Menudo es el chaval! Además 
de turista con plato y mantel pagado, Víctor 

se ha erigido también en la mascota del equi
po español, que siga la suerte.

Antonio SARRIA

ZAGREB.— (Servicio es
pecial).— Con buen pie ha 
comenzado España su anda
dura en la VI Copa de Euro
pa de Naciones, al vencer 
ayer a Yugoslavia por dos 
uno,,en un partido muy dis
putado y emocionante en el 
que también, a ráfagas, se 
practicó buen fútbol.

La selección española 
planteó el partido con cier
tas y lógicas precauciones 
defensivas, y procurando 
amarrar Ñen el centro del 
campo, pero sin descuidar 
los contragolpes.

El primer gol español lle
gó a los 19 minutos de jue
go y fué obra de Juanito. 
Habían protagonizado una 
Jugada de ataque Cundi, 
Uría y Del Bosque, tirándo 
finalmente a puerta Villar, 
pero el balón rebotó en un 
contrario y Juanito cogió el 
rechace y chutó a puerta 
consiguiendo así el primer 
gol de la tarde. Trifunc 

gui y Zi 
Kub 

dos SU!
A partir de entonces Yu

goslavia creó numerosas si
tuaciones de peligro que 
fueron muy bien resueltas 
por el meta Miguel Angel, 
en vena de aciertos. Sin em
bargo los españoles no se 
conformaban y en el minu
to treinta y dos, una falta 
que lanza Del Bosque, fué 
muy bien rematada de cabe
za por Santillana, enviando 
el balón al fondo de la red.

Poco después Juanito es
tuvo a punto de colocar el 
marcador en un tres cero

EM EL COLEGIO ARAGONES DE ARBITROS

UNA DE SANDINISTAS 
Y SOMOCISTAS...

que habría resultado segura
mente tan escandaloso, co
mo decisivo, pero no llegó a 
producirse.

Cuando prácticamente se 
cumplía el tiempo reglamen
tario de la primera parte, los 
yugoslavos establecieron el 
dos uno que sería definitivo.

Tras el descanso Yugosla
via se volcó materialmente 
sobre el once hispano inten
tando conseguir la igualada 
que, sin embargo no llegó 
porque los seleccionados de 
Kubala defendieron con 
afán y gran espíritu de lucha 
el resultado que resulta muy 
meritorio y cuyos dos pun- 

. tos son muy valiosos.

El árbitro austríaco Line- 
mayer tuvo una actuación 
discreta y a sus órdenes los 
equipos se alinearon así:

Yugoslavia: Stincic; 
Dzoni, Rocic, Stojkovic; 
Muzinic, Zajec; Vukotic, 
Surjak, Zungul, Halhadizic y 
Susie.

España: Miguel Angel; 
Marcelino, Olmo, Miguel!, 
Cundi, Villar, Del Bosque, 
Asensi, Uría, Juanito y San
tillana.

En el minuto 24 de ta se
gunda parte, Yugoslavia ha
ce sus dos cambios. Savic y

•~1 Protogoni/tct

VAI 
La self 
perdió 1 
el resui' 
partido 
la UEF, 
les sub- 
ya con (

El 6! 
tro lien 
público 
vorable

LO que es la vida, seño
res... !, cuwdo a través de 
hs muy democráticas elecciones 

parecía que en el Colegio Arago
nés de Arbitros de Fútbol iba a 
llegar la tan deseada armonía en
tre todos los colegiados ; he 
aquí, como éstas sólo han servi
do para incrementar aun más el 
distanciamiento entre todos los 
afiliados al Colegio Aragonés.

Según nuestras noticias, se 
han fomiado dos grupos clara
mente diferenciados dentro de 
la clase arbitral aragonesa; por 
un lado, los llamados humorís- 
tic^ente como los “Sandinis
tas”, que son todos aquellos 
(jpe apoyaban la candidatura de 
Ignacio Peiró y entre los que .se 
encuentran la mayor parte de

los colegiados de categoría na
cional incluido el polémico Pes 
Pérez; por el otro, los denomi
nados como “Somocistas” y 
Jue lógicamente son todos aque- 

os que prestaron su apoyo in
condicional al triunfador en las 

. pasadas elecciones, Félix Ichaso.
En estos momentos, los pri

meros acusan a los segundos de 
haber llevado a cabo una camjpa- 
ña electoral en apoyo de Felix 
Ichaso, que no na rozado los 
principios de la más mínima éti
ca, por lo que sin llegar a impug
nar las mismas han mostrado de 
una forma abierta su total desa
cuerdo, y como ya anterionnen- 
te hemos señalado que en el 
grupo “Sandinista” se encuen
tran la mayor parte de los árbi-

V TROFEO DE YOLAS 
FIESTAS DEL PILAR

El próximo domingo, día 
8 de octubre, a partir de las 
10,30 horas de la mañana en 
el río Ebro y en el tramo 
comprendido entre los 
puentes de Piedra y de San
tiago, se celebrará el V Tro
feo de Yolas Fiestas del Pi
lar, Memorial “Antonio Mi 
ravete", siendo |a gran final 
de este trofoe a las 13,30 
horas.

Participarán en este tro
feo los clubs siguientes:

Almacenes Rodríguez, de 
Madrid; C. R. Castilla; Agru
pación Deportes I. N. I.; C. 
N. Amposta; C. Náutico de 
Tarragona; R. C. Marítimo; 
C. Náutico de Navarra; C, N. 
Helios; C. Náutico de Zara
goza y C. R. Sto. Domingo 
de Silos.

Asimismo se celebrará a 
las 12,30 horas de la maña
na una regata de veteranos 
en la que intervendrárf los 
clubs. .

tros de categoría nacional, estos 
han decidido para .“castigar” de 
alguna forma a los “Somocistas” 
realizar durante toda la tempo
rada los arbitrajes que les corres
pondan con un maximo de cin
co jueces de línea y que lógica
mente esos serán elegidos entre 
sus amigos que prestaron su vo
to a Ignacio Peiró en la pasada 
concita electoral. Como imagi
narán el lío que se puede mon
tar dentro dei Colegio con esta 
determinación puede ser de ór- 
dago y muy señor mío, pues 
lógicamente los peijudicados, 
que no son otros que aquellos 
arbitros de Primera Regional 
Preferente y Primera Regional 
que votaron a Ichaso, no se van 
a estar con los brazos cruzados 
viéndolas pasar por delante de 
sus pituitarias.

Así las cosas, tenemos a Pes 
Pérez, que como árbitro d^ Pri
mera División sólo puede sacar 
líneas que militen en Tercera y 
como en esta categoría casi to
dos volaron a Ignacio Peiró, esos 
casi lodos podrán salir con el 
polémico trencilla. En cuanto a 
Segunda División, Villanueva y 
Vera del ('ampo, tendrán (¡uc 
elegir entre los Primeras Prefe
rentes y como se da la circuns
tancia (jue aquí batí votado una 
mayoría a lcha.su, mucho nos te
mernos (jue se las van a ver y de- 
sttar para encontrar a eso.s sobre 
los que recaiga la fortuna de 
acompañar a arnlxKS colegiados. 
Por último, (;n Tercera División, 
(«arasa, Salillas, Drtín y (,'alvo.

que fueron los que votaron a 
Peiró, tienen que elegir entre 
los de Primera Regional que 
también hubo una mayoría que 
puso su confianza en la conti- 
ruidad de Ichaso y que por lo 
tanto de hacerse realidad esos 
proyectos que tienen “in men
te” también se las verán y se las 
desearán para encontrar a sus 
hombres de confianza.

Mal, muy mal, están pues las 
cosas dentro del Colegio Arago
nés; tan mal que, según palabras 
que el otro día intercambiába
mos con un árbitro, se han lle
gado a las ofensas verbales entre 
los colegiados de uno y otro 
bando, por lo que pensamos que 
si f élix Ichaso al tomar posesión 
no encuentra la varita mágica 
para solventar todos estos pro
blemas allí no va haber nadie 
quien se aclare.

No nos gustaría terminar es
te comerilario sin señalar la 
intervención tan importante que 
ha tenido en las elecciones el 
furicionario del Colegio, José 
Luis MonreaL, quien por lo visto 
a pesar de que dada su condi
ción de funcionario asalariado se 
debiera halx;r mantenido al mar
gen de lodo, no fué así y el apo
yo que le prestó al candidato 
vencedor fue importantísimo 
para que éste se erigiera presi
dente. En fín, por de.sgracia es 
lo que siempre .suele suceder en 
este, tipo (le elecciones.

.|os('- Sanz FERNANDEZ

Angel Lumblerres, 
si ustedes lo recuer
dan, sustituyó en la pre

sidencia del Huesca a Jo
se Marta Mur, siendo re
levado por Sarvisé, hoy 
en el cargo. Lumhierres 
fue un presidente muy 
amigo del Real Zaragoza, 
detalle demostrado en 
múltiples ocasiones, y 
Lumbierres continúa 
siendo muy buen amigo 
del Real Zaragoza, como 
quedó de manifiesto el 
domingo pasado. Entera
do el ex-presidente azul
earía de que el Zaragoza 
jugaba en Sabiñánigo la 
primera eliminatoria de 
la Copa del Rey, preparó 
una cena en el “Montea- 
ragón” para jugadores 
y acompañantes, inclui
dos medios de informa
ción, como también una 
fiesta campera, deslucida 
por el frío ventarrón, 
ofrecida en una placita 
portátil ubicada en las 
cercanías del hotel. Y 
como Angel Lurnbierres 
siempre nos dice muchas 
cosas, con él charlamos.

— Ya sabes, Enrique, 
que siempre me. tuve que 
dividir entre Huesca y

IHZaragoza. Son mis dos Ku 
equipos y ésto lo sabe , SflW 
todo el mundo. ■■■I

— ¿Qué le dice el re-, '
sultado del encuentro 
Sabiñánigo—Zaragoza ?.

— En realidad muy 
poca cosa, ya que supon
go que el Zaragoza se ha
brá empleado a medio 
gas, evitando posibles le
siones. Sin embargo, la 
verdad sea dicha, en Hues
ca ha sorprendido este 
empate a cero goles; se - 
esperaba bastante más de 
los blanquillos o bastante 
menos del Sabiñánigo.

— Díganos algo del ** 
Huesca actual, por favor, j

— Pienso, sincera y 
honradamente, que se ha 
minimizado su plantilla en . 
exceso, que son demasia
dos los jugadores que han 
causado baja y muy po
cos los de nueva incorpo
ración. El cuadro, de 
momento, se ha resenti
do. Espero y deseo que 
reaccione bien.

— ¿Tantos jugadores 
se fueron ?.

— Entre otros, Alon
so, Calvo, Pastor, Palaci- 
no, Lacruz, Lasaosa, Pe
ralta, Ortega, Sabaldte...

- il 
- L 
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'Eurocopa'" con buen pie

de España 11-21
PUNTO

Line

Trifunovic sustituyen a Zun- 
gul y Zajec,respectivamente. 

Kuijala también agotó las 
dos sustitúciones: Sánchez,

que debuta como Cundi en 
la selección, reemplaza a 
Juanito, lesionado, en el mi
nuto 40 del segundo perío-

on el estadio "Mecsimir" de 
Zagreb que registró un lleno 
total, calculándose en unos 
65.000 espectadores.

do. Cuando está a punto de 
concluir el partido Rubén 
Cano sale por Santillana.

La contienda se disputó

is los

ncic; 
ovic; 
otic, 
zic y

F

ueli, 
que,

a se- 
I ha
ie y

dos 
sabe

re-,

po
po- 
de 

nti-

Pe-

Partido de los Sub ■ 21 EN VALLADOLID
GANARON LOS YUGOSLAVOS

VALLADOLID, 5 (Efe).- 
La selección española sub-21 
perdió frente a la yugoslava por 
el resultado de un gol a cero, en 
partido valedero para la Copa de 
la UEFA de selecciones naciona
les sub-21. Al descanso se llegó 
ya con el mismo resultado.

El estadio José Zorrilla regis
tró lleno casi absoluto con un 
público que se mostró muy fa
vorable con la selección, a la que

animó constantemente. Dirigió 
el colegiado suizo señor Jakob. 
Bauman, que comenzó muy 
bieií, pero terminó carente de 
autoridad, permitiendo la dure
za de los balcánicos, algunos de 
los cuales se hicieron acreedores 
de la expulsión. Mostró tarjetas 
amarillas a Bobinac, Bakiac y 
Nicosavijovic, de los yugoslavos 
y a Blanco y Gallego por los 
españoles.

Alineaciones:

España: Buyó, Biri, Navajas, 
Julio Alberto, Gallego, Gajate, 
Carrasco (Angel), Blanco, Joa
quín, Borja y Zambrano.

Yugoslavia: Stojanive, Vuje- 
vic, Milak, Vorotovic, Bobinac, 
Novoselac, Kampotic (Gogie 
Novez), Sliskovic, Cop Davork, 
Backac, y Nicosavijovic (Vidako 
vic).

HHBH
ha-

este
; se 
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y 
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— ¿Motivos?
~ Uno esencial y que 

^^P^^^^nta problemas gra- 
^isimos en la mayor par-

de clubs españoles. La 
Precaria situación eco
nómica de casi todos 

solución es com
plicada y^ muy difícil.

~ ¿Y como ve al Zara
goza de Boskov?.

MBims
— Equipo en alza pro

gresiva y con esperanza- 
dores horizontes.

— Explicando, que es 
gerundio.

I — Descargó de vete
ranos su plantilla y ha 
realizado muy pocos fi- 
chajes, pero, de momen
to al menos, parecen 
acertados. Por otra parte, 
la juventud intercalada 
en sus filas va respon
diendo, y esto es funda
mental.

— ¿Boskov?.
— Entr.enador muy 

positivo. Experimentado 
a escala europea y con 
bien ganada fama, está 
consiguiendo cambiar la 
fisonomía del conjunto, 
que ahora se perfila co
mo muy alegre y enorme
mente batallador.

— ¿Alegrías en lo que 
va de temporada?

— Supuso para mi ale
gría y grande la victoria 
alcanzada por el Zarago
za frente al poderoso 
Atlético de Madrid, en

un partido de verdad me- ■ 
morable; la llamada de 
Víctor por Ladislao Ku- 
bala, el empate del Hues
ca en Langreo..

— ¿Porvenir de “sus” 
dos equipos en el torneo 
de Liga?.

— ' Los dos aspiran a 
mantenerse en sus res
pectivas categorías y 
pienso que lo pueden 
conseguir. El Zaragoza, si 
la suerte acompaña y no 
se tuerce su esperanzado- 
ra trayectoria, puede pi
car más alto, incluso bas
tante más alto.

Y así dejamos a Lum- 
bierres, requeridos en Za
ragoza por el inaplazable 
trabajo dominguero, 
mientras compartía satis
fecho su mesa con la ex
pedición blajLquilla. Pre
tendió retenemos por to
dos los medios a su alcan
ce, pero ei deber es el de
ber y además lo primero. 
Amigo Angel, otro día se
rá.

Enrique PE Y PONA

El único tanto del encuen
tro favorable a los yugoslavos 
fue conseguido en el minuto dos 
de juego en un tremendo fallo 
de Zambrano que perdió el ba
lón a pies de Vujévic, que se lan
zó rápido o y desdé el borde del 
área envió un centro pasado que 
rebasó a Buyó el ariete Cop Da
vork de cabeza y a placer rema
tó a las mallas.

La selección española perdió 
este encuentro debido principal
mente a su improvisación. Sus 
hombres se mostraron más flo
jos que sus contrarios con un 
juego impreciso, falto de ideas 
y colocación sobre el campo, se 
emplearon con excesivo indivi
dualismo dada su escasa conjun
ción, con lo que era práctica
mente imposible rebasar la fuer
te defensa yugoslava. Además, 
en el primer tiempo y a pesar 
del gol encajado en frío se mos
traron poco ambiciosos y care
cieron totalmente de profundi
dad.

LOS BIEN 
PAGAOS

PUES señor, resulta que por más deseos que tengo y 
más interés que pongo en hacer un comentario 
blanco, blanquísimo, limpio, limpísimo, no se por qué, 

nunca lo consigo. También es pena, ¿verdad? ¡Con lo 
buena chica y lo calladita que yo soy! . Sí, sí, no son
rían; es cierto lo que digo. Y si no, para convencersen, 
pregunten a quienes me conocen de verdad; verán, verán 
corno les dicen que es cierto. No me gusta revolver, ni 
perjudicar a nadie, ni sacar a relucir trapos sucios, ni fastidiar 
por fastidiar; pero eso sí, me gustan las cosas claras, el 
orden, la honestidad y la sinceridad. Pienso que cada 
cosa tiene un nombre y se le debe respetar y, también, 
que existe un sitio para cada cosa, y que cada cosa debe 
estar en su sitio.

Quizá esté desfasada y sea demasiado exigir a la vida y 
a los tiempos que corren, especialmente en el mundillo 
del futbolete, donde, si quieres prosperar, has de amol
darte a las circunstancias y decir amén a casi todo; pero, 
¿qué le voy a hacer si yo soy así? ... Pero, bueno, ¡ya 
está bien de disquisiciones y de hablar de mí, que a nadie 
intereso! Me estoy apartando del tema; a lo que iba. 
Decía al principio, que me gustaría hacer un comentario 
blancp, blanquísimo, limpio^ limpísimo, pero no me de
jan; me "obligan” a sacar las uñas, como suele decirse, si 
no quiero atragantarme con ruedas de molino.

Ahora mismo, por ejemplo, existen quienes están mo
lestos conrriigo porque, según dicen, quiero perjudicar
los. Y no sólo eso, sino que se permiten el lujo de criti
carme, haciendo comentarios tendentes al desprestigio, o 
al menos a sembrar la duda, tergiversando las cosas y 
amoldándolas a la medida de su capote. No es que me 
importe, porque al fin y a la postre, cada uno queda 
como lo que es, según va transcurriendo el tiempo, pero 
me encocora.

No hay peor sordo que el que no quiere oir; ni peor 
enemigo que el que no da la cara; ni más inconsciente 
que el que esconde la cabeza debajo del ala; ni más 
absurdo que el que quiere taparse, como la zorra, con la 
cola, porque siempre queda al descubierto; ni peor 
mentiroso que el que quiere tapar la verdad con menti
ras, porque siempre acaba quedando en evidencia; ni ma- 
yór desagradecido que el que más tiene que agradecer.

Y éso pasa con los bien pagaos; que, como tienen 
mucho que agradecer no agradecen nada, en el mejor de 
los casos, o pagan con desagradecimiento. Mientras se les 
promociona, se les encumbra y se les piropea, todo está 
muy bien y es muy bonito. Pero cuando se les criticá lo 
que han hecho mal, todo son gatos negros; se molestan, 
se ofenden, y se vuelven contra tí para pedir responsabi
lidades, o. para perjudicar si pueden. Cuanto más altos 
llegan, con el apoyo y el aliento que han recibido, peores 

. son. Cuando llegan arriba no se acuerdan de nada que no 
sea su propio ego.

Todo ésto tiene el único objeto de recordar a cierta 
persona, muy encumbrada hoy en el Real Zaragoza, que 
ha llegado donde está más por méritos ajenos que pro
pios; que llegó al Zaragoza después de rondar por diver
sos lugares de España, porque los medios informativos lo 
reclamaron con insistencia, y luego, le apoyaron, le ani
maron y le auparon sin reservas. Que, más tarde, cuando 
su situación era un tanto comprometida, se le siguieron 
echando "capotes”, por el mero hecho de ser de la tierra. 
Y que, si ha llegado de servilleta a mantel, todavía tiene 
casi todo por demostrar; tanto en el aspecto de entre
nador, como en el de técnico.

Para demostrar que alguien quiere perjudicar a otro, 
hay que decirlo con hecho5,no con palabras. Y cuando se 
está en un cargo de responsabilidad, hay que estar a las 
duras y a las maduras, sabiendo aceptar los errores pro
pios, que nadie estamos libres de cometer, sin echar el 
"muerto” a los demás. No recabo agradecimiento para 
nadie, no es necesario,sino seriedad y humildad. Nadie 
nos hemos hecho solos y, eso, hay que reconocerlo. ¡Va 
por usted!

Gloria ARIAS

CfíUYFF
ADM/re
QUE DEBE
eo M/L L o/VES
A HA C/E/VDA

MADRID, 5. (Logos), -r El ex jugador de fútbol del Barcelona. Johan Cruyff, ha 
aceptado firmar el acta de liquidación de impuestos que le ha presentado Hacienda, 
y que supone que el jugador de fútbol deberá pagar al Tesoro español la cantidad de 
sesenta millones de pesetas, según ha puesto de manifiesto el ministro de Hacienda.

En estos momentos está pendiente el que se efectúe la declaración correspon
diente por Cruyff, y que se haga efectiva la cantidad citada.
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TEATROS

ARGENSOLA. - Tarde 7 y no
che 11. Compañía Paco 
Martínez Soria, con la come
dia de las carcajadas: La 
educación de los padres. 
(Mayores 14 y menores 
acompañados).

PLETA. — Hoy cerrado, para 
proceder al montqje de la re
vista : ¿Con quién me acuesto 
esta noche? Presentada por 
Revistas Colsada, con Qui
que Camoiras y Eva Sorel. 
Mañana presentación 11 no
che. (Mayores 18.)

Principal (Teatro Nacional 
de Zaragoza). - Hoy 7,15 y 
10,45 presentación de Juan
jo Menéndez y Jesús Puente 
en el estreno Violines y trom
petas, de Santiago Moneada, 
con Licia Calderón y Victoria 
Tejela. i Divertidísima! (Ma
yores 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 5-7-9 y 

10,45 (Mayores 18). Tocata 
y fuga de Lolita. Arturo Fer
nández, Pauline Challenor, 
Amparo Muñoz.

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Estreno: Bqjo 
las sábanas con la doctora. 
Karin Schubert, Orchidea de 
Santis.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45 
(May. de 18 años y de 14 
acompañados). Bomber y 
Paganini. Eastmancolor. 
Mario Adorf, Tilo Pruckner. 

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). 4.“ semana: 
Por fin, ya es viernes. Donna 
Summer.

CO^. - 4,45-6,45-9 y 10,45 
(Mayores 14). Triángulo 
diabólico de las Bermudas. 
Eastmancolor. John Huston, 
Gloria Guida, Hugo Stilglitz. 

DON QUUOTE. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). 4.® semana: Un 
hombre llamado Flor de Oto
ño. Eastmancolor. José Sa
cristán, Francisco Algora, 
Garmen Carbonell. 

dorado. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). A la Legión la

las imperes les gusta la Le
gión). María Salerno, Mirtha 
Miller, Bebé Palmer.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). Hoy estreno; 
Morir en Madrid. Un film de 
Frederic Rossif.

gota. — 5-7'9 y 10,45 (Mayo
res 18). 3.“ semana: |Arnba 
Huañal José Sacristán, 
Héctor Alterio, Fernando 
Fernán Gómez.

LATINO. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). La portentosa vida 
del padre Vicente, con Albert 
Boadella y Angela Molina.
“Ultimo día”. Mañana estreno. 
LA PEQUEÑA.

HOLA. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res de 14 años). La dudad no 
es para mí. La máxima crea
ción.de Paco Martínez Soria. I {Mayores 18)

PARSIFAL STORK-CLUB

DISCOTECA GALO

EL PAPAGAYO' CANCELA
ASTORG'S

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

Elegante, .''electo. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Lo\ola. 13. Teléfo
no 2148 .56.

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva
los actuales y conozx?a los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia. 10.

MULTICINES BUÑÜEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30.-SA
LA 1: 11,30-4-6,10-8,30 y 
10,30 (Mayores 18), Pánico 
en Needle Park, con Al Pad- 
no y Kitty Winn. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑÜEL 4. - 
SALA 2: 11,30-4-7 y 10 (Ma
yores 18). Programa doble: 
La reina, tm fihn de Prank 
Simon, y reposición de La es
calera, con Richard Burton y 
Rex Harrison. De lunes a 
viernes, matinal, solamente 
La reina, 100 pesetas.

MULTICINES BÜÑUKL 4. - 
SALA 3: 11,30-4-6,10-8,20 y 
10,30 (Mayores 18). 2.’ se- 
mana: Maîtresse, con Bulle 
Ogier y Gerard Depardieu. 
Clasificada «S». De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

MULTICINES BUÑÜEL 4. - 
SALA 4: 11,30-4,30-6,30- 
8,45 y 10,45 (Mayores 18). 
Los caníbales, de Liliana Ca
vani, con Britt Ekland y Pie
rre Clementi, De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

PALACIO. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). La última orgía de 
la Gestapo. Clasificada «S». 
Marc Lou, Daniela Levy.

PALAFOX. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). 3.® semana ."La ejs- 
copeta nadonal. Eastmanco
lor. José Sazatomü, José'L. 
López Vázquez, Bárbara 
Rey.

PAX. — 5-7-9 (Todos públicos). 
Pedro y el dragón Elliot. Es
treno. Helen Reddy, Mickey 
Rooney. Technicolor.

REX. - 5-7-9-10,45 (May., de 
18 años y de 14 acompaña
dos). 3.® semana; Sonámbu
los. Eastmançolor. Ana 
Belén, Norman Brínsky.

RIALTO.. - 4-6,15-8,30 y 
1 p-,45 (Mayores 18). Zabris
kie Point, un film de Miche
langelo Antonioni.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45 
(May. 16). Donde hay 
patrón... Eastmancolor. Ma
nolo Escobar, Sara Lezana.

ONES DE REESTRENO 
arlequin. - 5-7-9-10,45 

(May. de 18 años y de 14 
acompañados). El temerario 
Ives. Eastmancolor. Charles 
Bronson, Jacqueline Bis
set. Ultimo día.

gran Via. - 4-7,15 y 10,15 
(Todos públicos). Quo Vadis. 
Technicolor. Robert Taylor, 
Deborah Kerr, Peter Ustinov. 

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45 (May. 18). Clasificada 
«S». Bananas mecánicas. 
Eastmancolor; Marie Claire 
Davy, Elisabeth Drancourt.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45 (Todos públicos). Cin
co semanas en globo. East
mancolor. Hugo Stiglitz, Jeff 
Cooper.

CADA NOCHE

Sala de fiestas, R<^o, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MLSl- 
CAL.

SENECA

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, cxclusiva/nentc. 
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Las Leandras. Rocío 
Dúrcal, Celia Gámez, Alfredo 
Landa.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). Niñas al salón. Sandra 
Alberti, Marissa Mell, Mirta 
Miller.

PARIS. - 5-7-9-10,45 (May. 
de 14 años y menores acom
pañados). Fuga suicida. 
Technicolor. Charles Bron
son, Jill Ireland.

ROXT. — 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). Tintorera. Eastman
color. Himo Stiglitz, Susan

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). OMetivo: ma
tar. Lee van Cien, Carmen 
Cervera, John Ireland.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Soldados. Marili- 
na Ross, Ovidi Montllor, 
Francisco Algora.

TEATRO PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL DE 

ZARAGOZA

HOY
TARDE, 715; NOCHE, 10*45

JUANJO 
MENENDEZ

JESUS PUENTE 
n d ESTRENO

"VIOLINES
Y ÏROMPETAS”

de Santiago Moneada

LICIA
CALDERON

y la presentación de
VICTORIA TEJELA

¡EL UNICO
EXITO DE LA 
TEMPORADA!

¡DivertiÉima!

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados. -

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242.

1^ nueva discoteca, abierta de 
.5 tarde a .3 madru^da, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB
CHARLESTON 
AÑOS 20

Oiinodo, personal y diferente.
Calle Mnneayo. (LASE I AS.

CANCELA 
SALA DE FIESTAS 
ROYO. 5 y 7 - Teléfonos 211087 - 211259

----- PRESENTA ——- 
CONTINUA EL EXITO ARROLLADOR DE 
EL FAMOSISIMO TRIO SUDAMERICANO 

SIBONEY
Directamente do Acapulco (Méjico)

LOS JARLES
DIRECTAMENTE DEL LIDO DE PARIS

DALIA FARANI
SUPERVEDETTE SEXY

LUJAN
El mago de las manos supersónicas

SABINA
Explosiva supervedette brasileiw

25 ESCULTURALES MODELOS
CAIMCELA, embrujo de la noche zerogozaia

Unico vespertino aragonés Semanario deportivo ift 
Aragon para España

PUBLICACIONES DE 
PRENSA ARAGONESAsa

DIRECCION. ADMINISTRACION Y TALLERES 
MARCIAL 2 TEL 216983 ZARAGOZA

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Eiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

Arnbientp agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
fxjr la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente' de 
Paúl). Teléfono 291166.

IJESPHES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono 217052.
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Hoy y mañana
La programación del jue

ves es de las que más consis
tentes se han hecho con el 
paso del tiempo. Ahí tienen 
a los habituales infantiles de 
este día: "El oso Colargol" o 
"Cine cómico" y "El oro de

vo" y ya por la noche: "En
cuentros cón las letras", que 
sigue con su serie "Protago
nistas y testigos"; y "Tribu
na de la cultura", programa 
de divulgación cultural, que 
dirige Joaquín Castro.

Hunter", que llega a su nove
no episodio, en el que los ca- 
zarrecompensas detienen a 
un federal y a sus ayudantes, 
en vez de a Gordon Hunter. 
Las pruebas son irreputables; 
pero aún habrá dificultades 
para los Hunter.

"Si las piedras hablaran" 
presentará su capítulo "Diá
logos ilustrados", ("El Esco-

Mañana destacaremos, en 
la programación de sobreme
sa, y no por su calidad, sino 
por lo esperado, el último ca
pítulo de la novela "Bel Ami" 
Georges se divorcia de Mag
dalena y pasa algún tiempo 
hasta que propone a Susana 
la fuga con él. Ambos se fu
gan y la señora Marelle cen-

¿Qué le pasa a Helén?

DEBBIE REYNOLDS

rnOGRAMAS
PRIMERA CADENA

HtGÜERAS, FAVORITO EN MADRID

Esta película, que po
dremos ver esta noche, 
por el Primer Programa 
de RTVE, dentro del es
pacio "Sesión de noche", 
es una producción nortea 
mericana del año 1971; 
con guión de Henry Fa
rrei y dirección de Curtis 
Harrington. Los principa
les protagonistas son in
terpretados por Debbie 
Reynolds, Shelley Win
ters, Dennis Weaver, (alias 
"McCloud"), y Agnes 
Moorehead.

una academia para jóve
nes estrellas y Helen se 
enamora del padre de 
una de sus alumnas; pero 
el miedo a ser reconocida 
le hace huir nuevamente 
y refugiarse en la religión 
predicada por la hermana 
Alma. Aún así, su pánico 
e histeria siguen aumen
tando.

rial H"), Entre las paredes 
del Monasterio del Escorial 
se oyen las conveftaciones 
entre Olavide, Goya y Go
doy. Inmediatamente des
pués veremos "Los espec
táculos" y "Vivir cada día".

Por la noche "Sesión de 
noche" nos ofrecerá la pelí
cula de Curtis Harrington 
"¿Qué le pasa a Helen?".

Mientras, por el UHF, po
dremos ver, en la programa
ción de tarde: "Polideporti-

sura a Georges su conducta, 
por lo que éste la golpea. To
do el mundo hace comenta
rios sobre la boda; pero la 
pareja lleva a cabo sus propó
sitos. Después veremos la re
vista de actualidad "Gente, 
hoy" y un partido de tenis, 
correspondiente al Gran Pre
mio de Madrid de Tenis, en 
el que, a falta de figuras in
ternacionales, nuestros com- 
pratiotas, José Higueras y 
Manolo Orantes parecen cla
ramente favoritos.

Los hijos de Helen y 
Adela son condenados a 
cadena perpetua, acusa
dos de asesinato. Al salir 
del palacio de Justicia, la 
multitud asedia a las ma
dres y llegan a herir a He
len. Ambas son amenaza
das más tarde por teléfo
no, por lo.que deciden ir
se a California y comen
zar una nueva vida. Abren

El terror llega a través _ 
de dos mujeres solas has
ta desembocar en la tra
gedia. La reconstrucción 
de la época en que se si
túa la película es muy 
buena y recuerda aquel 
Hollywood de los treinta, 
cuando Shirley Temple 
era la niña prodigio más 
famosa del cine. La direc
ción es correcta y desta
can sobre todo las dos ac
trices en una interpreta
ción maravillosa. Una 
buena película para ver 
esta noche.

HOY
14,00
Apertura y presen

tación.
14,02
Avance telediario.
14,05
Programa regional 

simultáneo.
14,30
Telediario. Primera 

edición.
15,05
Hora 1 5.
15,20
Novela (Cap. XIV). 

"Bel Arhi", de Guy de 
Maupassant,

15,50
Gente hoy.
16,20
Despedida y cierre.
18,45
Carta de ajuste. 

"Donnar Hightower".
19,90
Apertura y presen 

tación.
19,02
Avance telediario.
19,05
Un globo dos glo

bos, tres globos.
"Las aventuas del 

Oso Colargol; Todo 
vuelve al orden". “Ci
ne cómico; Jaimito so
ñador" "El oro de Hun
ter; Capítulo 9".

20,00
Si las piedras habla

ran. "Diálogos de Ilus
trados. El Escorial 11".

20,35
Los espectáculos.
21 DO
Vivir cada día.
21,30
Telediario. Segunda 

edición.
22,05
Sesión de noche. 

"¿Qué le pasa a Helen?" 
23,45
Ultimas noticias. 

Buenas noches Despe
dida y cierre.

MANAIMA
14,00
Apertura y presenta

ción.
14,02
Avance telediario.
14,05

~ Programa regional si- 
. multáneo.

14,30
Teíediario. Primera 

edición.
15,05
Hora 15.
15,20
Novela (Cap. XV). 

“Bel Ami”, de Guy de
Maupassant^ 

15,50 
Gente hoy 
16,20 
Tenis. Gran

de Madrid.
18,45 
Carta 

“Concierto

Premio

de 
dé

ajuste. 
Estío”,

Joaquín Rodrigo.
19,00
Apertura y presen

tación.
19,02
Avance telediario.
19,05
Un ^obo, dos So

lids, tres globos. “La se
mana”.

20,00
Los teleñecos. “Ma

deleine Kam”.
20,35
El mundo en guerra. 

“Las duras agallas”.
21,30
Telediario. Segunda 

edición.

22,05
Cantares. “Solima” 

y “Luis Miguel Rey”.
23,00
Errores judiciales. 

“El caso Martínez”.
23,30
Ultimas noticias. 

Buenas noches. Despe
dida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19jÓ0
Carta de ajuste. "Sin

fonía núm. 6" Allam 
pettersson.

19,30
Presentación y avan

ces.

19>31 
Polideportivo.
20,00
Redacción de noche

20,35 
Encuentros con las 

letras. "Número 116".

22,30
Tribuna de la cultu

ra.
23,45
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

Carta de ajuste. “An
tonio Carlos Jobim”.

19,30
Presentación y avan

ces.
19,31 
Polideportivo.
20,00
Redacción de noche
20,35
Cine club. Ciclo : 

Frank Capra. “Aguilas”.

22,05
Documental. (Espa

cio Interior). “Escurri
dizo Nodriza Gris”.

22,30
Opinión Pública.

23,30
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

mías

Desde luego si hay algo en TVE, (que hay mucho), 
que llegue a aburrir por demás al telespectador, eso es la 
“Novela”. La verdad es que este espacio nunca ha tenido 
grandes éxitos; pero aún recordamos algunas adaptacio
nes de obras, que hicieron al telespectador cometer el 
gcan error de creer que este espacio dramático en forma 
de serial iba a ocupar un lugar en la casa, tras el postre.

Y no, no puede tener lugar, porque si algunos de esos 
originales son buenos, no sé como se las apañan los 
realizadores; pero el caso es que trasfiguran de tal mane
ra la obra, que a buen seguro si la viera su autor se arre
pentiría y tendría que quemarla. Si “El camino fue 
premiada en un Festival internacional, y “El árbol de 
Guemica”, tanto emocionó a damas y a caballeros, estas 
últimas reposiciones de hace diez años o poco menos, así más... cosas mías.

Siif¿ TRIO PROTAGONISTA DE "BEL AMI

como Bel Ami , anunciada a bombo y platillo como la
primera que no era reposición, han obtenido un rotundo
fracaso. Ÿ es que todos son iguales. Todas con sus reunió
nes de sociedad. Con sus muertos y viudas y hgones con
chistera y bastoncito. Y además con final siempre feliz.

Luego viene lo del paro de actores. Resulta que se gra
ban un par de novelas cada trimestre, (pues el resto son
reposiciones), y los puestos de trabajo para estos actores 
son limitados. Además si se fijan, verán que los que gra
ban actualmente son los mismos que actuaron ya en esas
novelas que vemos ahora repuestas al cabo de siete o diez 

¿cómo van a salir nuevos valores? Para quéaños. Y así
seguir; lo único claro es que nos cansamos de repetir ésto 
al hablar de novelas y otros dramáticos y TVE sigue en
sus trece, (nunca mejor empleado el fatidico número).

Y los que estén de acuerdo con estos maravillosos fo
lletines, que vean la cara de satisfacción del “Bel Ami 
mientras conquista a solteras, casadas y viudas y acaba 
casándose con una jovencita. Eso son novelas y lo de
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BILBAO, 5 (Europa Press).— Uno de los alum
nos del segundo comandante de Marina de 
Bilbao, don Francisco de Asís Liesa, que se encon
traba en la vivienda en el momento en que se 
produjo el atentado que costó la vida ai citado ma
rino, ha relatado a Europa Press cómo se produjo 
el hecho.

El alumno ha recalcado, en primer lugar, que en 
el momento de entrar los encapuchados, les pregun
taron, a él y a un compañero que estaban 
estudiando con el señor Liesa, para prepararse con el 
fin de sacar el título de patrón de yate, si eran 
militares. Al responder negativamente, les dejaron 
en paz.

Según la descripción de este testigo, los hechos 
ocurrieron así:

Nd Boaremos
Relato
de un
testigo

presencial olvidar!
La
mu
del

Empezamos a dar clases 
con el señor Liesa a princi
pios de septiembre para sa
car el título de patrón de 
yate. Como nos teníamos 
que examinaren noviembre, 
estudiábamos a fondo.

El día del atentado, mi 
compañero llegó a casa del 
señor Liesa a las siete y me
dia de la tarde. Yo me retra
sé un poco, entrando a las 
siete cuarenta. El tercer
compañero llegó cuando 
había huido el comando.

ya

LLAMARON A 
LA PUERTA

netraron en la vivienda con 
el portero, mientras el cuar
to quedaba fuera vigilando.

Notamos que, tras abrir 
la puerta del piso, se oyó un 
rumor de pasos apresurados 
por el pasillo. De pronto, 
penetró en la salita un joven 
encapuchado, que ordenó 
ponerse a nuestro lado al 
portero. Estábamos solos 
en la habitación el encapu
chado y nosotros. Los de
más (el señor Liesa, su mu
jer, y los otros miembros del 
comando) se encontraban 
en el vestíbulo.

rniBGa” El

Estábamos sentados 
una salita de la vivienda

en 
re-

NOS APUNTO CON UNA 
PISTOLA

pasando unos problemas Al entrar el encapuchado.

hall. Pero a partir de enton
ces escuchamos las voces de 
la señora Liesa que decía 
“Dios mío. Por favor, már
chense”, frase que repetía 
continuamente.

•
 "No te preocupes, que no ocurrirá 

nada", dijo el militar a su esposa 
para tranquilizarla

“Diez minutos después oímos 
una detonación y el desplomarse 
de un cuerpo”

pareció por el pasillo. Pasa
ron entonces unos cinco se
gundos, y se oyó una deto
nación y el desplomarse de 
un cuerpo.

Inmediatamente se abrió 
la puerta, creemos que de la 
habitación donde había es
tado la mujer, y la señora 
Liesa dio entonces gritos. 
Creo que decía “asesinos, 
asesinos”. Nosotros nos le
vantamos automáticamente. 
Yo tenía la cabeza en blan
co.

Al llegar al hall, vimos lo 
que había ocurrido. El señor 
Liesa estaba tendido sobre 
el lado izquierdo, con la ca
beza ensangrentada, manán
dole por la boca y el oido, 
en un charco de sangre. La 
pared y el suelo estaban 
manchados de sangre y masa 
encefálica.

r
s

que nos había puesto el se
ñor Liesa el día anterior, 
cuando sonó el timbre de la 
puerta. Pensamos que sería 
nuestro compañero.

El señor Liesa, como ha
cía siempre, se levantó y fue 
a abrir la puerta.

(Según informaciones po
liciales, los cuatro integran
tes del comando habían or
denado, entretanto, al por
tero del inmueble que se co
locara delante de la mirilla 
de la puerta, mientras ellos
se escondían para no ser

nos apuntó con su pistola. 
Preguntó si éramos militares, 
le contestamos que no. “So
mos alumnos de Náutica del 
señor Liesa, que estamos ha
ciendo un cursillo para sacar 
el título de patrón de yate”. 
El encapuchado dió un vista
zo rápido a los papeles que 
estábamos escribiendo y al 
tablero de cáculos náuticos 
y se quedó conforme. No di
jo nada. Mi compañero le 
preguntó si podíamos fumar. 
Respondió que sí.

ESTABA MUY SERENO CONFUSION ENORME

po General de Policía. Inme
diatamente también, dos 
médicos de la clínica “Vir
gen Blanca”, que reclama
ron una ambulancia, trasla
daron al herido al Hospital 
Civil. /

descubiertos. Al abrir la 
puerta, el señor Liesa se en
contró con el portero y los 
cuatro encapuchados que 
esgrimían pistolas. Tres 
miembros del comando pe-

Encendimos los 
con el nerviosismo 
puede imaginar. Yo 
como hipnotizado,

pitillos 
que se 
estaba 
miran-

do el cañón de la pistola.
Hasta ese momento, no 

habíamos oido nada en el

El señor Liesa parecía 
muy sereno. Trataba de 
tranquilizar a su mujer. “No 
te preocupes —le dijo—, que 
no ocurrirá nada”. En ese 
momento oímos como se 
cerraba una puerta. Pensa
mos que la señora Liesa 
había pasado a otra habita
ción por orden del comando 
quedando su marido solo 
con los encapuchados.

Poco después, uno o dos 
minutos, se oyó una voz 
fuerte dentro de la casa, una 
voz autoritaria, que dijo: 
“venga vámonos”. El enca
puchado que estaba con no
sotros, dio un salto y desa-

Salimos al portal, pedi
mos la presencia de algún 
médico. Ya los vecinos ha
bían llamado por teléfono, 
y en el portal había una 
confusión enorme, poco 
después llegarob policías ar
mados y miembros del Cuer-

aicaaee
últimas noticias últimas noticias
EXPlOSiON 
EN DURANGO

EL SEÑOR LIESA 
RESPIRABA CON 
DIFICULTAD

Sobre los autores del
atentado, no recuerda nada.
Yo no me fijé sí llevaban

NINGUNA PISTA 
SOBRE EL ASESI
NATO DE MARTIN 
PEÑA

o

no vaqueros, como decía uw 
policía. Parecé ser que uno* 
chicos les vieron correr a piS 
hacía la calle Iturribide. ■

La señora Liesa, al ver* 
su marido en aquel estado^ 
se desmayó. Sobre si iban <11] 
no a secuestrar ai señor LieWi 
sa, no sabemos nada. Tal ve<Bi 
la señora Liesa haya declara^ 
do algo a la policía en estiK 
sentido, ■

Eso es todo lo que reçue* 
do. La escena no creo quiS 
podamos olvidarla nunca. 9

Eduar

Según "El País

EL COMANDANTE LIESA
INVESTIGABA EL "CASO
ALLUL EL CASO, BAJO SECRETO DE SUMARIO

MADRID, 5 ( ARAUOiN/expres).— “El 
País”, en su edición de hoy, informa que “en 
torno a la personalidad del capitán de corbeta 
Francisco Liesa, algunas fuentes han puesto 
el acento en el hecho de que fuera el encarga
do de investigar el caso del barco Allul, cuyo 
cargamento de armas -en contra de lo que in
formó Barreiros Internacional- estaba desti
nado a Bilbao, concretamente al consignatario 
Alfonso (iarcía Miñaur, hermano del propieta
rio del buque. Según informó ayer un porta
voz de la naviera Miñaur, el buque español 
Allul partió el domingo de Bilbao hacía Sur- 
áfrica^.

Ante las últimas noticias publicadas sobre 
el barco español “Allul”, en las que se hace re
ferencia a un posible contrabando de armas, 
el Ministerio de la Defensa ha nombrado un 
juez instructor que ha comenzado a investigar 
todos los pormenores del caso, según ha podi
do saber Logos en fuentes autorizadas.

Las investigaciones se encuentran bajo se
creto de sumario, por lo que oficialmente no 
se facilita información sobre el tema, ni pare
ce ser <(ue ' ! '^'uartel («eneral de la Armada 
difunda nota o comunicado sobre el mismo, 
como en un principio se esperaba. ^5

DURANGO (Vizcaya), 5 
(Efe).— Daños materiales de es
casa cuantía ha ocasionado la 
explosión de ua artefacto colo
cado junto a la puerta de acceso 
al domicilio de un empresario 
durangués.

El artefacto, compuesto por 
dos cartuchos de dinamita y 
unos dos metros de mecha lenta 
—en opinión de la Guardia Ci
vil— hizo explosión anoche, so
bre las doce menos veinte al la
do de la puerta de la vivienda en 
la que habita Juan Zumárraga 
Urrutia, de 47 años de edad, co
propietario de la empresa “In
dustrias Saga, S.A.”, de maqui
naria agrícola, donde se registra 
conflicto laboral desde hace 
unos diez días. Esta empresa 
cuenta con cien trabajadores.

NUEVO BALANCE
DE BAJAS EN
EL LIBANO

MADRID, 5 (Efe).— La espo
sa de Rafael Martín Peña Manri
que, ex-presidente de la Federa
ción Española de Judo, que fue 
encontrado muerto esta madru
gada en el portal de su casa, le 
había dejado la llave del portal 
debajo del felpudo en el exte
rior, unos diez minutos antes de 
producirse el asesinato, según 
pudo saber “Efe”.

Al parecer, Rafael Martín 
Peña había llamado por teléfono 
a su mujer poco antes, por no 
disponer de la llave de acceso a- 
su casa.

Se desconoce si el ex-presi- 
dente de la Federación de Judo 
fue asesinado en el mismo portal 
o si fue trasladado hasta allí más 
tarde, pues aunque se han en
contrado varios casquillos del 
nueve corto, nadie oyó disparos.

ni en el portal se aprecian - 
pactos de bala.

Por otra parte, según se K’ /. 
formó a “Efe”, el cadáver se hi 
liaba junto al ascensor, a unoi 
cinco metros de la puerta de 
portal, que tenía la luz encendí 
da, por lo que pudo ser visto 
unos transeuntes desde la caH^'

Avisada la policía, se ptf 
sentó poco después junto al nú 
mero 82 de la calle de Geneñ; 
Mola, domicilio del fallecido, 
hizo sonar el claxon del cocNj 

patrulla para avisar a los vecinov 
de que había un hombre muertf 
en el portal. La esposa de RaM 
Martín bajó rápidamente en << 
ascensor y encontró a su espo>*^ 
tendido en el suelo.

Por el momento se dése» ,
nocen las causas del aseslnatt^j^ F 
ya que no hay ninguna pista O'" I v 
pueda esclarecer el hecho. I I

riguaclonet realizadas ahocW 
esta mañana la policía proceda 
a recoger declaraciones de 1°^ 
miembros de su familia

NICOSIA, 5 (Efe-Afp).— Al 
quinto día de combates entre 
los soldados sirios de la fuerza 
árabe de disuasión y las milicias 
conservadoras libanes», un ba
lance provisional indica que se 
han producido más de setecien
tos muertos y heridos, anuncia 
hoy la radio conservadora llba- 
nesa captada en Nicosia.

Por su parte, las fuerzas sirias 
han sufrido graves pérdidas.

VENTA-PISOS 
todos sectores 
CREDITOS

HIPOTECARIOS
OLAVE <API> 

Unceta,97- tels.347716 
331400- 330185
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